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6E  RECENSEMENT GÉNÉRAL DE LA POPULATION ET DE L'HABITAT (RGPH 2022)

Le ministre de la
Numérisation et des
Statistiques, Hocine
Cherhabil, a affirmé,
dimanche à Alger, que le 6e
Recensement général de la
population et de l'habitat
(RGPH 2022) revêtait  une
importance nationale qui se
traduit principalement dans
la mise à  disposition de
données détaillées
permettant l'élaboration de
politiques et  des
programmes de
développement prometteurs. 
M. Cherhabil s'exprimait lors
du coup d'envoi du 6e RGPH,
donné en  compagnie du
ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du Territoire,
Brahim Merad, et en présence
du wali d'Alger,  Mohamed
Abdennour Rabehi, à la Place
Aïssat-Idir (commune de Sidi
M'hamed). P. 4

Une base de données pour des
politiques et des programmes 

de développement



SOUK AHRAS 
Colloque international 
sur Saint Augustin 
les 1er et 2 octobre 

Un colloque international sur Saint Augustin se
tiendra les 1er et 2 octobre prochain à Souk Ahras sous
le thème "saint Augustin de Thagaste à l’universalité",
a indiqué dimanche le coordonnateur de la rencontre.

La première édition de cette rencontre, placée sous
l’égide du ministère de la Culture et des Arts, est orga-
nisée à l’initiative de la fondation allemande Konrad-
Adenauer (bureau d’Algérie) en coordination avec la
faculté des sciences sociales et humaines de l’univer-
sité Mohamed-Chérif-Messaadia et la wilaya de Souk
Ahras, vise à faire connaitre les œuvres de cette figure
sur les plans intellectuel et philosophique et leur im-
pact sur la pensée universelle, a déclaré à l’APS le coor-
dinateur du colloque Faouzi Bendridi.

M’SILA 
Production attendue
de 1,5 million de litres
d’huile d’olive 

Une production de 1,5 million de litres d'huile
d'olive est attendue à M’sila au terme de la campagne
oléicole de la saison agricole 2022-2023, a-t-on appris
lundi auprès des services de la wilaya.

Le volume d'huile d'olives attendu à M’sila, soit 1,5
million de litres sera extrait de la transformation de
150.000 quintaux d'olives, soit environ 70 % de la ré-
colte de cette année estimée à plus de 180.000 quin-
taux, ont précisé les services de la wilaya, détaillant
que la production attendue cette année en matière
d'huile d'olive enregistrera "une légère hausse" esti-
mée à 100.000 litres par rapport à l’année précédente
durant laquelle une production de l’ordre de 1,4 mil-
lion de litres d’huile d’olive a été recensée.
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EAU JAUNÂTRE À ORAN 
La réhabilitation 
de la conduite corrodée
bientôt lancée 

Le projet portant réhabilitation de 6,5 kilomètres de la
conduite corrodée d'eau potable, responsable de la cou-
leur jaunâtre de l'eau du robinet dans la partie-est de la
wilaya d’Oran, sera bientôt lancé, a-t-on appris auprès de
la direction locale des Ressources en eau.

Dans une déclaration à l'APS, le directeur local des Res-
sources en eau, Azzedine Felfeli a précisé qu'une enve-
loppe financière d’un milliard de dinars a été allouée en
2021 pour réhabiliter 13 kilomètres d’une conduite d'eau
potable en acier, qui part de la station de dessalement
d’eau de mer d’El Mactaa.

PRIME DE SCOLARITÉ 
Le ministre annonce 
un taux de versement 
de plus de 80% 

Le taux de versement de la prime de scolarité a dépassé
les 80% au niveau national, a affirmé, mercredi à Djanet,
le ministre de l'Education nationale, Abdelhakim Belaa-
bed.

Répondant à une question à ce sujet, à l'issue du coup
d'envoi officiel de l'année scolaire 2022-2023, donné de-
puis l'école primaire "Lala Fatma N'soumer" à Djanet, M.

Belaabed a souligné que "le taux de versement n'a ja-
mais atteint les niveaux atteints actuellement".

Se référant aux derniers chiffres en sa possession, il a
fait état d'un taux de 97 % de dossiers visés (prêts à verser),
et d'un taux de versement de l'ordre de 80%.

Fixée à 5.000 Da, la prime de scolarité est "versée sur
une large échelle", a-t-il ajouté.

LUTTE CONTRE LE TRAFIC
DE DROGUES 
La police démantèle
un réseau composé 
de ressortissants
étrangers 

Les services de la sûreté de wilaya d'Alger, représentés
par la brigade de la Police judiciaire de la sûreté de la cir-
conscription administrative de Zéralda, ont traité une af-
faire de possession de drogues de types Marijuana, qui a
abouti au démantèlement d'un réseau criminel et à l'ar-
restation de 6 ressortissants étrangers, a indiqué di-
manche un communiqué du corps constitué.

Agissant sur la foi d'un renseignement faisant état d'un
réseau criminel versé dans le trafic illicite de drogues, les
services de sûreté concernés ont entamé l'enquête qui s'est
soldée par l'arrestation d'un mis en cause en possession
de 45 sacs en papier de Marijuana de 57 grammes. Après
accomplissement des mesures légales en vigueur, les mis
en cause ont été traduits devant les juridictions territoria-
lement compétentes.

CHLEF 
140 autorisations 
de forage de puits
agricoles en 2022 

"Depuis le début de l'année 2022 à ce jour, nos ser-
vices, en coordination avec la Direction des services
agricoles (DSA), ont délivré 140 autorisations de forage
de puits d'irrigation agricole à de nombreux investis-
seurs des communes de Labiodh Medjadja, Ouled
Abbas, Oued Sly et Boukadir", a indiqué le directeur du
secteur, Mohamed Bouali.

Il a relevé l’octroi depuis la promulgation de l'ins-
truction ministérielle conjointe N 471, datée du 30 sep-
tembre 2020, de pas moins de 341 autorisations de
forage de puits agricoles, dont 61 délivrées en 2020, 140
en 2021, et 140 durant l'année en cours.

Le même responsable a également faits cas du rejet
de 117 demandes de forage pour différentes raisons, au
moment ou 16 autres demandes sont en cours d’exa-
men auprès des services compétents.

Cinq (5) nouveaux établissements sco-
laires ont été raccordés au réseau d'électri-
cité et de gaz à Alger au titre de la rentrée
scolaire 2022-2023, indique, dimanche, un
communiqué de la Direction de distribution
de l'électricité et du gaz d'El-Harrach (Alger).

L'opération a concerné 5 établissements
scolaires, dont 3 écoles primaires à Rouiba,
précisément à la cité El Merdja, la cité des
636 logements à Draa el Guendoul et la cité
Chebcheb, outre un CEM sis à la cité 1200 lo-
gements à El Merdja (Rouiba) et un lycée à la
cité 1700 logements, Domaine Dermouche à
Bordj El Bahri, précise la direction régionale.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
3 morts et 114 blessés en 24 heures 

Trois (03) personnes sont décédées et 114
autres ont été blessées dans 97 accidents de
la circulation survenus du 23 au 24 septembre
(fin de semaine écoulée) en zones urbaines,
indique lundi, un communiqué de la Direc-
tion générale de la Sureté nationale (DGSN).

Tout en soulignant que la raison princi-
pale de ces accidents est liée au "facteur hu-
main", les mêmes services rappellent aux
usagers de la route "l'impératif du respect du
code de la route et la nécessité d'être pru-
dents et vigilants durant la conduite".

La DSGN rappelle, en outre, qu'un nu-
méro vert (15-48) et un autre destiné aux se-
cours (17) est mis, 24 h /24 h, à la disposition
des citoyens .

ALGER 
5 nouveaux établissements
scolaires raccordés au réseau
d'électricité et de gaz 
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RÉUNION  GOUVERNEMENT- WALIS
Premier ministre : gestion des affaires locales avec 
une approche économique loin de la bureaucratie

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane a appelé, dimanche, à ériger les autorités locales en "force de proposition dans
les cadres de l'action collective" et à gérer les affaires locales avec une "approche économique loin de la bureaucratie". 

Présidant la séance de clôture de la
réunion Gouvernement-walis, M. Benab-
derrahmane a souligné la nécessité de
faire des autorités locales, avec à leur tête
le wali, "une force de proposition dans les
cadres de l'action collective avec la parti-
cipation de tous les acteurs, à savoir les
autorités, les parlementaires, les élus, les
opérateurs publics et privés ainsi que la
société civile pour assurer de meilleures
conditions à même de réaliser une crois-
sance économique et de créer des oppor-
tunités d'emploi".

Tous ces éléments réunis traduisent
"la véritable notion du développement
économique local qui vise à renforcer les
capacités économiques des collectivité lo-
cales et à améliorer les conditions de vie",
a-t-il dit. Dans ce contexte, il a appelé les
walis à faire la promotion des capacités
que recèlent leurs wilayas dans tous les
secteurs, à l'instar de l'industrie, des res-
sources en eau, des énergies renouvelables
et des services.

Cette approche économique signifie
"une programmation efficace selon les
priorités définies et les besoins des régions"
et "un suivi des projets dès leur inscription
jusqu'au parachèvement de la réalisation
et au suivi des investissements sur le ter-
rain", ajoute le Premier ministre.

La croissance économique renoue avec
sa tendance haussière 

Concernant la situation écon mique
actuelle du pays, le premier ministre a
indiqué que le taux de croissance écono-
mique "a renoué avec sa tendance haus-
sière", après une période difficile engen-
drée par la crise sanitaire mondiale. "Nous
veillons à ce que ce taux ne soit pas infé-
rieur à 4 %", a-t-il dit. Il a en outre insisté
sur la poursuite du travail et de l'édification
"selon une approche économique réfléchie
qui tient compte du caractère social de
l'Etat", affirmant que ce caractère demeure
pour l'Etat "une ferme conviction à laquelle
il ne renoncera point".

Dans le même sillage, il a rappelé le
soutien continu des pouvoirs publics aux

différentes catégories en vue d'améliorer
le pouvoir d'achat et d'assurer une vie dé-
cente à tous les citoyens, le budget alloué
aux transferts sociaux directs et implicites
en 2022 s'étant élevé à plus de 5.131 milliards
de DA, a-t-il soutenu, soulignant que tout
est fait pour que ces subventions soient
ciblées. M. Benabderrahmane a indiqué
que les défis définis dans la nouvelle ap-
proche du Gouvernement consistent à "as-
surer la sécurité alimentaire, hydrique et
sanitaire".

Evoquant les finances locales ayant
constitué l'un des axes abordés par la ren-
contre Gouvernement-walis, le Premier
ministre a souligné l'impératif de réformer
la fiscalité locale et le système de la Caisse
de solidarité et de garantie des collectivités
locales (CSGCL), affirmant  qu'il s'agit là
des priorités du Gouvernement à concré-
tiser "avant la fin de l'année en cours".

"Il sera procédé à la révision des critères
régissant la répartition des aides aux com-
munes dans le cadre de ce dispositif", a-t-
il précisé. Mettant en avant les grands ef-
forts de l'Etat afin de fournir les structures
et les équipements publics, le Premier
ministre a rappelé que le nombre des pro-
jets, au titre des programmes en cours,
s'est élevé, fin 2021, à plus de 45.443 avec
un budget total de 9.500 milliards de DA.

Il a en outre relevé la nécessité d'assurer
le suivi continu des projets publics et le
respect des délais de réalisation, ajoutant
que "le manque de suivi a coûté au Trésor
public 2.890 milliards de DA en dix ans".
S'agissant des opératio ns d'inventaire
ayant touché, en début de l'année en cours,
de nombreux secteurs pour recenser les
projets achevés et inachevés des structures
publiques, M. Benabderrahmane a souli-
gné que les opérations font ressortir des
centaines de projets qui sont à l'abandon,
en dépit de leur achèvement à 100% dans
certains cas. Par ailleurs, Le Premier mi-
nistre a indiqué que la rencontre Gou-
vernement-walis est devenue, grâce au
président de la République, "une occasion
annuelle pour évaluer et classer les prio-
rités selon les exigences de l'évolution du
processus d'édification de l'Algérie nou-

velle", qu'il a qualifié de "programme de
développement ambitieux".

En dépit de "la conjoncture difficile tra-
versée par le pays, du fait des crises mon-
diales récentes, notamment la hausse des
prix des matières premières et des denrées
alimentaires", il n'en demeure pas moins,
affirme M. Benabderrahmane, que "les
prémices de la relance économique com-
mencent à apparaître, à travers des indi-
cateurs positifs évoqués par le président
de la République à l'ouverture de cette
rencontre, particulièrement les  indica-
teurs des équilibres macro-économiques".

Pour le Premier ministre, ces indica-
teurs positifs s'expliquent "essentiellement
par la sagesse dont a fait preuve le président
de la République dans la gestion des af-
faires de l'Etat à travers la redynamisation
des secteurs dits catalyseurs de la crois-
sance économique, avec pour outils, la
politique de maîtrise et de contrôle des
importations", ainsi que "l'amélioration
de la performance macro-économique".
Le programme du président de la Répu-
blique "n'est pas fortuit, mais fondé sur
un diagnostic précis de la réalité et une
vision prospective aux objectifs et aux
contours clairs, pour l'édification d'une
économie forte et diversifiée", ajoute le
Premier ministre qui a exhorté par là
même, les walis à se mettre au diapason
de ce sursaut économique.

Quant aux écarts de développement re-
levés d'une région à l'autre, M. Benabder-
rahmane a rappelé la mise en place de
programmes urgents en vue de prendre
en charge cette problématique et éradiquer
les formes d'exclusion et de marginalisa-
tion, soulignant que le Gouvernement a
fait de la réduction des écarts et disparités
l'une de ses priorités, "en adoptant une
approche globale et intégrée pour réaliser
la justice et l'équité entre les régions et
élaborer  des programmes à dimension
socioéconomique, en partenariat avec les
Collectivités locales".

La mise en œuvre des programmes de
développement dans les zones d'ombre a
permis la réalisation de 24.672 projets
d'un montant global de 258,4 milliards de

DA, au profit de 5,6 millions de citoyens
répartis sur 334 communes du pays, a fait
savoir M. Benabderrahmane.

Le Gouvernement, et sur instruction
du président de la République, mettra en
place des mécanismes de suivi des pro-
grammes de développement local et de
leur impact sur l'amélioration du cadre
de vie du citoyen, a fait savoir le Premier
ministre, pour qui, l'évaluation se fera sur
la base du respect des délais, de l'intérêt à
accorder aux aspirations des citoyens, de
l'amélioration du service public, des in-
vestissements réalisés réellement et du
nombre des postes d'emploi créés. 

Le ministre de l'Intérieur,
des Collectivités locales et de
l'Aménagement du Territoire,
Brahim Merad, a assuré di-
manche soir que les instructions
du président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, aux
walis seront concrétisées dans
les meilleurs délais, en coordi-
nation avec l'ensemble des ac-
teurs et intervenants selon un
calendrier précis. Dans une al-
locution au terme des travaux
de la rencontre Gouvernement-
walis, M. Merad a précisé que
le "discours d'orientation" pro-

noncé par le président de la Ré-
publique, samedi, à l'ouverture
de cette rencontre, "contient des
instructions pertinentes au titre
de la stratégie de soutien au dé-
veloppement local et de renfor-
cement de la dynamique éco-
nomique pour en faire un véri-
table levier du développement
économique", s'engageant à en
concrétiser la teneur dans les
meilleurs délais "en coordina-
tion avec l'ensemble des acteurs
et intervenants selon un calen-
drier précis".

Le ministre de l'Intérieur

s'est félicité du débat "riche et
intense" qui a marqué la ren-
contre, notant que les ateliers
organisés dans ce cadre avaient
permis "un échange de vues sur
les mécanismes à même de
prendre en charge efficacement
les problématiques liées à la
promotion de l'économie na-
tionale et au développement lo-
cal". Les travaux de la réunion
placée sous le thème "promotion
de l'économie nationale et dé-
veloppement local" étaient scin-
dés en trois ateliers : "le rôle
des collectivités locales dans la

relance de l'investissement", "la
diversification des ressources
financières pour un développe-
ment local" et "le rôle du wali
dans le processus de dévelop-
pement économique local".

Il a également été procédé à
l'évaluation de la mise en œuvre
de la feuille de route esquissée
lors de la précédente rencontre
Gouvernement-walis avec la for-
mulation de 182 recommanda-
tions relatives notamment à la
relance de l'investissement et à
l'adaptation des programmes
de développement local. 

Les participants au troisième atelier or-
ganisé dans le cadre de la rencontre Gou-
vernement-Walis, clôturée dimanche à Alger,
ont recommandé notamment la révision
du système de solidarité entre les collectivités
locales, en vue de rattraper le retard accusé
sur le plan du développement dans certaines
régions. Lors de cet atelier intitulé "Les ré-
formes des finances et de la fiscalité locale
pour un développement durable", les par-
ticipants ont mis en avant l'impératif, dans
le contexte économique actuel, de repenser
le système de solidarité entre les collectivités
locales, en revisitant la gestion de la Caisse

de solidarité et de Garantie des Collectivités
Locales (CSGCL), tout en l'adaptant à la stra-
tégie du gouvernement liée à la priorisation
du développement dans certaines régions
à promouvoir. Les recommandations du 3e
atelier ont, par ailleurs, porté sur la création
d'une commission locale, composée de re-
présentants de la direction générale du do-
maine national (DGDN), de la direction des
impôts et des services communaux, et la-
quelle sera chargée de suggérer des procé-
dures pratiques permettant de régulariser
les actes des biens communaux et les enre-
gistrer au Rôle général du domaine national.

Les responsables ont proposé la moderni-
sation de la gestion des biens à travers l'uti-
lisation d'applications électroniques, afin
de passer à une gestion digitale, outre l'éla-
boration d'un diagnostic régional participatif
pour renforcer l'attractivité des régions et
favoriser la décentralisation. Figurent éga-
lement parmi les recommandations, la mise
en service de la nouvelle nomenclature des
activités financières et comptables des com-
munes, qui date de 1971, ou encore la révision
et l'actualisation du guide des transactions
financières et comptables du budget de la
wilaya. 

Appel à doter le
corps des walis
d'un Statut

Les participants au premier atelier
organisé dans le cadre de la réunion
Gouvernement-walis, dont les travaux
ont été clôturés dimanche à Alger, ont
appelé à doter le corps des walis d'un
Statut permettant de renforcer sa place
au sein de l'arsenal juridique et régle-
mentaire de l'Etat. Lors de cet atelier in-
titulé "le Wali, pilier du processus de dé-
veloppement économique local", les par-
ticipants ont insisté sur l'impératif de
doter le corps des walis d'un Statut
"compte tenu de la complexité des mis-
sions qui lui ont été confiées, notamment
à la lumière des défis liés aux objectifs
stratégiques devant être relevés". Ils ont
également mis l'accent sur "la nécessité
de réorganiser les services extérieures
de l'Etat placés sous la responsabilité du
wali et de les adapter au service des mis-
sions économiques des autorités pu-
bliques". Entre autres recommandations,
figure le renforcement des missions de
planification au sein des prérogatives
du wali afin de réaliser les objectifs de
développement tracés et programmés
sur les court, moyen et long termes, à
travers sa dotation d' outils de gestion
publique moderne reposant sur la pla-
nification stratégique, la prospection, le
suivi et l'évaluation. Les participants ont
également souligné "l'impératif d'accor-
der un intérêt particulier au développe-
ment des ressources humaines, à travers
la création de mécanismes d'incitation
aux cadres relevant de l'administration
générale de la wilaya, en permettant au
wali de recourir aux expériences et aux
compétences à travers la simplification
des procédures contractuelles". Il a été
également question d'insister sur l'im-
pératif de consacrer le rôle du wali en
matière de développement économique
local dans le cadre de la révision en cours
du code de la wilaya, et ce, en tenant
compte de la cohésion des différentes
lois et réglementations régissant l'action
au niveau local avec les prérogatives
confiées au walis selon une nouvelle ap-
proche économique. Les participants
ont plaidé, en outre, pour "le renforce-
ment et l'élargissement du rôle décision-
nel du wali en matière de planification
et de mise en œuvre des programmes
pour concrétiser la décentralisation de
la prise de décisions en matière de mise
en œuvre des programmes d'investisse-
ment public. L'adoption des outils d'amé-
nagement du territoire en tant qu'outil
efficace dans le processus de prise de
décision, à l'instar du Plan  national
d'aménagement du territoire et du Plan
d'aménagement du territoire de la wilaya,
en adoptant des mécanismes modernes
de gestion reposant essentiellement sur
le numérique et les bases de données fi-
gure parmi les recommandations du
premier atelier. 

Les participants recommandent la révision du système 
de solidarité entre les collectivités locales

Les instructions du Président Tebboune aux walis 
seront concrétisées dans les meilleurs délais (ministre)



Mardi 27 septembre 20224 DK NEWS ACTUALITÉ 
6E RECENSEMENT GÉNÉRAL DE LA POPULATION ET DE L'HABITAT
(RGPH 2022) 
Fournir une base de données pour l'élaboration de
politiques et des programmes de développement
prometteurs (Cherhabil)

M. Cherhabil s'exprimait
lors du coup d'envoi du 6e
RGPH, donné en compagnie du
ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du Territoire,
Brahim Merad, et en présence
du wali d'Alger, Mohamed
Abdennour Rabehi, à la Place
Aïssat-Idir (commune de Sidi
M'hamed).

Il a souligné, dans ce cadre,
que "ce recensement revêt une
importance nationale évidente
qui se traduit principalement
dans la mise à disposition de
données détaillées, exhaustives
et fiables sur la population et le
parc d'habitation afin de for-
muler des politiques et d'élabo-
rer des programmes de déve-
loppement économique, social
et culturel prometteurs qui
permettent une améli oration
du service public et une meil-
leure prise en charge des
besoins croissants des
citoyens".

Le ministre a fait observer,
dans ce sillage, que l'organisa-
tion de ce recensement se vou-
lait "une étape importante dans
le cadre de la réalisation des
objectifs du programme du
Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune", ajou-
tant que l'opération intervenait
au titre de "la mise en œuvre du
plan d'action du
Gouvernement visant à mettre
au point des politiques
publiques et des plans de déve-
loppement nationaux et locaux,
empreints de rationalisme et
d'efficacité, et plus innovants et
plus équitables".

Il a en outre rappelé que
"l'Algérie est devenue, après
chaque recensement général,
plus forte, car les résultats obte-
nus lui ont permis, à chaque
fois, de relever des défis et de se
fixer de nouveaux objectifs en
phase avec la réalité socioéco-
nomique". A cette occasion, le

ministre a instruit les recen-
seurs à "faire preuve de discré-
tion et de confidentialité dans le
cadre du respect du devoir de
réserve prévu par la loi".

Evoquant les préparatifs de
cet "événement national
important", il a rappelé le lan-
cement d'un "programme de
formation au profit de plus de
8.000 agents de contrôle et
53.000 agents de recensement à
travers 58 wilayas".

Il citera aussi "l'utilisation,
pour la première fo is, de plus
de 57.000 tablettes électro-
niques intelligentes équipées
de puces téléphoniques de 4e
génération pour une collecte
facile et rapide des informa-
tions".

Pour sa part, M. Merad a
souligné que "cette opération
nationale devant être couron-
née par l'obtention d'une base
statistique précise et actualisée,
permettra une planification
plus efficace des politiques
publiques et l'élaboration de
programmes de développe-
ment adaptés aux besoins de la
population de manière à amé-
liorer le cadre de vie du citoyen,
à assurer des services publics
de qualité à la hauteur de leurs
aspirations et à s'adapter aux
mutations socioéconomiques
actuelles".

Pour assurer son succès, les
pouvoirs publics ont mobilisé
toutes les ressources humaines
et matérielles dans le cadre
d'un travail préparatoire avec
une approche multisectorielle
concrétisée à travers les travaux
de la commission nationale de
préparation du recensement
général de la population et de
l'habitat qui a permis de coor-
donner les efforts des différents
intervenants et de mobiliser
tous les moyens.

Il a rappelé, dans ce
contexte, que son secteur "a
arrêté une série de mesures

préparatoires pour assurer le
bon déroulement de l'opéra-
tion à l'échelle nationale,
notamment à travers la mobili-
sation de plus de 67.000 fonc-
tionnaires parmi les ingénie
urs de wilayas, délégués com-
munaux, formateurs, contrô-
leurs et agents de recensement,
outre la mobilisation de plus de
12 000 véhicules pour le dépla-
cement du personnel chargé de
mener l'opération".

Le ministère de l'Intérieur a
accordé "une grande impor-
tance" à la formation de l'élé-
ment humain chargé de mener
cette opération, "choisi par les
services communaux parmi les
jeunes universitaires et
employés de l'insertion profes-
sionnelle", et veillé à garantir
"les meilleures conditions de
formation dès le début du mois
en cours, en coordination avec
l'Office national des statistiques
(ONS), pour leur permettre
d'accomplir immédiatement
leurs misions, notamment en
ce qui concerne la parfaite maî-
trise des outils technolo-
giques", a-t-il précisé.

Il a ajouté que "les services
de sécurité, tous corps confon-
dus, veillent à assurer l'enca-
drement sécuritaire de cette
opération et son déroulement
dans les meilleurs conditions".

Parallèlement, le ministre a
souligné que "la réussite du
recensement dépendra de la
contribution et de l'adhésion
du citoyen à cette opération
pour faciliter le travail des
agents de recensement, et par-
tant construire l'avenir de notre
pays sur des bases solides".

M. Merad a saisi l'occasion
pour souligner que le lance-
ment du 6e Recensement
général de la population et de
l' habitat (RGPH 2022) coïn-
cide avec la tenue de la ren-
contre Gouvernement-walis
qui a constitué "pour le prési-
dent de la République une
occasion renouvelée pour rap-
peler l'importance qu'il voue à
l'amélioration du cadre de vie
de la population de manière
globale et équilibrée, en se
référent à des indicateurs
reflétant la réalité du dévelop-
pement".

AFFAIRES RELIGIEUSES 
Installation du comité 
de suivi des préparatifs
d'occupation des entités
intégrées de Djamaâ 
El Djazaïr 

Le ministre des Affaires religieuses et des Wakfs,
Youcef Belmahdi a supervisé dimanche, l'installation du
comité de suivi des préparatifs d'occupation des entités
intégrées de Djamaâ El Djazaïr, lequel sera chargé d'as-
surer la fonctionnalité et la disponibilité de ces entités,
selon le communiqué du ministère.

Djamaâ El Djazaïr comprendra cinq (05) entités inté-
grées, mises en place en vertu de décrets exécutifs paru
le 20 avril 2022 dans le Journal officiel numéro 28.

Il s'agit de l'Ecole nationale supérieure des sciences
islamiques (Dar El Coran), du Centre de recherche en
sciences religieuses et dialogue des civilisations, de la
Bibliothèque, du musée public national "Musée de la
civilisation islamique en Algérie" et du Centre culturel
islamique.

FORMATION PROFESSIONNELLE 
Campagne 
de sensibilisation 
pour mettre en avant 
son importance 

Une campagne nationale de sensibilisation à l'im-
portance de la formation professionnelle a été lancée,
dimanche, pour accorder notamment davantage de faci-
litations aux jeunes souhaitant rejoindre les établisse-
ments de formation, en prévision de la rentrée de la for-
mation professionnelle, prévue le 17 octobre.

Initiée par le ministère de la Formation et de
l'Enseignement professionnels, cette campagne de sen-
sibilisation, sous forme d'une semaine d'information et
qui s'étale jusqu'au 2 octobre, a été organisée en coordi-
nation avec la Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN) et le Haut Commandement de la Gendarmerie
nationale avec l'implication des représentants de la
société civile.

Selon les organisateurs, cette manifestation s'inscrit
dans le cadre des campagnes de sensibilisation organi-
sées par le secteur de la Formation professionnelle au
niveau national en prévision de la prochaine rentrée de
la formation professionnelle dans l'objectif de fournir
des explications exhaustives sur les modes de formations
et les nouvelles spécialités proposées au titre du pro-
grammes pédagogique de l'a nnée de formation 2022-
2023. Il s'agit également de fournir plus de détails sur les
opérations d'inscription pour l'accès aux établissements
de formation, ainsi que les étapes et la durée de forma-
tion. Cette campagne tend également à éclaircir cer-
taines données ayant trait aux formations qualificatives à
court terme, en vertu de l'arrêté interministériel entre
les ministères de la Formation et de l'Enseignement pro-
fessionnels et du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité
sociale, stipulant que des bénéficiaires de l'allocation
chômage doivent suivre des formations de courte durée
de 3 à 6 mois. Elle vise également à redynamiser l'action
de proximité afin d'attirer les jeunes souhaitant rejoin-
dre les établissements de formation dans l'objectif d'ac-
quérir des compétences dans différentes spécialités.

Le programme de cette campagne de sensibilisation
est animé par des enseignants formateurs relevant des
établissements de la formation professionnelle ainsi que
des conseillers d'orientation relevant du secteur, durant
laquelle il sera procédé à la distribution de dépliants et
l'organisation d'ateliers et de portes ouvertes sur les
modes de formation et les spécialités proposées lors de la
prochaine rentrée de formation.

Il s'agit également de l'organisation d'expositions
pour mettre la lumière sur les différents produits fabri-
qués par les jeunes ayant bénéficié d'une formation.

Selon les organisateurs, cette manifestation verra
également la participation de certaines sociétés écono-
miques ayant relation avec les spécialités de la formation
professionnelle et constituera une opportunité pour
ouvrir la voie aux préinscriptions au profit des jeunes
souhaitant rejoindre les établissements de formation,
sachant que le délais des inscriptions a été prolongé
jusqu'au 6 octobre prochain.

Le ministre de la Numérisation et des Statistiques, Hocine Cherhabil, a affirmé, dimanche 
à Alger, que le 6e Recensement général de la population et de l'habitat (RGPH 2022) revêtait 
une importance nationale qui se traduit principalement dans la mise à disposition de données
détaillées permettant l'élaboration de politiques et des 
programmes de développement prometteurs.

Voici quelques chiffres
concernant le 6e Recensement
général de la population et de
l'habitat (25 septembre- 9 octo-
bre 2022) placé sous le slogan
"Recenser notre présent pour
construire notre avenir" : 
- Mobilisation d'un budget de
près de cinq (5) milliards de
dinars.
- Mobilisation de 53.000 agents
recenseurs à travers le terri-
toire national.
- Mobilisation de plus de 8.000
agents contrôleurs.
- Mobilisation de 2.000 agents
suppléants.
- Mobilisation de 3.000 forma-
teurs.
- Utilisation pour la première

fois de 57.000 tablettes électro-
niques.
- Mobilisation de 12.000 véhi-
cules pour le transport des
effectifs.
- Le Recensement est régi par
des textes législatifs, dont la loi
numéro 86-09 du 29 juillet
1986 relative au Recensement
général de la population et de
l'habitat, ainsi que le décret
exécutif numéro 21-465 por-
tant l'organigramme général
du sixième Recensement de la
population et de l'habitat. 
Cette opération est la sixième
du genre en Algérie, après
celles organisées en 1966, 1977,
1987, 1998 et 2008, 
rappelle-t-on.

Fiche technique

RENTRÉE SCOLAIRE 2022-2023 
M. Belaabed préside une conférence nationale
d'évaluation 

Le ministre de
l'Education nationale,
Abdelhakim Belaabed a
présidé, par vidéoconfé-
rence, une conférence
nationale consacrée au
suivi et à l'évaluation de
la récente rentrée sco-
laire, a indiqué
dimanche un commu-
niqué du ministère.

M. Belaabed "a pré-
sidé, samedi soir, une
conférence nationale,

depuis le siège du
ministère par vidéocon-
férence, à laquelle ont
assisté des cadres de
l'administration cen-
trale et les directeurs de
l'Education, consacrée
au suivi et à l'évaluation
de la rentrée scolaire
2022/2023 dans chacune
des wilayas en détails",
précise la même source.
Lors de la rencontre, le
ministre a affirmé que

"les conférences natio-
nales tenues tout au
long de la saison esti-
vale, aussi bien par
visioconférence qu'en
présentiel, sur les pré-
paratifs de la rentrée
scolaire, ont permis une
bonne maîtrise de la
rentrée des classes, en
ce sens que tous les
indicateurs sont posi-
tifs", note la même
source. Il faudra "faire
preuve de vigilance et
suivre minutieusement
ce qui se passe sur le ter-
rain au niveau des
wilayas, afin d'assurer
une scolarisation de nos
enfants dans les meilleu
res conditions et pou-
voir intervenir au
moment opportun pour
résoudre toute éven-
tuelle situation com-
plexe", a soutenu le
ministre. La conférence
d'aujourd'hui, précise le
communiqué, a été

consacrée "au suivi et à
l'évaluation des deux
premiers jours de la
rentrée des classes, au
niveau de vingt (20)
wilayas, en se penchant
sur les détails de cette
opération, en attendant
de poursuivre la tenue
de conférences natio-
nales pour s'enquérir de
la situation dans les
autres wilayas".
"L'accent été également
mis sur l'opération de
vente et la disponibilité
du livre scolaire, l'enca-
drement pédagogique
et administratif, l'équi-
pement des établisse-
ments éducatifs en
tablettes, la présenta-
tion des repas dans les
cantines au premier
jour de la rentrée, la
couverture des écoles
en livre d'anglais des-
tiné aux élèves de troi-
sième année primaire,
le taux d'avancement du

versement de l'alloca-
tion de 5.000 da et d'au-
tres opérations pro-
grammées", ajoute la
même source.

"Il a également été
question de certaines
situations exception-
nelles qu'ont connues
certains établissements,
lesquelles ont été prises
en charge à temps".

Par ailleurs, M.
Belaabed a indiqué que
"l'organisation de telles
réunions d'évaluation
permet aux directeurs
de l'éducation d'échan-
ger leurs expériences
notamment en ce qui
concerne le traitem ent
des questions simi-
laires", appelant à "la
vigilance et à consentir
davantage d'efforts pour
suivre sur le terrain la
situation au niveau des
établissements sco-
laires".

APS

ETAT DES ÉTABLISSEMENT SANITAIRES 
Le ministre de la santé ordonne la mise en place
d'équipes d'inspection 

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi a instruit,
dimanche, à l'effet de la mise en place d'équipes d'ins-
pection chargées de s'enquérir de l'état des établisse-
ments sanitaires et de présenter des rapports pério-
diques, indique un communiqué du ministère. "Lors
d'une réunion de coordination avec les cades du minis-
tère, M. Saihi a donné des instructions aux différentes
directions en tête desquelles l'Inspection générale
pour la mise en place impérative d'équipes d'inspec-

tion chargées de s'enquérir de l'état des établissements
sanitaires", selon le communiqué. A ce propos, le
ministre a souligné "l'importance de présenter des
rapports périodiques à l'inspection générale du minis-
tère sur l'état de toutes les structures réparties à travers
le territoire national notamment en ce qui concerne
l'hygiène sanitaire, l'accueil et l'orientation, la disponi-
bilité des médicaments et l'entretien périodiques des
appareils et équipements".
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Lors de cette rencontre
ayant pour thème
"L'importance du marke-
ting numérique dans l’im-
pact sur le comportement
des touristes algériens
envers le tourisme local", les
participants étaient una-
nimes pour affirmer "la
nécessité d'impliquer les
technologies modernes et
de bénéficier des services
des réseaux sociaux dans la
promotion des sites archéo-
logiques et de faire la publi-
cité aux différents services
touristiques tels que les
hôtels, les musées, les che-
mins touristiques et les res-
taurants traditionnels, entre
autres, en vue d'attirer le
touriste local et de l'orienter
vers ces services".

Dans ce contexte, la
directrice du tourisme et de
l'artisanat de la wilaya de
Tébessa, Amina B elghith, a
révélé que plus de 200 parti-
cipants ont pris part à cette
rencontre nationale, dont
des propriétaires d'hôtels,
d'agences de voyages, en sus
des enseignants universi-
taires issus de 34 wilayas du

pays. Cette manifestation a
été organisée à l'occasion de
la célébration de la Journée
mondiale du tourisme, (27
septembre de chaque
année), placée cette année
sous le slogan "un nouveau
concept pour le tourisme", a
fait savoir la même respon-
sable, ajoutant que les pou-
voirs publics œuvrent à
adopter de nouvelles visions
susceptibles de promouvoir
le secteur du tourisme et de
faire de lui un pilier essen-
tiel pour le développement
économique.

Mme Belgaith a indiqué

que la wilaya de Tébessa a
lancé une application élec-
tronique sous le nom de
"Tébessa Guide" qui a été
mise à disposition via la bou-
tique en ligne "Play Store" au
cours de l'année 2021 et ce,
dans les trois langues
(arabe, français et anglais)
pour présenter les sites tou-
ristiques, restaurants et
hôtels dont dispose cette
wilaya. De son côté, le direc-
teur de l'université de
Tébessa, Abdelkrim
Gouasmia, a considéré le
tourisme comme "un fac-
teur majeur dans le mouve-

ment de l'économie mon-
diale", soulignant la néces-
sité de développer le secteur
touristique et d'introduire la
technologie moderne au vu
de l'immensité de l'Algérie,
sa div ersité géographique et
sa richesse en termes de
sites touristiques.

Il a également mis l’ac-
cent sur la nécessité de pro-
mouvoir le tourisme élec-
tronique en vue d’attirer les
touristes locaux et étrangers
à travers un travail basé sur
l’équilibre entre la qualité
des services fournis aux tou-
ristes et les prix offerts.

Les participants aux dif-
férents ateliers ont égale-
ment abordé les possibilités
et moyens disponibles pour
utiliser les technologies
modernes dans le domaine
du tourisme et du marke-
ting numérique, en particu-
lier lors de la pandémie du
coronavirus, ainsi que le
volet relatif à l’attraction
touristique dans les villes
intérieures et dans le Sahara
et les perspectives de l'inves-
tissement touristique à la
lumière des nouvelles lois.

Les participants au séminaire
national sur "l’état des lieux et les pers-
pectives du tourisme thermal dans la
wilaya de Khenchela", tenu dimanche
au pôle universitaire Abdelhak-Rafik-
Bererhi de Khenchela, ont appelé les
pouvoirs publics à accorder des facili-
tés aux porteurs d’idées innovantes
pour la création de start-up dans le sec-
teur du tourisme thermal.

Dans sa lecture des recommanda-
tions des séminaristes, la présidente de
la rencontre, le Dr.

Ghania Benharkou, a insisté sur la
nécessité de diffuser la pensée entre-
preneuriale parmi les étudiants uni-
versitaires et de leur offrir toutes les
facilités pour lancer leurs propres
entreprises dans le secteur du therma-
lisme qui représente un des piliers du
développement économique de cette
wilaya.

La même universitaire a invité les
responsables locaux à travailler et
coordonner les efforts par la création

de zones d’expansion touristique pour
encourager les diplômés des universi-
tés à investir dans le tourisme thermal
qui présente dans la wilaya de
Khenchela un potentiel important
exploitable par plusieurs dizaines de
projets notamment à Hammam
Essalihine et K’nif situés respective-
ment dans les communes d’El Hamma
et Baghaï.

Les recommandations ont égale-
ment insisté sur la facilitation des
mesures administratives, l’octroi
d’avantages pour les porteurs de pro-
jets et la réduction des délais d’étude
des demandes de financement présen-
tées aux banques.

Elles ont préconisé en outre la qua-
lification de la main d’œuvre dans le
domaine des cures thermales ainsi que
l’implication des agences touristiques
et voyagistes et le recours aux nouvelles
technologies de communication et
réseaux sociaux pour la promotion du
tourisme thermal dans la wilaya.

L'accent a été ainsi porté sur l’adop-
tion de stratégies de marketing et l’as-
sociation des universitaires spécialisés
en marketing pour développer la cul-
ture du marketing chez les individus et
au sein des entreprises.

Pas moins de 25 chercheurs de 12
universités du pays ont participé à cette
rencontre initiée par la maison de l’en-
trepreneuriat de l’université Abbas-
Laghrour en coordination avec la
faculté des sciences économiques et
commerciales et des sciences de ges-
tion.

Le séminaire a aussi donné lieu à
une intervention de la directrice de
wilaya des équipements publics, Nabila
Mamène, sur le projet de complexe de
repo s et de récréation familiale à
Hammam Essalihine dont l’étude
technique vient d’être achevée et un
exposé sur les potentialités du therma-
lisme dans la wilaya donné par Kamel
Aït Zaouch, chef service à la direction
du tourisme et de l’artisanat.

Une quatrième ferme
aquacole spécialisée dans
l’élevage de la dorade royale
a été mise en exploitation,
samedi, dans la zone côtière
de Beni-Ksila, à 70 km à
l’ouest de Bejaia, avec l’ob-
jectif de produire dans 14
mois, une récolte de 150
tonnes de poisson, a-t-on
appris dimanche, auprès de
la direction de la pêche et
des ressources halieutique
de la wilaya.

La nouvelle structure
porte à cinq le nombre de

fermes installées dans la
région, dont quatre sont en
production et une autre ins-
tallée mais non encore fonc-
tionnelle, mais le sera une
fois les dernières formalités
administratives finalisées, a
souligné le directeur de la
pêche et des ressources
halieutique de la wilaya de
Bejaia, Karim Boudjemaa.

"D'ici novembre, ce
potentiel aquacole va pro-
duire pas moins de 650
tonnes de dorades, pour
l’essentiel, et aussi du loup

de mer. Neuf cages sont
prêtes à la récolte", a-t-il
précisé. La dernière ferme
inaugurée a reçu un
empoissonnement de
500.000 alevins, répartis a
travers deux cages, pour une
capacité de production de
150 tonnes et qui prélude à
une opération identique de
deux autres cages simi-
laires, bientô t, avec un pro-
gramme prévisionnel d’en-
semencement total de l’or-
dre d’un million d’alevins et
une production attendue de

300 tonnes de poisson, selon
le même directeur. "Beni-
Ksila est sur le point d’être
une place forte en la
matière. 

Elle se place juste der-
rière Chlef qui en est lea-
der", se réjouit le directeur
de la pêche qui s'est dit "très
optimiste" de voir le créneau
de l’élevage dans la wilaya
s’envoler totalement en rai-
son de l’entrée en produc-
tion d’autres fermes aqua-
coles, notamment celle de la
production de moules.

TÉBESSA 
De l’importance du marketing numérique 
dans la promotion du patrimoine culturel 
et des sites touristiques 
L'importance du marketing numérique dans la promotion du patrimoine culturel 
et des sites touristiques dont dispose l'Algérie en général et la wilaya de Tébessa
en particulier a été souligné dimanche par les participants à une rencontre 
nationale organisée dimanche à l'université Larbi Tebessi (Tébessa), à l’initiative 
de la Direction du tourisme et de l'artisanat.

KHENCHELA 
Appel à offrir des facilités pour la création de
start-up spécialisées dans le tourisme thermal
(rencontre) 

BEJAIA 
Mise en exploitation d'une 4eme ferme
aquacole de dorades 

NAÂMA 
De nouvelles spécialités 
en vue à la rentrée
professionnelle prochaine 

Près de 10 spécialités seront introduites, au titre de la rentrée
professionnelle prochaine (session d’octobre 2022) dans la wilaya
de Naâma, en réponse aux besoins du marché de l’emploi, a-t-on
appris dimanche auprès de la direction de la formation et de l’en-
seignement professionnels. Il s’agit de spécialités qui entrent
dans la formation résidentielle et d’apprentissage, à l’instar des
travaux publics, des ouvrages d’art, des assurances, d’agents de
protection et de sécurité, de maintenance du gazon synthétique,
d’entretien et de maintenance des piscines, de la gestion des
stocks et logistique, de la culture des plantes médicinales et aro-
matiques, du montage des toits de panneaux en aluminium et
l’exploitation des données, a-t-on précisé. La rentrée de la forma-
tion professionnelle prochaine sera marquée dans la wilaya par
l’ouverture de 3.174 nouveaux postes pédagogiques, répartis sur
différents modes de formation notamment à travers l’apprentis-
sage (1.029 postes), la formation qualifiante destinée à la femme
au foyer, aux pensionnaires des établissements de rééducation et
au milieu rural (915 postes), la formation résidentielle (845), les
cours du soir (110) et la formation par passerelles (75).

La session d’octobre prochain verra aussi la signature de
conventions avec les secteurs des travaux publics, de l’action
sociale, de la jeunesse et des sports et les entreprises privées, dans
le but de promouvoir les opportunités de formation notamment
en mode d’apprentissage et d’assurer la disponibilité d’une main
d’œuvre qualifiée, a-t-on relevé de même source.

A signaler que les inscriptions pour cette session se poursui-
vent jusqu’au 6 octobre prochain, alors que les opérations de
sélection et d’orientation auront lieu durant la période allant du 9
au 11du même mois. Le secteur de la formation et de l’enseigne-
ment professionnels dans la wilaya de Naâma dispose de 15 éta-
blissements de formation dont 9 centres et instituts spécialisés, 4
annexes ainsi qu’un établissement de formation privé agrée, a-t-
on ajouté.

ANNABA 
34.000 tonnes de coke russe
pour approvisionner le
complexe Sider El Hadjar 

Un navire chargé de 34.000 tonnes de coke en provenance de
la fédération de Russie et destiné à alimenter le haut fourneau du
complexe sidérurgique Sider El-Hadjar vient d’accoster au port
d’Annaba, a-t-on indiqué dimanche dans un communiqué du
groupe industriel Sider Annaba.

L’opération s’inscrit dans le cadre d’un accord d’approvision-
nement conclu entre le complexe Sider El Hadjar d’Annaba et le
fournisseur russe Black Rabbit DMCC sous l’égide du groupe
algérien Imital en vue de fournir cette matière première néces-
saire au fonctionnement du haut fourneau qui représente le nerf
du cycle productif de l’usine d’El Hadjar et lui permettre de sur-
monter les difficultés d’approvisionnement en coke enregistrées
sur le marché mondial, a précisé dans le communiqué le direc-
teur des relations publiques du groupe industriel Sider, Hichem
Bammoune. La cargaison de coke a été acquise au prix compétitif
de 600 dollars la tonne dont le prix a atteint sur le marché mon-
dial 800 dollars, a ajouté le même responsable, précisant qu’une
seconde cargaison de 26.000 tonnes de coke du même f ournis-
seur est attendue au port d’Annaba pour les prochaines heures de
sorte à porter la quantité totale acquise par le complexe Sider El
Hadjar à 60.000 tonnes. M. Bammoune a rappelé qu’une cargai-
son d’expérimentation de 18.000 tonnes du même fournisseur
avait été reçue la mi-août passée par Sider El Hadjar et a été sou-
mise aux tests techniques du Haut fourneau n 2 qui ont confirmé
sa conformité aux normes physicochimiques en vigueur. Le
directeur des relations publiques du groupe industriel Sider a
souligné, dans le communiqué, que "l’opération d’acquisition du
coke en un temps record, avec des conditions de facilitation et à
un prix compétitif, a permis aux travailleurs du complexe et de
son staff gérant de reprendre espoir pour une activité productive
stable et continue en cette conjoncture exceptionnelle que
connaît le marché des matières premières à l’échelle mondiale".

TINDOUF 
Opérations de
développement pour la
commune d’Oum-Lâassel 

Diverses opérations de développement, tous secteurs confon-
dus, ont été réceptionnées et d’autres sont en voie de l’être dans la
commune d’Oum-Lâassel (170 km Nord de la wilaya de Tindouf)
en vue de l'amélioration des conditions de vie de la population et
répondre à leurs attentes, a-t-on appris dimanche des responsa-
ble de cette collectivité. Dotés d'un financement global de neuf (9)
milliards DA, ces projets consistent en l’inauguration d’un lycée
baptisé u nom de Nouari Boudaouad, de deux écoles primaires
baptisées aux noms de Salah Boubnider et Chadli Bendjedid, en
plus de la réception prochaine d’une autre école et d’un collège
sont les taux d’avancement des travaux sont de 95% et 70% respec-
tivement, a indiqué le président de l’assemblée populaire de la
commune (P/APC) d’Oum-Lâassel, Mohamed Hidas. Selon l'édile,
cette commune a bénéficié également d’un projet de polyclinique
dénommée Dr. Benaouda Benzerdjeb, mise en service dernière-
ment, d’une station d’épuration des eaux usées, d’un abattoir,
d’une cité administrative et d’une maison d’hôtes au siège de la
commune, ainsi qu’un musée.
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"La balance commerciale a enre-
gistré un excédent de 14 milliards de
dollars à la fin août et nous prévoyons
un excédent de plus de 17 milliards de
dollars à fin 2022", a précisé M.
Benabderrahmane dans une allocu-
tion prononcée à la clôture de la réu-
nion Gouvernement-walis tenue au
Palais des Nations. Selon le Premier
ministre, la valeur des exportations
hors hydrocarbures a atteint 4,4 mil-
liards de dollars à fin août et devrait
atteindre 7 milliards de dollars à la fin
2022. Les réserves de change ont
enregistré récemment "une nette
augmentation, dépassant le taux
prévu", a fait savoir M.
Benabderrahmane qui a rappelé les
rapports internationaux des diffé-

rentes instances selon lesquels le taux
de change de la monnaie nationale
affiche une amélioration notable. Au
regard de ces indicateurs positifs, "les
prémices de la relance économique
commencent à apparaître", a rassuré
le Premier ministre qui a affirmé que
le programme de "développement
ambitieux" initié par le président de
la République se concrétise actuelle-
ment en dépit des circonstances diffi-
ciles qu'a traversées le pays en raison
des répercussions des crises ayant
affecté le monde ces deux dernières
années. Il a imputé l'amélioration de
la performance de la macroéconomie
à "la sagesse du président de la
République dans la gestion des
affaires de l'Etat à travers la redyna-

misation des secteurs qui font office
de catalyseur de la croissance écono-
mique avec comme outils la politique
de maitrise des importations". Le
Premier ministre a affirmé que la
politique du commerce extérieur
adoptée actuellement visait à "réguler
et rationaliser les importations et non
pas les freiner, contrairement aux
allégations de certaines parties mal-
veillantes". Cela favorisera "la protec-
tion du produit national pour que
nous assoyons un tissu agricole et
industriel développé constituant la
pierre angulaire d'une économie
nationale solide garantissant au pays
sa sécurité nationale dans son sens
global", a soutenu le Premier minis-
tre. 
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Un excédent de plus de 17 milliards de dollars 
prévu à fin 2022 (Premier ministre)

L'excédent de la balance commerciale devrait dépasser les 17 milliards de dollars à la fin de l'année 2022, a affirmé dimanche à
Alger le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane.

LOI SUR L'INVESTISSEMENT
Installation  de toutes les structures de soutien et d'accompagnement 

dans les  prochains jours (Premier ministre)
Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane a affirmé

dimanche à Alger, qu'il sera procédé dans les tout prochains
jours, à l'installation de toutes les structures prévues dans les
textes d'application de la nouvelle loi sur l'investissement,
promulgués récemment. Présidant la clôture de la réunion
Gouvernement-walis, M. Benabderrahmane a indiqué que le
Gouvernement "a augmenté la cadence d'amélioration du cli-
mat des affaires, notamment à travers la promulgation en
bloc de la loi sur l'investissement et de ses textes d'applica-
tion". Cette étape concrétise, ajoute le Premier ministre, "
l'engagement de l'Etat quant à la nécessité pour toutes les lois
d'être suivies de leurs textes d'application, afin qu'elles ne
restent pas lettre mort".

"Nous procéderons, dans les tout prochains jours, à l'ins-
tallation de toutes les structures du dispositif d'investisse-
ment prévues dans la nouvelle loi, notamment l'Agence algé-
rienne de promotion de l'investissement, ses guichets
uniques , à savoir le guichet des g rands investissements et
des investissements étrangers, ainsi que les guichets uniques
décentralisés au niveau des wilayas", a fait savoir M.
Benabderrahmane.

"C'est là une nouvelle vision fondée non seulement sur les
incitations fiscales, mais englobant un accompagnement des
porteurs de projets dans toutes les étapes de réalisation,
comme la mise à disposition de l'offre immobilière, la simpli-
fication des procédures, ainsi que la levée de tous les obsta-

cles bureaucratiques", a-t-il ajouté.
A cet effet, le Premier ministre a appelé les walis à se met-

tre au diapason de "cette mutation substantielle" dans le
cadre de "l'approche globale adoptée par l'Etat dans l'orienta-
tion du foncier industriel vers le véritable investissement
productif".

M. Benabderrahmane a, en outre, relevé les mesures ayant
été prises en matière de facilitation de l'entrepreneuriat,
notamment en milieux de jeunes, à travers la réformes des
dispositifs de créations des micro-entreprises, le micro-cré-
dit, ainsi que la promulgation de loi du statut de l'auto-entre-
preneur, dans l'objectif d'éradiquer les activités parallèles et
résorber le chômage. 

PLAN D’ACTION DU GOUVERNEMENT
Intensification  des efforts pour développer 

les secteurs énergétique et minier
Les actions mises en œuvre par le gouver-

nement pour le développement des secteurs
énergétique et minier ont abouti à des réali-
sations considérables dans les branches
hydrocarbures et énergie, tandis que les pro-
jets miniers stratégiques sont à des stades
"avancés", selon la déclaration de politique
générale du gouvernement.

Ces réalisations concernent notamment
l'activité de forages d'exploration, le dévelop-
pement des gisements gaziers, l'augmenta-
tion de la production nationale des carbu-
rants et la mise en place d'une puissance
additionnelle de production d'électricité, en
plus de l'intensification de l'effort de
recherche et d'exploration, est-il expliqué
dans ce document qui sera présenté devant
l'APN en séance plénière, le 3 octobre pro-
chain, par le Premier ministre, M. Aïmene
Benabderrahmane.

Dans la branche des hydrocarbures, l'acti-
vité de forage d'exploration a enregistré la
réalisation de 22 puits sur les bassins matures
(47% du programme annuel) et 6 puits au
niveau des bassins émergents et frontières
(36% du programme annuel), selon le docu-
ment qui couvre la pér iode allant de septem-
bre 2021 à août 2022.

Le développement des gisements, a
connu, quant à lui, la finalisation du dévelop-
pement des champs gaziers de Gassi Touil
vers Rhourd Enous et le début d'expédition
de pétrole brut du périmètre Hassi Bir Rekaiz
, et l'achèvement de développement du gise-
ment de gaz de Tinhert vers Chanet ainsi que
la réalisation du 4 train GPL HMD.

Pour la satisfaction de la demande natio-
nale en produits pétroliers, il a été enregistré
une augmentation "sensible" de la produc-
tion des carburants et par conséquent l'arrêt
des importations depuis 2021. En outre, l'in-
dustrie pétrochimique a connu le lancement
de la réalisation du complexe MTBE à Arzew,
l'achèvement du FEED concernant le projet
LAB et l'examen en cours des offres finan-
cières retenus pour l'offre technique pour la
réalisation du Complexe PDH-PP à Arzew.
Concernant l'activité transport, il y a eu
notamment l'inauguration, au mois de mai
dernier, d'un centre de supervision du
réseau de transport par canalisation de
Sonatrach au niveau de Sidi Arcine.

Dans la branche Energie, le gouverne-
ment dit "poursuivre ses efforts pour le ren-
forcement des moyens de production d'élec-
tricité, le développement du réseau de trans-
port et de distribution de l'électricité et du
gaz pour l'électrification et le raccordement
en gaz naturel des différentes régions, tout
en accordant une attention particulière aux
activités créatrices de richesses et d'emplois
(périmètres agricoles et investisseurs)".

Electricité: mise en place d'une puissance
additionnelle de production de 3.290 MW

La mise en œuvre de ces actions a permis,
selon le document, plusieurs réalisations
dont "la mise en place d'une puissance addi-
tionnelle de production d'électricité de 3.290
MW, le renforcement des réseaux de trans-
port et de distribution par la réalisation de
5.924 km et 1.780 postes pour l'électricité et
556 km et 60 postes pour le gaz , le raccorde-
ment de 498 investisseurs à l'électricité et 205
au gaz et le raccordement de 18.826 exploita-
tions agricoles à l'électricité".

Pour ce qui est des mines, il est indiqué
qu'à fin juin dernier, 15 cartes géologiques à
1/50.000 ont été finalisées et 23 sont en cours
en plus de la publication des livrets d'inven-
taire des ressources minérales pour 48
wilayas de l'ancien découpage administratif.
Ceux des 10 nouvelles wilayas seront finalisés
avant la fin décembre 2022.

Par ailleurs, l'Agence nationale des activi-
tés minières (ANAM) a lancé un programme
de recherche minière sur 26 projets, répartis
à travers 27 wilayas et concernent 13 subs-
tances et produits miniers. "Le taux d'avan-
cem ent de ces projets est de 71% Aussi, le sec-
teur a attribué, à fin juin 2022, un total de 396
permis d'exploration et d'exploitation
minières à travers le territoire national",
selon le document.

Quant aux "projets stratégiques", en l'oc-
currence le projet des phosphates intégré
(Tébessa), le projet de gisement de fer de
Gara Djebilet (Tindouf ) et celui du zinc-
plomb d'Oued Amizour (Bejaia), " ils sont à
des stades avancés", indique le gouverne-
ment.

Pour le premier, les Etudes y afférentes
sont en cours d'élaboration après la création
de la société dénommée Algerian Chinese
Fertilize Campany en mars 2022 qui a pour
mission la planification et la réalisation des
études concernant le projet".

Le deuxième a, quant à lui, connu la
remise par le partenaire chinois du rapport
attestant la réussite des essais de laboratoire
ayant confirmé l'obtention d'un acier de qua-
lité conforme aux standards internationaux,
tandis que le dernier a connu la récupération
de 16% des actions du partenaire étranger
(Terramin) et en conséquence la partie algé-
rienne est détentrice de 51% des actions, ce
qui lui confère le contrôle de la société.

Pour l'exploitation artisanale de l'Or au
niveau des wilayas de Tamanrasset, In
Guezzam et Djanet, il est avancé qu'à ce jour,
sur les 222 permis octroyés par l'ANAM, 168
permis ont été retirés par les micro-entre-
prises, soit un taux de 61% des permis
octroyés, tandis que 21.812 tonnes de mine-
rais aurifères ont été livrées au comptoir de
l'ENOR et 137,9 kg d'Or produits". 

Les participants au 2è atelier organisé dans le cadre de la rencon-
tre Gouvernement-walis dont les travaux ont pris fin dimanche à
Alger ont plaidé pour la création d'une base de données permettant
de promouvoir l'investissement local. Les participants à cet atelier
sous l'intitulé "Un cadre juridique rénové pour redynamiser les
investissements : Quel rôle pour les Collectivités locales ?", ont mis
l'accent sur la nécessité d'élaborer au niveau de chaque wilaya une
feuille de route définissant les indicateurs socioéconomiques, les
capacités et les opportunités offertes pour la mettre à la disposition
des investisseurs et des porteurs des projets comme base de don-
nées. Les principales recommandations ayant couronné les travaux
de cet atelier ont porté sur la nécessité d'accélérer la mise en service
des dispositifs en charge de l'investissement, ainsi que l'activation
du guichet unique tout en dotant ce dernier des moyens matériels et
humains nécessaires, en sus du renforcement de ses prérogatives
pour conférer davantage d'efficience au traitement des dossiers sur
l'investissement.

Il a été recommandé, en outre, la mise en place d'un cadre de
partenariat entre les collectivités locales (communes et wilayas) et
les universités en vue d'asseoir les règles de développement écono-

mique et bénéficier des capacités scientifiques afin d'encourager
l'innovation et l'entrepreneuriat, notamment chez les jeunes.

Les participants ont préconisé la révision des différentes lois et
textes réglementaires relatifs au traitement des dossiers d'investis-
sement, et leur adaptation aux nouveaux cadres juridiques relatifs à
la délivrance des actes de propriété et l'étude de l'impact sur l'envi-
ronnement ainsi que  l'étude des risques et l'examen des permis tout
en facilitant les procédures administratives relatives à l'investisse-
ment. Les recommandations ont porté également sur la mise en
place de cadres juridiques pour récupérer le foncier non exploité et
son octroi à ceux qui veulent vraiment l'exploiter, ainsi que la mise
en place de réglementations portant conditions et règles d'exploita-
tion de foncier relevant des collectivités locales et l'encouragement
de la création et l'aménagement de micro-zones d'activités.

Les participants ont mis l'accent sur la nécessité de jeter les
ponts entre les communes, les wilayas et les opérateurs écono-
miques et le recours aux systè mes intelligents dans la numérisation
des procédures administratives relatives à la gestion de l'investisse-
ment. 
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RENCONTRE GOUVERNEMENT-WALIS
Nécessité  de créer des bases de données 
pour promouvoir l'investissement local
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Le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison
en novembre baissait de
0,68%, à 85,56 dollars. Le
baril de West Texas Inter-
mediate (WTI) américain
pour livraison le même
mois, perdait 0,72% à 78,17
dollars. "Le prix du pétrole
s'est considérablement re-
plié par rapport aux som-
mets atteints au cours des
derniers mois", commente
un analyste. "La combinai-
son de la hausse du dollar
et de l'impression d'un
manque de demande en rai-
son des craintes de récession

ont fait baisser le prix", pour-
suit-il, bien que cette baisse
des cours réduise également
"un élément de pression in-
flationniste". Le brut est "en
passe de perdre tous les
gains de 2022 (...) à cause de
la détérioration des pers-
pectives économiques mon-
diales et de la hausse du dol-
lar", appuie un autre ana-
lyste. Depuis début 2022, le
Brent est en hausse d'envi-
ron 9%, et son homologue
américain le WTI d'environ
3%, bien loin de leur pic de
mars à respectivement 139,13
dollar et 130,50 dollars. 

ENERGIE
Le baril de Brent recule 
à 85,56 dollars

Les prix du pétrole poursuivaient lundi leur déclin de la semaine passée à cause de
perspectives économiques de plus en plus sombres, laissant craindre pour la

demande de brut.

CHINE
Les Bourses chinoises
encore dans le rouge 
à l'ouverture

Les Bourses chinoises ont à nouveau ouvert lundi
dans le rouge, suivant la tendance de la semaine précé-
dente, les marchés mondiaux s'inquiétant des risques de
récession alors que les banques centrales remontent leur
taux pour contrer l'inflation. Dans les premiers échanges
à Hong Kong, l'indice Hang Seng reculait de 0,56% à
17.833,42 points. De son côté, l'indice composite de la
Bourse de Shanghai cédait 0,75% à 3.065,71 points, tandis
que la place de Shenzhen perdait 0,62% à 1.951,48 points.

MONNAIES
La livre Sterling au plus bas historique 
face au dollar

La livre Sterling a atteint lundi
son plus bas historique face au dol-
lar, les investisseurs s'inquiétant des
nouvelles dépenses budgétaires de
Londres qui pourraient faire déraper
les finances publiques d'un pays
peut-être déjà en récession. Face à
un dollar résistant grâce à son statut
de valeur refuge, la livre a  plongé à
1,0350 dollar vers 01H25 GMT, son
plus bas depuis 1971, la fin des

accords de Bretton Woods et l'adop-
tion d'un régime mondial de
changes flottants. En 1985, elle avait
touché 1,0520 dollar, ce qui était
jusqu'alors son plus bas historique
depuis la fin de l'arrimage des
devises entre elles. Vers 07H30 GMT,
la devise britannique avait rebondi à
1,0743 dollar, mais certains analystes
estiment qu'elle pourrait à court
terme atteindre la parité avec le dol-

lar. "Les investisseurs ont vraiment
détesté le 'mini-budget' annoncé par
le Royaume-Uni vendredi. Ils s'at-
tendaient à un énorme paquet de
mesures budgétaires de la part du
gouvernement de Liz Truss", la nou-
velle première ministre conserva-
trice, "mais il s'est révélé encore plus
énorme qu'attendu", note Ipek
Oskardeskaya, analyste de
Swissquote Bank. 

La Chine est prête à tra-
vailler avec les autres mem-
bres du Groupe des 20
(G20) pour promouvoir la
réforme de l'Organisation
mondiale du Commerce
(OMC) et atteindre les
objectifs de développement
durable de l'ONU, a indiqué
un responsable du minis-
tère chinois du Commerce.
En s'en tenant à sa nouvelle
philosophie de développe-
ment, la Chine est détermi-
née à favoriser les partena-

riats de développement
vert, à mener une coopéra-
tion internationale en
matière d'investissement et
à promouvoir le développe-
ment vert de "la Ceinture et
la Route", a expliqué le
vice-ministre du
Commerce et représentant
au commerce international
de la Chine, Wang
Shouwen, lors de la réu-
nion ministérielle du G20
sur le commerce, l'investis-
sement et l'industrie, qui

s'est déroulée en Indonésie
de jeudi à vendredi. "Pour
bâtir une communauté
mondiale de santé pour
tous, la Chine a coopéré
avec plus de 120 pays et
régions sur les vaccins", a-
t-il ajouté. Selon le vice-
ministre, dans le cadre des
efforts visant à promouvoir
la numérisation indus-
trielle et l'industrialisation
numérique, la Chine fait
avancer son processus
d'adhésion à l'Accord du

partenariat sur l'économie
numérique et renforce la
coopération internationale
sur l'économie numérique.
M. Wang a appelé toutes les
parties à s'opposer à l'uni-
latéralisme et au protec-
tionnisme et à éviter
d'adopter des politiques et
mesures discriminatoires
susceptibles de perturber
les investissements mon-
diaux, les chaînes indus-
trielles et les chaînes d'ap-
provisionnement. 

JAPON
La Bourse de Tokyo
rejoint la déprime
mondiale des marchés

La Bourse de Tokyo chutait lundi en début de séance,
plombée par la débâcle vendredi des places financières
mondiales face au durcissement des politiques moné-
taires et un regain des craintes de récession.

L'indice vedette Nikkei lâchait 2,11% à 26.579,69 points
après 01H00 GMT et l'indice élargi Topix perdait 1,95% à
1.878,81 points. Wall Street a broyé du noir vendredi, l'in-
dice Dow Jones terminant même à son plus bas niveau de
l'année. Les Bourses européennes ont aussi chuté, tandis
que la place de Tokyo était restée fermée en raison d'un
jour férié au Japon. Le marché nippon est toujours préoc-
cupé par les conséquences sur l'économie réelle du resser-
rement monétaire agressif de la Réserve fédérale améri-
caine (Fed). La Bourse de Tokyo devrait continuer de souf-
frir, sauf si l'économie américaine réussit un "atterrissage
en douceur", selon une note de Rakuten Securities. Les
compagnies aériennes JAL (-0,07% à 2.670 yens) et ANA
Holdings (+0,63% à 2.769 yens) et les compagnies ferro-
viaires japonaises comptaient parmi les rares valeurs à
résister quelque peu à la déprime ambiante sur le Nikkei.
Leurs titres étaient soutenus par la confirmation du gou-
vernement nippon en fin de semaine dernière de la réou-
verture du Japon au tourisme international de masse à
compter du 11 octobre, après deux ans et demi de restric-
tions à ses frontières face à la pandémie de Covid-19. Le
marché du pétrole rebondissait à peine lundi matin en
Asie après sa déroute de vendredi. Vers 01H00 GMT le baril
de WTI américain regagnait 0,24% à 78,93 dollars et le baril
de Brent de la mer du Nord reprenait 0,27% à 86,38 dollars.
Sur le marché des changes, le yen baissait de nouveau face
au dollar, à raison d'un dollar pour 143,72 yens après 01H00
GMT contre 143,31 yens vendredi à 21H00 GMT. Le gouver-
nement japonais était intervenu jeudi dernier sur le mar-
ché des changes pour soutenir le yen face au dollar alors
que celui-ci venait d'atteindre de nouveaux plus hauts
depuis 1998, flirtant avec la barre des 146 yens. En
revanche l'euro baissait par rapport à la monnaie japo-
naise, s'échangeant pour 138,59 yens contre 138,83 yens en
fin de semaine dernière. Et la monnaie européenne conti-
nuait de faiblir aussi face au billet vert, un euro valant
0,9642 dollar contre 0,9687 dollar vendredi à 21H00 GMT.

ECONOMIE MONDIALE
La Chine est prête à promouvoir la réforme 
de l'OMC avec les autres membres du G20

EMIRATS ARABES UNIS-ALLEMAGNE
Les Emirats vont fournir à
l'Allemagne du gaz liquéfié
et du diesel

Les Emirats arabes unis et l'Allemagne ont signé dimanche à
l'occasion d'une visite du chancelier allemand Olaf Scholz à Abou
Dhabi, un accord prévoyant la fourniture en 2022 et 2023 de gaz
liquéfié et de diesel de ce pays du Golfe à Berlin.

Le ministre émirati de l'Industrie, Sultan al-Jaber, s'est félicité
d'un "nouvel accord historique" qui "renforce le partenariat éner-
gétique en pleine expansion entre les Emirats arabes unis et
l'Allemagne" lors de la signature de l'accord, en présence du chan-
celier Olaf Scholz.

L'accord signé prévoit l'exportation d'une cargaison de gaz
naturel liquéfié (GNL) vers l'Allemagne à la fin de 2022, puis la
fourniture de quantités supplémentaires en 2023. L'agence "Wam"
fait état d'une livraison directe de diesel réalisée en septembre et
d'un accord pour fournir jusqu'à 250.000 tonnes par mois de diesel
pour 2023.

En vertu de cet accord, les Emirats arabes unis fourniront "une
cargaison de GNL qui sera livrée fin 2022 et utilisée pour la mise en
service du terminal flottant d'importation de GNL de l'Allemagne à
Brunsbuettel", un port de la mer du Nord. La société pétro lière
publique émiratie "ADNOC" a effectué sa toute première livraison
directe de diesel à l'Allemagne en septembre, et "fournira jusqu'à
250.000 tonnes de diesel par mois en 2023", selon la même source.

IRAK
Une nouvelle raffinerie pour réduire 
les importations de carburant

L'Irak a lancé dimanche les essais dans une nou-
velle raffinerie de pétrole, un projet qui doit aider le
pays à réduire largement ses importations de carbu-
rants, ont annoncé des responsables. Le ministre du
Pétrole, Ihsan Ismaïl, a annoncé dans un communiqué
le coup d'envoi des "opérations d'essai des unités de
production à la raffinerie de pétrole de Kerbala", dans
le centre de l'Irak. Le projet permettra à terme de raffi-
ner 140.000 barils par jour (bpj), "contribuant en un
court laps de temps à réduire les importations et à cou-
vrir la consommation locale" de carburants, notam-
ment l'essence et le diesel, selon le communiqué. La
production de dérivés pétroliers débutera véritable-

ment début 2023, avait auparavant annoncé le minis-
tère. Deuxième pays de l'Opep, l'Irak exporte en
moyenne 3,3 millions de barils de brut par jour. Avec
ses immenses réserves d'hydrocarbures, l'or noir
représente plus de 90% de ses revenus. La raffinerie
produira neuf millions de litres d'essence par jour, soit
"plus de la moitié" des 15 millions de litres importés par
l'Irak, a indiqué Ihsane Moussa Ghanem, adjoint au
directeur de l'agence irakienne de distribution des
produits pétroliers. Le pays, qui dispose de trois raffi-
neries en service, produit déjà localement la moitié de
ses besoins quotidiens, soit environ 30 millions de
litres, et importe le reste, a-t-il précisé. 

GHANA
Achat  de l'or national pour augmenter 
les réserves de change du pays

Les sociétés minières du Ghana se sont engagées à vendre au moins 125.000 onces d'or à la Banque centrale du
Ghana au cours du dernier trimestre de cette année pour augmenter les réserves de change du pays. Selon un commu-
niqué publié samedi par la Chambre des mines du Ghana, les ventes d'or se feront dans le cadre du programme d'achat
d'or national de la Banque du Ghana dans le contexte de l'affaiblissement de la position du pays en matière de changes.
La Banque du Ghana achètera une partie de la production d'or de toutes les sociétés minières aurifères au prix du mar-
ché mondial, mais les paiera en monnaie ghanéenne, selon le même source. Cet arrangement vise à augmenter les
réserves de change du Ghana au fil du temps et à renforcer la position de sa balance des paiements, a ajouté le commu-
niqué. "En tant que bonne entreprise citoyenne, la chambre soutient le programme et il sera mutuellement bénéfique
pour toutes les parties prenantes", a, de son côté, déclaré Joshua Mortoti, président de la chambre. Le Ghana est actuel-
lement le deuxième producteur d'or d'Afrique avec 2,8 millions d'onces d'or en 2021.



TOURISME 
Le programme "Jil Siyaha" lance 
une première formation à Tlemcen 

Cette première formation de trois
jours, à laquelle prend part une vingtaine
de cadres des secteurs (public et privé) du
tourisme et de l’artisanat, de l’enseigne-
ment supérieur et de la formation profes-
sionnelle, vise à adapter les opportunités
de formation aux besoins effectifs de
l’économie locale du tourisme, a souligné
la chargée de communication du pro-
gramme "Jil Siyaha", Hamzaoui Ouahiba.

Cette session, abritée par la résidence
hôtelière Islam de Tlemcen, a pour objec-
tifs de recenser les besoins qualitatifs et
quantitatifs en compétences pour déter-
miner les formations à créer et à adapter
ou à abandonner, connaître l’écart entre
l’offre de formation et les besoins des
entreprises en matière de main d’œuvre
et planifier, par conséquent, le dévelop-
pement des programmes de formation,
selon la même source. "Jil Siyaha" est un
programme de coopération entre l’
Algérie et l’UE au profit du ministère du

Tourisme et de l’Artisanat qui touche
quatre wilayas pilotes, en l’occurrence
Tlemcen, Sétif, Timimoune et Djanet. Il
ambitionne d’accroître la contribution
des jeunes à la vie socio-économique de
leurs régions et les inclure dans le déve-
loppement local, a-t-on expliqué.

L'objectif principal de ce programme
consiste à "promouvoir la participation
des jeunes à la vie socio-économique des
territoires à travers le secteur du tourisme
et ses chaînes et contribuer indirecte-
ment et à terme à la diversification de
l’économie algérienne", a-t-on indiqué.

ENVIRONNEMENT 
La nidification et 
la reproduction des
oiseaux migrateurs 
dans les zones humides
tributaires de la
salubrité des milieux
naturels (rencontre) 

Les intervenants au séminaire international sur
"la biodiversité en Algérie, richesse et conserva-
tion", tenu dimanche à l’université Larbi-Ben
M’hidi d’Oum El Bouaghi, ont assuré que la nidifi-
cation et la reproduction des oiseaux migrateurs à
travers les zones humides du pays sont "tributaires
de la salubrité des milieux naturels".

"Beaucoup de zones humides urbaines, notam-
ment des villes côtières algériennes, ont été pol-
luées par les eaux usées domestiques et indus-
trielles et autres facteurs", a déploré Moussa
Houhamdi de l’université de Guelma au cours de
cette rencontre organisée par le Laboratoire d'éco-
logie fonctionnelle et environnement de la faculté
des Sciences exactes et des Sciences de la nature et
de la vie. "En dépit de la pollution, ces zones
humides continuent d’accueillir annuellement des
dizaines d’espèces d’oiseaux migrateurs dont cer-
taines menacées d’extinction", a souligné l'univer-
sitaire, avant d'inviter les chercheurs à œuvrer
davantage à trouver les solutions opérationnelles
pour la conservatio n des zones humides qui, a-t-il
relevé, ont un impact direct sur le climat et la salu-
brité de l’environnement en général.

Pour Naïma Kem, chercheuse au Centre de
recherche scientifique et technique sur les régions
arides de Biskra, les espèces végétales résistantes à
la salinité du sol vivant dans les zones humides
sahariennes salines peuvent être introduites dans
les zones à sol salin où ses plantes ne poussent pas
naturellement de sorte à constituer une source
d’alimentation pour nombre d’animaux et y contri-
buer à la préservation de la biodiversité.

La première journée du séminaire a été égale-
ment marquée par la présentation d’une commu-
nication sur "le suivi des tâches quotidiennes d’une
famille de foulque macroule au lac des oiseaux (El-
Tarf )" de Hadia Rizzi (université d’El-Tarf ) et une
autre sur "la certification Iso 14001 2015 au service
de la biodiversité" de Meriem Hadjidj (université
Monastir de Tunisie).

Le séminaire, dont les travaux se déroulent en
séance plénière et en ateliers thématiques,
regroupe des chercheurs de 41 universités algé-
riennes et de Tunisie dont certains participent par
téléconférence, a indiqué le président du séminaire
Hichem Khammar.

LUTTE CONTE LA CONTREBANDE 
Saisie de quantités
importantes de
cigarettes dans 
les wilayas d'El Oued 
et d'Illizi 

Les services des douanes ont saisi 1.750 car-
touches de cigarettes et 15.000 paquets de ciga-
rettes, destinés à la contrebande, dans les wilayas
d'El Oued et d'Illizi, a annoncé samedi la Direction
générale des douanes.

"Dans le cadre de la mise en œuvre des pro-
grammes conjoints de contrôle par les services
opérationnels des brigades des douanes, élaborés
en coordination avec les services de sécurité, les
agents de la brigade mobile relevant des services de
l'Inspection divisionnaire des Douanes d'El-Oued,
ont procédé, sur le territoire de la Direction
Régionale des Douanes de Ouargla, ainsi que la bri-
gade régionale de lutte contre la contrebande rele-
vant des services de la Direction Régionale des
Douanes d'Illizi, à la saisie, dans deux opérations
distinctes menées en coordination avec les élé-
ments de l'Armée Nationale Populaire, de 1750 car-
touches de cigarettes dissimulées dans un camion
frigorifique, et 15 000 paquets de cigarettes cachés
dans une camionnette sous 400 kg de feuille de
henné", lit-on dans le communiqué.

Selon la même source, "les deux opérations
s'inscrivent dans le cadre de la consécration des
efforts soutenus des agents des douanes algé-
riennes mobilisés en vue de protéger l'économie
nationale et la santé et la sécurité du citoyen et de
lutter contre la contrebande sous toutes ses
formes".

Le programme "Jil Siyaha", initié conjointement avec l’Union européenne (UE) et l'Algérie,
a lancé dimanche à Tlemcen sa première formation axée particulièrement sur l’identifi-
cation des besoins en compétences des entreprises dans le secteur du tourisme.

Pas moins de 233 enfants
aux besoins spécifiques ont
rejoint leurs établissements et
classes spéciales intégrées aux
établissements pédagogiques
dans la wilaya d’Adrar au titre
de cette saison scolaire, a-t-on
appris dimanche de la direc-
tion de l’Action sociale et de la
solidarité (DASS).

Ces enfants, présentant dif-
férentes infirmités, représen-
tent 107 inscrits déficients
mentaux, 73 sourds, 53 non-
voyants, encadrés par 150 psy-
chopédagogues, orthopho-
nistes et assistants sociaux,
répartis sur trois centres spé-
cialisés implantés au chef lieu
de wilaya, a précisé le DASS,
Tewfik Berbah. Les services de

la DASS ont effectué, à l'occa-
sion de la rentée scolaire, des
visites de terrain à certains cas
handicapés, portés sur les
listes, pour déterminer la
nature et la catégorie d’handi-
cap en prévision de leur ins-
cription. M. Berrah a fait part
de onze (11) classes spéciales,
paliers primaire et moyen,
intégrées aux établissements
scolaires, encadrées par 10
enseignants du primaire et
autant d’autres pour le cycle
moyen.

Il a, à ce titre, fait part de
l’ouverture de cinq (5) autres
structur es, dont deux (2) au
chef lieu de wilaya et le reste
dans les commune de
Reggane, Aoulef et Tissabit,

pour permettre aux handica-
pés de suivre leur cursus sco-
laire dans un environnement
normal.

Cette démarche vise à rap-
procher les structures sco-
laires des scolarisés aux
besoins spécifiques et les
prendre en charge au niveau
des ces régions reculées, a
expliqué le même responsa-
ble.

Par ailleurs, le DASS a fait
savoir que le secteur a été ren-
forcé avec la réalisation d'un
projet en cours, dans la com-
mune de Reggane, 150 km Sud
d’Adrar, d’une annexe pour
enfants sourds et non-voyants
en vue de rapprocher les
structures pédagogiques des

personnes aux besoins spéci-
fiques de la région et de celles
voisines, dont les communes
des daïras d’Aoulef et Zaouiyet
Kounta. 

Il a relevé également que
l’équipe psychopédagogique
s’emploie à accompagner l’in-
sertion socioprofessionnelle
de la catégorie des personnes
aux besoins spécifiques, par le
placement, à la faveur d’une
convention bilatérale, de cer-
tains cas, âgés de plus de 18
ans, dans des établissements
de la formation profession-
nelle leur permettant d'ap-
prendre des métiers leur
ouvrant droit à l’emploi avec
l’appui du dispositif de sou-
tien.

ADRAR 
Plus de 230 enfants aux besoins spécifiques
rejoignent leurs établissements 
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ORAN 
Une unité pilote de production de compost bio
déposera prochainement sa marque commerciale 

L’unité de production de compost bio
relevant du marché de gros des fruits et
légumes d’El Kerma (Oran), lancée il y a
quelque années en tant que projet pilote
par l’association écologique "R20 Med",
entamera prochainement une nouvelle
étape, en déposant sa marque commer-
ciale, a-t-on appris auprès de la direction
du marché. "Actuellement, nous sommes
en train de travailler sur le statut de l’éta-
blissement public de gestion du marché
de gros des fruits et légumes d’El Kerma,
permettant la production et la vente du

compost bio", a déclaré à l’APS la direc-
trice de cet EPIC, Meriem Boukraled. Le
changement de statut, approuvé par les
services de la wilaya, permettra de doter
cette unité, jusque là "pilote", de nouvelles
missions lui permettant la production et
la commercialisation du compost bio,
ainsi que le dépôt de la marque commer-
ciale de leur produit "Samad Bladi", a-t-
elle encore fait savoir. Cette unité valorise
les déchets végétaux du marché de gros
d’El Kerma, les transformant en compost
bio "de très bonne qualité", qui connaît

déjà un grand engouement de la part des
a griculteurs locaux. "Le changement de
statut nous permettra de faire des inves-
tissements pour augmenter la production
et de signer des conventions pour valori-
ser les déchets verts avec des APC et les
établissements qui les génèrent",
explique-t-elle. L’unité produit déjà entre
20 et 40 quintaux de compost par mois,
que les agriculteurs se disputent en rai-
son de sa qualité et son prix "très compé-
titif" par rapport aux engrais importés, a-
t-on affirmé de même source.

BLIDA 
Un plan de curage de cours d'eau 
pour prévenir les inondations 

Un plan d’action pour le
curage de cours d’eau a été
mis au point par la direction
des ressources en eau de
Blida, pour réduire les risques
d'inondations lors des chutes
de pluies torrentielles, a-t-on
appris, dimanche, de la même
direction. "Ce plan a été lancé
pour le curage de 37 km de
cours d’eau traversant diffé-
rentes communes de la wilaya,
dans la perspective du para-
chèvement de l’opération
avant le début de la saison
hivernale", a indiqué à l’APS,
le directeur du secteur,

Abdelkrim Allouche.
L’opération a d’abord ciblé les
points noirs (Oueds) connus
pour une hausse de leur
niveau d’eau lors de pluies
torrentielles, dont notam-
ment ceux situés en zones
urbaines, constituant une
menace pour les citoyens, a-t-
il ajouté. Le responsable a cité
parmi ces points noirs, l'Oued
Beni Azza de la commune
d'Ouled Yaich, ayant bénéficié
du curage de 7000 mètres
linéaires de son cours, au
même titre que 1000 mètres
linéaires de chacun des cours

des Oued Bouàrfa (Ouest),
l'Oued Lekhal et Mimoun de
Boufarik (Nord). "Cette opéra-
tion a également ciblé l’Oued
El-Makhfi de Meftah (Extrême
-est de la wilaya), constituant
une menace pour la centrale
électrique mitoyenne, en cas
d’une montée du niveau des
eaux", selon M. Allouche, qui a
souligné la poursuite, en
cours, de cette campagne, qui
profitera également aux
conduites d’évacuation des
eaux usées. Sur un autre plan,
le directeur des ressources en
eau a révélé l’élaboration

d’une étude relative à la pro-
tection du nouveau pôle
urbain "Sefsaf", sis sur les hau-
teurs de Meftah, contre le
risque des inondations.

"Cette étude a recom-
mandé l’impératif de la réali-
sation d’un plus grand nom-
bre d’égouts, ainsi que de
points de captage des sources
et d’évacuation des eaux plu-
viales, dont les opérations ont
été effectivement lancées, en
vue de leur réception avant
l'hiver prochain", a informé
M.Allouche.

APS
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BANGLADESH 
32 morts après le naufrage d'un bateau 
dans une rivière (nouveau bilan) 

Sept corps supplémen-
taires ont été retrouvés par les
secouristes en descendant le
courant de la rivière Karotoa,
près de la ville de Boda (Nord)
où le bateau a basculé et coulé
dimanche, a indiqué le chef
de la police de district Sirajul
Huda. L'embarcation trans-
portait environ 90 personnes,
soit "trois fois sa capacité",
selon M. Huda.

"Soixante personnes sont
toujours portées disparues",
a-t-il déclaré à l'AFP.

"Il y a eu de fortes pluies
dans la matinée et c'est pour-
quoi (...) les pèlerins se sont
entassés dans le bateau pour
arriver rapidement au tem-
ple", a détaillé M. Huda.

"Le batelier a demandé à
certaines personnes de débar-
quer afin d'alléger la charge.

Mais personne n'a écouté".
Selon des médias locaux,

au moins dix personnes ont
été secourues et hospitalisées.

Des images prises avec des

téléphones portables,
relayées par la chaîne de télé-
vision Channel 24, montrent
l'embar cation surchargée se
retourner soudainement,
projetant les passagers dans
les eaux boueuses de la
rivière. Des dizaines de per-
sonnes sur les berges à une
vingtaine de mètres se sont
mises à pousser des cris et à

hurler en voyant la scène. Le
temps était calme au moment
du drame. Des milliers d'hin-
dous du Bangladesh se ren-
dent chaque année au temple
de Bodeshwari.

Dimanche marquait le
début de la Durga Puja, la
principale fête hindoue au
Bangladesh -comme dans
l'Est de l'Inde - qui attire de

grandes foules dans les tem-
ples. Cet accident allonge une
longue liste de catastrophes
comparables dans ce pays de
170 millions d'habitants, pau-
vre et traversé par de nom-
breux cours d'eau.

En décembre dernier plus
de 40 personnes ont péri dans
l'incendie d'un ferry bondé
qui a pris feu dans le sud du
pays. Les flammes s'étaient
déclarées tôt le matin alors
que la plupart des passagers
dormaient, près de
Jhakakathi, une localité
rurale à quelque 250 kilomè-
tres au sud de la capitale
Dacca.

En juin 2021 un ferry a
coulé à Dacca après une colli-
sion avec un autre navire,
tuant au moins 32 personnes.

Au moins 78 personnes
sont mortes en février 2015
lorsqu'un bateau surpeuplé
est entré en collision avec un
cargo dans une rivière à
l'ouest de la capitale.

CORÉE DU SUD 
2 morts et un blessé
dans un incendie
dans le centre 
du pays 

Un incendie s'est déclaré lundi dans un
centre commercial à Daejeon au centre du
pays, faisant deux morts et un blessé, tandis
que quatre personnes sont portées disparues,
a indiqué l'agence de presse sud-coréenne
Yonhap. Deux hommes, retrouvés gravement
blessés et envoyés à l'hôpital, ont succombé à
leurs blessures.

Un autre homme est toujours sous traite-
ment médical après avoir été grièvement
blessé. Quatre autres employés du centre
commercial sont toujours portés disparus,
alors que quelque 110 personnes, principale-
ment des employés, ont été évacuées.

Une enquête est en cours pour déterminer
la cause de l'incendie, les premiers éléments
pointant vers une possible explosion d'une
voiture électrique qui était en cours de char-
gement dans le parking souterrain du centre
commercial.

MÉTÉO 
Ian se renforce en
ouragan de catégorie
1 à l'approche de Cuba
(NHC) 

La tempête tropicale "Ian" s'est renforcée
pour devenir un ouragan de catégorie 1 à l'ap-
proche de l'Ouest de Cuba, a annoncé lundi le
Centre national des ouragans américain (NHC).
"Ian devient un ouragan", a expliqué le NHC, cité
par des médias, prévenant qu'"un renforcement
supplémentaire rapide est attendu aujourd'hui
(lundi)". L'échelle Saffir-Simpson sur la force des
ouragans va de 1 jusqu'à 5.

Ian se dirigeait vers le nord-ouest, en direc-
tion de l'Ouest de Cuba et des Iles Caïman avec
des vents soutenus de 120 kilomètres/heure,
selon le NHC.

Il devrait toucher lundi notamment l'Ouest de
Cuba, avec "des impacts significatifs du vent et de
l'onde de tempête", selon la même source. Aux
Etats-Unis, les habitants de la Floride (Sud) se
préparaient également à l'arrivée d'Ian. Le NHC a
émis une alerte ouragan pour la côte occidentale
de cet Etat, y compris la baie de Tampa.

Dimanche, le gouverneur de la Floride, Ron
DeSantis, a déclaré l'état d'urgence dans l'inté-
gralité des 67 comtés et les autorités multipliaient
les préparatifs.

"Attendez-vous à des pluies violentes, des
vents forts, des crues sub ites, une onde de tem-
pête et même des tornades isolées", a-t-il déclaré.

ESPAGNE 
Plus de 200 vols
annulés aux Canaries
à cause de pluies
diluviennes 

Plus de 200 vols ont été annulés dimanche
dans l'archipel espagnol des Canaries en raison
des pluies torrentielles et des forts coups de vent
liés à la tempête tropicale Hermine, a annoncé le
gestionnaire des aéroports espagnols (Aena).

Selon l'Aena, 215 vols au total ont été annulés
au départ et à destination de cet archipel situé
dans l'océan Atlantique.

Vingt-cinq vols ont par ailleurs été déviés.
Ces annulations ont concerné principalement

des trajets assurés par la compagnie régionale
Binter et par la compagnie Iberia.

Quelques vols internationaux ont également
été touchés. Ces annulations ont été décidées en
raison de la tempête Hermine, qui s'abat depuis
samedi sur les Canaries. Cette tempête a conduit
les autorités à placer en état d'alerte l'ensemble
de l'archipel. D'après l'agence météorologique
espagnole (Aemet), des niveaux de précipitations
record pour un mois de septembre ont été enre-
gistrés dans plusieurs stations météo de l'archi-
pel, notamment sur l'île de Tenerife.

Selon l'Aemet, les fortes précipitations dues à
Hermine devraient se poursuivre jusqu'à lundi.

APS

PAKISTAN 
Six morts dans l'accident d'un hélicoptère,
deuxième en plus d'un mois 

Six militaires, dont deux hauts gradés,
ont été tués dans le crash d'un hélicop-
tère de l'armée pakistanaise dans le sud-
ouest du pays, a annoncé l'armée lundi,
un peu plus d'un mois après un accident
similaire.

Les six officiers et soldats qui se trou-
vaient à bord "ont embrassé le 'shahadat'
(martyre) dans le crash", a déclaré l'ar-
mée dans un communiqué.

L'hélicoptère s'est écrasé près de
Khost, une petite ville située dans la pro-

vince du Baloutchistan qui borde
l'Afghanistan et l'Iran.

Aucun détail n'a été donné sur la cause
du crash ou sur le type d'appareil utilisé.

La zone où l'hélicoptère s'est écrasé
n'a pas été touchée par les récentes inon-
dations. Début août, un autre hélicoptère
en opération de secours dans la même
province avait été porté disparu avec six
passagers et membres d'équipage, tous
déclarés morts peu après. De violentes
pluies de mousson et des inondations

meurtrières ont durement frappé le
Pakistan cette année, en particulier dans
la province du Baloutchistan.

Celles-ci ont entraîné la mort de plus
de 1.600 personnes depuis le début de
l'année, dont 323 au Baloutch istan.

L'armée est l'institution la plus puis-
sante du Pakistan, et les autorités civiles
dépendent fortement d'elle lorsque sur-
viennent des catastrophes naturelles
telles que des inondations ou des trem-
blements de terre.

Au moins 32 personnes sont mortes et plusieurs vingtaines sont portées disparues après 
le naufrage dans une rivière du Nord du Bangladesh d'un bateau transportant des pèlerins
hindous, selon la police lundi.

PHILIPPINES 
6 morts lors du passage du typhon Noru 
(nouveau bilan) 

Le typhon Noru, le plus
puissant enregistré cette
année aux Philippines, a pro-
voqué la mort de six per-
sonnes, ont annoncé lundi les
autorités. Cinq secouristes ont
été tués pendant son passage,
alors qu'ils se trouvaient dans
un village inondé. "Ils avaient
été déployés par le gouverne-
ment provincial dans une zone

inondée", à Santa Maria, a dit
le lieutenant-colonel
Romualdo Andres, chef de la
police de la municipalité de
San Miguel, près de Manille.
Selon M. Andres, les sauve-
teurs pataugeaient dans les
eaux de crue lorsqu'un mur
s'est effondré sur eux, les pro-
jetant dans le courant rapide.
La sixième victime, un homme

âgé, est mort, emporté par un
glissement de terrain dans la
municipalité de Burdeos, sur
les îles Polillo, dans la province
de Quezon, où le typhon a tou-
ché terre, a précisé Garner
Jimenez du bureau local de la
défense civile.

Dimanche, Noru a infligé
des vents violents et de fortes
pluies sur l'île principale de

Luçon, très peuplée.  Le
typhon avait touché terre à
17H30 locales (09H30 GMT)
dans la municipalité de
Burdeos sur les îles Polillo, qui
font partie de la provinc e de
Quezon.

Accompagné de vents de
195 km/h, il s'agit du typhon le
plus puissant enregistré cette
année dans le pays.

DROGUE 
Séminaire européen sur la lutte contre le trafics
de stupéfiant 

Tous les acteurs euro-
péens engagés dans la lutte
contre les trafics de stupé-
fiants en Europe du Sud-Est,
dite Europe balkanique, se
retrouvent mardi et mercredi
à Athènes pour un séminaire
destiné à renforcer leur coo-
pération policière, ont rap-
porté dimanche des médias.

Ce séminaire, qui se
déroulera à huis clos, est
organisé à l'initiative de la
Direction de la coopération
internationale de sécurité
(DCIS) du ministère français
de l'Intérieur.

"La coopération policière
avec cette région sensible,
qui est le flanc sud-est de la
sécurité intérieure française

et européenne, est une prio-
rité de la France", a fait valoir
la DCIS dans un communi-
qué.

Cette plaque tournante du
trafic international de stupé-
fiants se décompose en trois
modes d'acheminement
selon le type de drogue.

Il y a la "voie balkanique de
l'héroïne afghane qui est
acheminée par les organisa-
tions criminelles albano-
phones et turcophones".

La "voie balkanique de la
cocaïne sud-américaine,
massivement importée par
les organisations criminelles
slavophones connues sous
l'appellation +Balkan
Cartel+". Et enfin, la "zone de

producti on et d'exportation
du cannabis" en Albanie, pre-
mier producteur européen.
Le séminaire d'Athènes est
une traduction de la réunion
en mai dernier à Zagreb
(Croatie) organisée par le
directeur général de la police
nationale, Frédéric Veaux,
avec les chefs de polices de
pays d'Europe du Sud en pré-
sence de la directrice
d'Europol.

Cette réunion avait décidé
du "renforcement de la coo-
pération policière face aux
principales menaces sur la
sécurité intérieure euro-
péenne, notamment les tra-
fics de stupéfiants", a pour-
suivi la DCIS. Ce séminaire

régional d'Athènes rassem-
blera l'Ofast, chef de file fran-
çais dans la lutte contre les
trafics de stupéfiants, un
magistrat spécialisé de la
Junalco du tribunal de Paris,
plusieurs agences et organi-
sations européennes
(Europol, Eurojust, OEDT,
IISG), les directeurs de la
lutte contre les trafics de
drogue des 12 pays d'Europe
du Sud-est ainsi que les par-
quets spécialisés de la région.

"Cette initiative française
est une première et illustre",
a insisté la DCIS, "le renforce-
ment de notre action en
Europe balkanique, notam-
ment dans le domaine crucial
de la sécurité intérieure".



La formation médicale,
pilier de tout système de
santé, a suivi en Algérie
durant six décennies d'indé-
pendance, les différentes
mutations démographiques
et épidémiologiques du pays,
s'adaptant à chaque fois aux
objectifs fixés par les pou-
voirs publics pour dévelop-
per le système sanitaire
national.

Les pouvoirs publics se
sont attelés au lendemain de
l'indépendance au lance-
ment d'une stratégie de for-
mation visant à se défaire
progressivement de la
dépendance à une coopéra-
tion médicale qui était alors
indispensable avec certains
pays.

L'Algérie ne comptait en
1962, que 345 médecins sur
1.279 médecins en exercice,
majoritairement des étran-
gers, à raison d'un (01)
médecin/8.000 habitants,
contre 70 pharmaciens sur
un total de 204 y compris les
étrangers, soit une moyenne
d'un (01) pharmacien/57.000
habitants.

Ce nombre de médecins et
de pharmaciens était insuffi-
sant pour prendre en charge
10 millions de citoyens dans
un pays qui faisait face à
l'époque à une situation épi-
démiologique marquée par
la propagat ion de maladies
infectieuses mortelles.

"Entre autres objectifs
fixés au milieu des années
60, figure la formation de
1.000 médecins par an à la
Faculté de médecine d'Alger,
la seule au niveau national"
pour satisfaire la demande
croissante, assurer une large
couverture sanitaire à tra-
vers le pays et réduire la
dépendance de l'étranger, a
déclaré Pr Abdelhamid
Aberkane, ministre de
l'Enseignement supérieur
entre 1988 et 1989 et celui de

la Santé entre 2001 et 2004.
Le défunt président

Houari Boumediene avait,
dans cette optique, décidé de
créer le ministère de
l'Enseignement supérieur et
de le confier à Mohamed
Seddik Benyahia, a-t-il rap-
pelé.

A cette époque où la
décentralisation s'imposait,
le ministère a mobilisé les
moyens nécessaires pour la
création d'une école de for-
mation médicale à l'ouest du
pays (Oran) et à l'est
(Constantine), a ajouté Pr
Aberkane.

Le secteur de
l'Enseignement supérieur
verra dans les années 70 l'in-
troduction de plusieurs
réformes ciblant notamment
les spécialités médicales,
l'objectif étant de favoriser la
sédentarisation des méde-
cins en les encourageant à
développer les prestations
sanitaires dans leurs régions
respectives.

Les efforts de l'Etat se sont
également concentrés sur la
promotion des écoles de for-
mation médicale en facultés
de médecine dont le no mbre
a été porté ces dernières
années à 14 facultés, outre la
Faculté de pharmacie créée
en 2021. Ces infrastructures

de formation, observe Pr
Aberkane, ont permis au
pays de résoudre "une
importante équation": déve-
lopper le secteur de la
recherche et optimiser la
gestion hospitalo-universi-
taire.

Une formation de plus 
en plus consolidée 

au diapason des évolutions
socioéconomiques 

L'équation Enseignement
supérieur-Santé a abouti,
durant les années 80 du siè-
cle dernier, à la mise en
place, entre autres, de la
Commission nationale hos-
pitalo-universitaire, chargée
d'améliorer la qualité des
soins, en orientant les
moyennes les plus élevées au
Baccalauréat en médecine et
en pharmacie.

La situation sanitaire s'est
nettement améliorée depuis,
en ce sens que le nombre de
praticiens a atteint 6000
médecins, et le nombre de
professionnels étrangers a
commencé à reculer pro-
gressivement.

Le nombre de médecins
par habitant est passé d'un
(1) médecin pour 8000 habi-
tants au lendemain de l'indé-
pendance à un (1) médecin

pour 1300 habitants en 2022.
Par ailleurs, le nombre de

pharmaciens est passé d'un
(1) pharmacien pour 57.000
habitants dans les années 60
à un (1) pharmacien pour
3000 habitants ces dernières
années, des chiffres répon-
dant aux recommandations
de l'OMS. Afin de cadrer avec
l'évolution démographique
(10 millions après l'indépen-
dance à plus de 45 millions
en 2022), la formation en
médecine a dû s'adapter aux
mutations survenues sur le
plan épidémiologique, en
luttant contre les maladies
transmissibles, au moyen
d'un système de vaccination
élargi.

A la lumière des change-
ments socioéconomiques et
en vue de satisfaire la
demande, les CHU avaient
été élargis et plusieurs facul-
tés de médecine créées dans
le Sud pour assurer une cou-
verture plus ample.

Les recommandations
relatives à la formation ayant
sanctionné les assises natio-
nales de modernisation du
système sanitaire, tenues
janvier dernier, avaient porté
sur la création d'une école
supérieure du management
de la santé, l'évaluation et le
renforcement des pro-
grammes de formation, l'éla-
boration de critères pour
l'ouverture de places pédago-
giques et la coordination
entre les départements
Santé, Enseignement supé-
rieur et Formation.

Les experts avaient plaidé,
à cette occasion, pour l'adop-
tion de l'anglais comme
langue scientifique dans la
formation et la promotion de
la formation continue au
profit de l'ensemble des
corps pour être au diapason
des évolutions opérées aussi
bien dans la Santé que dans
l'Enseignement supérieur.
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8 nouveaux cas et aucun décès

LA FORMATION MÉDICALE EN ALGÉRIE 
En constante adaptation aux mutations
démographiques et épidémiologiques 

Huit (8) nouveaux cas confirmés de 
coronavirus (Covid-19) et cinq (5) guérisons

ont été enregistrés, alors qu'aucun décès 
n'a été déploré ces dernières 24 heures 

en Algérie, indique hier le ministère de la
Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270649, celui des
décès reste inchangé (6879 cas), alors que le nombre total des
patients guéris passe à 182293 cas. Par ailleurs, un (1) patient
est actuellement en soins intensifs, souligne la même source, 
relevant que 46 wilayas n'ont recensé aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles 
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque.

TLEMCEN 
Dotation de l’hôpital
de Sebdou d’une
nouvelle unité 
de néphrologie 

L'hôpital de la commune de Sebdou
(Tlemcen) s’est doté d’une nouvelle unité de
néphrologie, a-t-on appris dimanche du
directeur de cet établissement Mohamed
Benhiba.

Cette nouvelle unité est équipée de divers
équipements médicaux nécessaires pour
effectuer des examens aux souffrants de mala-
dies rénales avant d'atteindre le stade de l’hé-
modialyse, a-t-il indiqué.

Le même responsable a souligné que l’en-
cadrement de cette structure s’est renforcé
par quatre spécialistes et trois médecins
généralistes qui ont reçu une formation dans
ce domaine et des infirmiers.

M. Benhiba a déclaré que le service d'hé-
modialyse de l'hôpital de Sebdou a rouvert
dimanche après avoir fait l'objet de travaux de
restauration et d’aménagement pour amélio-
rer la qualité des prestations fournies aux
patients, ajoutant que sa capacité d’accueil est
de 50 malades pour 11 appareils 
d’hémodialyse.

SKIKDA 
Prise en charge 
de plus de 600
toxicomanes durant le
1er semestre de 2022 

Pas moins de 610 toxicomanes ont été pris
en charge par le centre intermédiaire de soins
en addictologie (CISA) de Skikda durant le 1er
semestre de l’année 2022, a indiqué samedi la
directrice du centre, Meriem Fadhel.

La même responsable a estimé que ce chif-
fre est "très important" comparativement à la
même période de l’année précédente, où 507
cas ont été pris en charge.

L'âge des patients pris en charge varie
entre 15 et 37 ans, a fait savoir la même respon-
sable, soulignant que "le centre ne prend pas
uniquement en charge les toxicomanes, mais
aussi les alcooliques, les fumeurs ainsi que les
téléphages".

Sur le nombre total des toxicomanes
admis, 33 patients avaient une dépendance au
cannabis, 107 aux psychotropes, alors que 457
cas étaient multi-consommateurs, outre deux
(2) personnes dépendantes à l'alcool et 3 cas
liés à l'addiction comportementale, 6 cas au
tabac, un cas (1) lié à la consommation d'hé-
roïne, et un cas d’une fille de 14 ans accro à
l'inhalation de la colle.

Le nombre de toxicomanes souhaitant
bénéficier d’une assistance a augmenté grâce
à "la prise de conscience che z les jeunes toxi-
comanes de la nécessité de se faire aider", a
précisé la même source, soulignant l'impor-
tance du suivi psychologique du patient pour
se libérer définitivement de la dépendance
aux drogues pendant la période de traite-
ment.

Bien que le patient soit désintoxiqué, il
pourra encore souffrir des refoulés psycholo-
giques de la dépendance, a précisé Mme
Fadhel, ajoutant que la période du traitement
peut s’avérer "longue et peut atteindre plus
d'un an dans certains cas, notamment chez un
patient qui ne respecte pas les rendez-vous du
suivi".

L’espérance de guérison constitue 50% du
traitement, a expliqué la même responsable
mettant l’accent sur la nécessité pour la
société d'aider cette catégorie de patients.

Mme Fadhel, qui est également psycho-
logue, a considéré que le rôle de la famille
consiste à éloigner le toxicomane de tout lieu
ou souvenir ayant un lien à sa dépendance, en
plus de le traiter comme une personne nor-
male et de ne pas lui rappeler le passé.

En dépit du manque de moyens, entre
autres les lits de relaxation et des tests de toxi-
cité au laboratoire du centre, le personnel
médical tente autant que possible d'aider les
patients qui s’y présentent quotidiennement
et fait de grands efforts pour les libérer de la
dépendance, a signalé la même source.

ORAN 
Campagne de don du sang au profit des enfants
cancéreux 

La direction régionale des Douanes
d’Oran a organisé, dimanche, une
campagne de don du sang au profit
des enfants cancéreux à
l’Etablissement hospitalier spécialisé
en oncologie "Emir Abdelkader" de
Misserghine.

Organisée en collaboration avec
l’établissement hospitalier précité,
cette opération s’inscrit dans le cadre
de la convention signée entre la
Direction générale des Douanes et
l’Agence nationale de don du sang, en
application des instructions du
Directeur général des Douanes, a indi-
qué la vice-directeur de l’informa-
tique et de la communication à la
direction régionale des douanes, l’ins-
pectrice général Arous Ibtissem. Cette

initiative de solidarité avec les enfants
atteints de cancer vise à renforcer la
contribution de l'administration
douanière aux actions humanitaires
et sociales, en plus de concrétiser le
plan stratégique des Douanes algé-
riennes 2022-2024, a-t-on souligné.
Tenue au siège de la Direction régio-
nale des douanes au chef-lieu de
wilaya, cette action a drainé une cin-
quantaine de donneurs du sang, a fait
savoir la même responsable, signalant
que des médecins généralistes et des
infirmiers ont été mobilisés po ur
cette initiative.

Les mêmes services envisagent
d’organiser des campagnes similaires
de don de sang à longueur d'année au
profit de différents établissements

hospitaliers de la wilaya, selon la
même source. Pour sa part, la chargée
d’information et de communication à
l’établissement hospitalier "Emir
Abdelkader", Nesrine Benatik a fait
remarquer "une grande réticence" des
donneurs de sang ces derniers temps,
surtout pendant la période marquée
par la pandémie de Covid-19 et lors de
la saison estivale, ce qui a entraîné un
"grand manque" de pochettes de sang.

Toutefois, elle a exprimé son espoir
d'organiser des campagnes similaires
et périodiques de don de sang au
niveau des administrations et entre-
prises publiques et privées pour sou-
tenir la banque de sang de cet établis-
sement hospitalier.

APS
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PANDEMIE DE COVID-19 
La partie continentale de la Chine signale 

235 nouveaux cas confirmés locaux 
La partie continentale de

la Chine a signalé
dimanche 235 cas

confirmés de 
COVID-19 transmis

localement, dont 154 au
Guizhou, selon le rapport

de la Commission
nationale de la santé

publié lundi.
Un total de 597 porteurs asymptoma-

tiques locaux ont été nouvellement
identifiés. 

En tout, 280 patients de la COVID-19
sont sortis de l'hôpital après leur guéri-
son sur la partie continentale de la
Chine dimanche, portant à 241.496 le

nombre total de patients de la COVID-19
ayant quitté l'hôpital après leur réta-
blissement.  Dimanche, aucun nouveau

décès lié à la COVID-19 n'a été enregis-
tré, le bilan total s'établissant à 5.226
morts.

PAKISTAN 
Inondations : environ
4.000 cas 
de maladies
infectieuses signalés
en 24 heures 

Au moins 3.963 nouveaux cas de diarrhée,
d'infections cutanées et de paludisme ont été
signalés au cours des dernières 24 heures
dans la province la plus touchée par les inon-
dations de Balouchistan, alors que le Pakistan
fait face aux conséquences des pluies de
moussons dévastatrices.

Le Balouchistan a signalé 3.963 nouveaux
cas de maladies virales au cours des dernières
24 heures, dont 947 cas de diarrhée, 77 cas de
choléra, 1.055 cas d'infections respiratoires,
165 infections oculaires et 675 cas de palu-
disme, ont précisé des sources médicales.

Les eaux de crue stagnantes ont entraîné
des cas généralisés d'infections cutanées et
oculaires, de diarrhée, de paludisme, de fiè-
vre typhoïde et de dengue dans de nom-
breuses provinces du Pakistan, provoquant
des risques pour la santé des habitants du
Pakistan. 

Le bilan total de morts à cause des pluies
de mousson et des inondations de cette saison
depuis la mi-juin s'élevait à 1.600 et plus de
13.000 blessés, ont indiqué les autorités. En
outre, 1,9 million de maisons ont été
détruites, tandis qu'environ 935.700 animaux
d'élevage ont péri d ans les pluies et les inon-
dations à travers le pays, a précisé la même
source.

Les opérations de sauvetage menées par
l'Autorité nationale de gestion des catas-
trophes, d'autres organisations gouverne-
mentales, des volontaires et des organisations
non gouvernementales sont en cours dans les
zones touchées par les inondations.

MÉDICAMENTS 
La Gambie ordonne 
le rappel de tous les
produits contenant du
sirop de paracétamol 

Les autorités sanitaires en Gambie ont
ordonné vendredi le rappel de tous les médi-
caments contenant du sirop de paracétamol
ou de prométhazine après la mort récente et
mystérieuse de dizaines d'enfants atteints
d'insuffisance rénale aiguë.

Une soudaine augmentation des cas d'in-
suffisance rénale aiguë chez les enfants de
cinq mois à quatre ans a entraîné la mort d'au
moins 28 d'entre eux, indique un rapport du
ministère de la Santé du 8 août.

Les autorités ont ouvert une enquête et cité
jusqu'alors la bactérie E. coli et la prise de
sirop contenant du paracétamol comme
causes possibles. Depuis cette semaine, elles
évoquent aussi comme éventuel possible le
sirop de prométhazine. 

La prométhazine est un neuroleptique
antihistaminique employé contre l'allergie et
l'insomnie passagère.

L'agence gambienne de contrôle des médi-
caments a diffusé vendredi un message de
rappel de toutes les marques de produits
contenant du sirop de paracétamol ou de pro-
méthazine, "suspects dans des cas d'insuffi-
sance rénale aiguë et de décès chez des
enfants".

Le message est destiné à tous les importate
urs, grossistes et détaillants de médicaments,
y compris les hôpitaux.

"En raison de la gravité des circonstances
et afin de protéger le public, il sera procédé au
rappel de toutes les marques et de tous les lots
de ces produits suspects, en commençant par
les foyers des particuliers", dit le message.

"De lourdes sanctions seront appliquées
aux contrevenants", prévient-il.

La Gambie, plus petit pays d'Afrique conti-
nentale avec un peu plus de deux millions
d'habitants, est 174e sur 191 à l'indice de déve-
loppement humain de l'ONU, qui agrège des
critères de santé, d'éducation et de niveau de
vie. Près de la moitié de la population y vit
sous le seuil de pauvreté, selon la Banque
mondiale.

APS

L'Organisation mondiale de la santé
(OMS) a de nouveau mis en garde jeudi
contre la complaisance dans la lutte
contre la Covid-19, appelant à une
action coordonnée et à des engage-
ments politiques pour sauver des vies et
prévenir les dommages économiques et
sanitaires de la pandémie en cours.

"La pandémie (de Covid-19) n'est pas
terminée, mais la fin est en vue (...)
Pouvoir voir la fin ne signifie pas que
nous sommes à la fin", a réitéré le direc-
teur général de l'OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, lors d'un point-presse
tenu jeudi. Il a rappelé que la pandémie
est toujours à l'origine de 10.000 décès
par semaine, dont la plupart pourraient

être évités, alors que de grandes lacunes
en matière de vaccination existent, en
particulier dans les pays à revenus fai-
bles et intermédiaires.

"Cela signifie que tout le monde doit
utiliser, en cas de besoin, les outils sim-
ples disponibles pour rester en sécurité
: distance, masques et ventilation.

Et cela signifie que tout le monde
doit avoir accès aux outils médicaux
pour rester en sécurité : vaccins, tests et
traitements", a-t-il ajouté.

Les remarques du chef de l'OMS sont
intervenues alors qu'un groupe de tra-
vail du Conseil de facilitation de
l'Accélérateur ACT (Dispositif pour
accélérer l'accès aux outils de lutte

contre la Covid-19) a publié jeudi son
dernier rapport, avertissant que la pan-
démie mondiale n'était pas terminée et
que ce n'était pas le moment de faire
preuve de complaisance face à la Covid-
19. Cofondé par l'OMS et ses partenaires,
l'Accélérateur ACT est une collabora-
tion mondiale visant à accélérer le déve-
loppement, la production et l'accès
équitable aux tests, traitements et vac-
cins contre la Covid-19.

Le rapport conclut que de nombreux
pays sont loin d'atteindre les objectifs
mondiaux en matière de couverture
vaccinale, de taux de dépistage et d'ac-
cès aux traitements et aux équipements
de protection individuelle.

La Suisse doit détruire 10 millions 
de doses de vaccin Moderna 

La Suisse est contrainte de détruire 10,3 millions de doses
du vaccin Moderna contre le Covid-19, dont la date de
péremption a été atteinte plus tôt dans la semaine, a annoncé
samedi le ministère helvète de la Santé.

Le ministère précise ne pas avoir d'autres choix dans la
mesure où les doses ont expiré mercredi, selon des propos
rapportés par l'agence de presse suisse Keystone-ATS, confir-
mant une information du site d'informations Beobachter
selon qui le coût des doses destinées à être détruites s'élevait à
quelque 280 millions de francs suisses (294 millions d'euros).

Par ailleurs, 2,5 millions de doses sont toujours stockés sur
une base logistique de l'armée, et 7,8 millions sont gardés
dans un dépôt en Belgique, a précisé le ministère, qui a souli-
gné que sa stratégie d'approvisionnement en vaccins dès le
début, a consisté à commander plus de doses que nécessaire
pour les 8,7 millions d'habitants en Suisse.

Le pays a ainsi commandé des doses de différentes labora-
toires pour éviter de devenir dépendant de vaccins qui pour-
raient s'avérer inefficaces, échapper aux problèmes de livrai-
sons ou contrats non respectés.

L'OMS met en garde contre la complaisance 
face au Covid et appelle à des engagements

politiques 

NIGERIA 
Une épidémie de choléra fait 10 morts 

dans le nord du pays 
Les autorités de l'Etat de Gombe,

situé dans le nord-est du Nigeria,
ont annoncé jeudi une épidémie de
choléra après avoir enregistré au
moins 10 décès dus à la maladie.

Le commissaire à la santé de
l'Etat de Gombe, Habu Dahiru, a
indiqué aux journalistes dans la
ville de Gombe, la capitale de l'Etat,
qu'un total de 236 cas de choléra
avaient été enregistrés mardi, tout
en déclarant une épidémie de la
maladie dans au moins huit zones

du gouvernement local de Balanga.
Selon M. Dahiru, l'Etat de Gombe
avait déjà enregistré des cas spora-
diques de choléra dans la région de
Balanga depuis le mois de juin. 

Malgré les efforts déployés par les
autorités sanitaires pour maîtriser
au maximum l'épidémie, l'Etat de
Gombe a continué de subir une aug-
mentation des pluies torrentielles et
des inondations dans de nom-
breuses parties de l'Etat, entraînant
des flambées de choléra, a dit le res-

ponsable. Le gouvernement local a
mis en place 13 unités de traitement
du choléra pour traiter les cas gra-
tuitement, et une décontamination
des puits et des forages dans les
communautés touchées sera égale-
ment effectuée, a-t-il ajouté.

L'épidémie de choléra est 
fréquemment signalée au Nigeria en
raison du manque d'approvisionne-
ment en eau potable, 
en particulier dans les zones densé-
ment peuplées.

CAMEROUN 
Alerte contre une "résurgence" de la rougeole 
Le Programme élargi de

vaccination (PEV) du
Cameroun a alerté samedi
via les réseaux sociaux
contre une "résurgence"
des épidémies de rougeole
à l'échelle du pays.

Au cours du premier
semestre de cette année, 43
des 197 districts de santé

du pays ont enregistré des
épidémies actives, les dix
régions du Cameroun
étant toutes touchées.

Le nombre de cas
confirmés a augmenté au
cours de l'année écoulée,
atteignant environ 2.000
en juillet dernier, avec plu-
sieurs décès enregistrés.

Selon les données du PEV,
reprises par des médias,
59,9% des cas positifs de
rougeole étaient âgés de
neuf à 59 mois dans cette
période, 72,3% des cas
positifs n'étant pas vacci-
nés.

Pour lutter contre la
propagation de cette mala-

die infantile, l'agence spé-
cialisée a annoncé le lance-
ment d'une campagne de
riposte du 5 au 9 octobre
cette année dans 25 dis-
tricts de santé des régions
de l'Adamaoua, du Centre,
de l'Extrême-Nord, du
Littoral, du Nord, du Nord-
Ouest, de l'Ouest et du Sud.
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5 façons
de normaliser
votre tension

naturellement
C'est aujourd'hui la Journée

mondiale de l'hypertension arté-
rielle, une affection qui touche 14
millions de personnes en France.
L'occasion de découvrir quelques
recettes naturelles qui permettent
de normaliser la tension.

Buvez du jus
de betterave

La betterave est un légume riche
en nitrate , une substance chimique
naturelle connue pour ses effets hy-
potenseurs. Un grand verre de 50 cl
de jus de betterave peut aller jusqu'à
faire baisser la tension de 5 points,
grâce à son action sur les vaisseaux
sanguins. L'occasion de tester notre
recette de gaspacho aux betteraves
et pruneaux .

Exposez-vous au soleil
N'hésitez-pas à profiter des

rayons du soleil dès qu'ils apparais-
sent (en pensant à protéger votre
peau bien sûr) car sous l'effet des
rayons du soleil, de petites quantités
d'oxyde nitrique sont transférées
des cellules de la peau à la circula-
tion sanguine, faisant baisser la
pression artérielle . En outre, l'ex-
position au soleil permet de synthé-
tiser la vitamine D, une vitamine
indispensable pour la régulation de
notre tension artérielle.

Limitez la viande
C'est un conseil qui vient tout

droit du Japon, où les médecins ont
constaté que les végétariens avaient
une tension artérielle moins élevée
que les personnes qui mangent de
la viande. Plus précisément, le ré-
gime végétarien a été associé à une
baisse moyenne de la tension de 4,7
à 6.9 points. L'équivalent de la
baisse enregistrée lorsqu'une per-
sonne hypertendue en surpoids ar-
rive à perdre 5 kg. Cela s'explique
par le fait que les végétaux contien-
nent peu de sodium (le principal
ennemi des hypertendus ) mais
sont riches en potassium, qui per-
met de faire baisser la tension.

Prenez un petit-
déjeuner très costaud

Le changement de mode de vie et
de comportements (tabagisme,
stress au travail, sédentarité, sur-
poids) ont favorisé l'apparition de
plus en plus précoce de l'hyperten-
sion artérielle chez les femmes. Or,
une étude israélienne récente a
montré que les femmes qui prenait
un vrai repas au petit-déjeuner
(comptant au moins 700 calories) et
deux repas plus légers au cours de
la journée, avaient une tension ar-
térielle moins élevée que celles qui
prennent un petit-déjeuner léger et
se rattrapent sur les deux repas sui-
vants.

Pensez, en tous cas, à inclure un
yaourt dans votre menu car le cal-
cium qu'il contient a la capacité
d'assouplir les vaisseaux sanguins
et permet de les dilater légèrement,
ce qui maintient une pression arté-
rielle basse.

UN TRAUMATISME CÉRÉBRAL JEUNE PEUT
CAUSER DES PROBLÈMES À LONG TERME

Les personnes ayant subi une lésion cérébrale à un âge jeune seraient davantage suscepti-
bles de connaitre des problèmes psychologiques ou comportementaux sur le long terme.
La rentrée n'est plus qu'à

quelques heures. Les enfants vont
reprendre les cours, ainsi que les
activités extra-scolaires. Rugby,
Boxe, BMX, si de nombreux sports
ont regagné en popularité derniè-
rement, les accidents ne sont ja-
mais très loin. Or un choc à la tête
peut, dans certains cas, entraîner
un traumatisme crânien.

En France, plus de 150 000 per-
sonnes par an sont victimes d'un
traumatisme crânien . Même si,
dans 90% des cas, il s'agit de
formes dites « légères », elles ne
sont pas forcément bénignes pour
autant. Pire, chez les jeunes per-
sonnes, un traumatisme crânien,
comme une commotion cérébrale,
pourrait faire survenir des pro-
blèmes à un âge plus avancé .

Des effets plus
marqués selon la
gravité du
traumatisme

Dans une récente étude, pu-
bliée dans la revue PLOS Medicine,
des chercheurs de l'Université
d'Oxford, au Royaume-Uni, ont
observé l'évolution de 100 000 en-
fants et adolescents nés en Suède
entre 1973 et 1985 ayant subi au
moins un traumatisme cérébral
avant l'âge de 25 ans. Ils ont com-
paré ce groupe avec leurs frères et
sœurs n'ayant pas été blessés, et les
ont suivis jusqu'à l'âge de 41 ans en
moyenne. L'équipe de chercheurs
a déterminé que les enfants ayant
été victimes d'une lésion cérébrale
avaient un plus grand risque de
subir un certain nombre de pro-
blèmes de santé et d'insertion so-

ciale en grandissant. "Nous avons
découvert qu'un traumatisme cé-
rébral dans l'enfance prédisait de
manière assez constante un risque
ultérieur de mortalité prématurée,
d'internement ou de consultation
psychiatrique, un plus bas niveau
d'éducation ou le fait que la per-
sonne aura droit au versement de
pensions d'invalidité", s'inquiète
Seena Fazel, de l'Université d'Ox-
ford. "Les effets étaient plus mar-
qués pour ceux ayant subi des
traumatismes lourds ou récur-
rents, et pour ceux blessés alors
qu'ils étaient plus âgés", ajoute le
rapport d'étude.

Plus précisément, trois quarts
des enfants ayant eu une lésion cé-
rébrale étaient susceptibles de re-

cevoir une pension d'invalidité,
quand 60% avaient des risques
d'échouer à obtenir une qualifica-
tion à la fin du lycée. Enfin, ces en-
fants avaient deux fois plus de
chance d'être hospitalisé pour des
raisons psychiatriques que les au-
tres.

Des résultats
controversés

Néanmoins, dans un article ac-
compagnant l'étude menée en
Suède, les docteurs Donald Redel-
meier et Sheharyar Raza, du dé-
partement de médecine de
l'université de Toronto, notent que
"la plupart des gens semblent se
remettre complètement" des com-
motions cérébrales , et "n'ont pas

d'effets à long terme". De plus, le
temps moyen durant lequel les
chercheurs ont suivi les patients
était de seulement huit ans, les ef-
fets à plus long terme d'une lésion
cérébrale restent donc encore in-
certains.

Huw Williams, professeur asso-
cié de neuropsychologie à l'univer-
sité d'Exeter, n'en estime pas
moins que les résultats de cette
étude demeurent "très forts" et
corroborent " à ce qui commence à
émerger de différents domaines
(sports, crimes, santé mentale), à
savoir que des lésions cérébrales
sont problématiques à long
terme", conclut-il.

Les médicaments contre l'hypertension visent à diminuer la pression artérielle. Mais il ne faudrait pas qu'elle chute
trop bas pour limiter les risques de complications chez les personnes souffrant de maladies cardiovasculaires.

HYPERTENSION
TROP FAIRE CHUTER LA PRESSION

NE SERAIT PAS SANS RISQUE
Faut-il faire baisser à tout prix la

pression artérielle des hypertendus ?
Rien n'est moins sûr, selon des cher-
cheurs en cardiologie et en physiologie
de l'hôpital Bichat (Paris). Dans une
étude publiée dans la revue The Lancet
, et présentée à Rome le 30 août lors du
congrès annuel de l'European Society of
Cardiology, ces scientifiques expliquent
que dans le cas d'une maladie corona-
rienne , faire trop chuter la pression ar-
térielle pourrait être source de
complications.

Ne pas faire chuter trop bas
la pression artérielle

Les chercheurs ont analysé les don-
nées de 22 672 patients soignés pour une
maladie coronarienne et traités pour de
l' hypertension . Ils ont mesuré réguliè-
rement leur pression artérielle, et ont
relevé les accidents cardiovasculaires
survenus pendant cinq ans. La mesure
de la pression comprend deux chiffres :
le premier est la pression systolique, et
correspond à la pression artérielle lors
de la contraction du cœur. La seconde
est diastolique, et correspond à la pres-
sion entre deux contractions du palpi-
tant. Au-delà de 140 millimètres de
mercure (mm Hg) de pression systo-
lique et de 80 mm Hg de diastolique, va-
leur souvent communiquée sous la

forme 14/8, le risque de développer une
complication cardiovasculaire est plus
élevé. Mais ce que les chercheurs ont

observé est qu'à l'inverse, en dessous de
120 mm Hg de pression systolique et de
70 mm Hg de diastolique (12/7), le risque

de complications était également supé-
rieur chez les sujets soignés pour hyper-
tension. Les accidents cardiovasculaires
survenus plus souvent sont les infarctus
du myocarde ou les arrêts cardiaques
pouvant parfois conduire à un décès.

4 millions d'hypertendus
non dépistés en France

La pression optimale n'est donc pas la
plus faible possible, selon ces cher-
cheurs, mais une valeur intermédiaire
située entre 14/8 et 12/7 pour les per-
sonnes souffrant de troubles cardiovas-
culaires. "Nos résultats suggèrent que
les praticiens devraient utiliser les trai-
tements antihypertenseurs avec précau-
tion chez les patients souffrant de
maladies cardiovasculaires. Mais cela ne
devrait pas détourner notre attention
des efforts à faire pour diagnostiquer et
traiter l'hypertension, qui reste massi-
vement sous diagnostiquée et non trai-
tée à travers le monde" conclut le
professeur Philippe Gabriel Steg, dans
un communiqué du site Eurekalert . La
Fédération Française de cardiologie
rappelle quant à elle que la tension op-
timale est de 12/8, et que la France
compte 10 millions d'hypertendus trai-
tés et 4 millions d'hypertendus non dé-
pistés.

Plus d'une personne sur sept dans le
monde serait victime d'hypertension.
Une pathologie qui touche désormais les
pays les plus pauvres, qui n'ont pas
toutes les ressources pour la combattre
efficacement.

L'hypertension artérielle est l'un des
principaux facteurs de risques de mala-
dies cardiaques et d'accidents vascu-
laires cérébraux. Ces deux affections
réunies constituent la première cause de
décès prématuré et de handicap dans le
monde. Ainsi, l'hypertension contribue-
rait à la survenue de près de 9,4 millions
de décès par maladie cardiovasculaire
chaque année. Un chiffre préoccupant
quand le nombre d'adultes dans le
monde atteints par cette pathologie est
aujourd'hui estimé à plus d'1 milliard.

Dans cette nouvelle étude, publiée
dans le journal Circulation, les cher-
cheurs de l'Université de Tulane (Nou-
velles-Orléans) ont analysé les données
de plus de 100 études démographiques
dans 90 pays de 1995 à 2014.

Leurs résultats indiquent que près
d'un tiers de la population adulte mon-
diale avait de l'hypertension en 2010. De
façon plus inattendue, les chercheurs se
sont rendus compte pour la première
fois que les adultes vivants dans des pays
à faible ou moyen revenu étaient plus af-
fectés par la pathologie que ceux dans
des pays riches, soit un écart de 3%.

"L'augmentation de la longévité et
l'urbanisation, sont souvent accompa-

gnés d'un mode de vie peu sain tel qu'un
régime alimentaire comportant beau-
coup de sodium, de graisse, de calories
et un manque d'activité physique. Or ces
facteurs peuvent jouer un rôle impor-
tant dans l'épidémie d'hypertension des
pays à faible et moyen revenu" souligne
dans un communiqué le Dr. Jiang He,
co-auteur de l'étude.

Un problème de santé
publique dans les pays
pauvres

Une disparité qui s'explique égale-
ment par le fait que les pays plus riches
ont de meilleurs moyens de traiter et de
prévenir l'hypertension. Les campagnes
de sensibilisation et le contrôle régulier
de la pression sanguine sont un atout
majeur que n'ont pas toujours les pays à
faible et à moyen revenu.

Selon le Dr. He Jiang, beaucoup de
pays pauvres possèdent des systèmes de
santé bien trop surchargés, qui n'ont pas
les ressources pour contrôler et traiter
efficacement l'hypertension.

Le Dr. Katherine T. Mills, auteure de
l'étude, ajoute que "si l'on veut pouvoir
prévenir les maladies cardiovasculaires
, du foie, et les coûts supplémentaires
qu'elle inflige à la société, l'hypertension
doit être reconnue comme un problème
de santé publique dans les pays à faible
et moyen revenu".

"Le développement de programmes

pré-
ventifs innovants et rentables pour com-
battre cette pathologie ne passera que
par une collaboration entre les acteurs
nationaux et internationaux" conclue le
Dr. Mills avec fermeté.

En France, selon l'Institut de re-
cherche et de documentation en écono-
mie de la santé (IRDES), les dépenses

en-
gagées pour l'ensemble des maladies
cardio-vasculaires représentent 11,8
milliards d'euros, soit 10,7 % de la
consommation de soins et biens médi-
caux. L'hypertension artérielle seule re-
présente un coût de 2,6 milliards
d'euros, juste derrière le cancer (4,5
milliards).

Après un traumatisme crânien, même
léger, les médecins devraient faire
passer un doppler transcrânien aux
patients pour détecter les risques à
long terme.
Analyser le cerceau avec un doppler
après un traumatisme crânien
permettrait de prédire les risques de
complications, selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue médicale
Anesthesiology . Si l'observation par un
scanner ne révèle rien d'inquiétant,
celle par le doppler transcrânien peut
dévoiler les vrais risques à long terme
de cette blessure. En effet, 20% des
victimes d'un traumatisme crânien
même léger sont touchés par une
détérioration neurologique une
semaine après l'accident.
Les chercheurs du CHU de Grenoble en
France ont réalisé une étude avec 356
patients de plus de 15 ans, admis pour
un traumatisme crânien mineur à léger
dans 17 services d'urgences.
Comme le veut la procédure, tous les
patients ont, dans un premier temps,
été confrontés à un scanner et des tests
cliniques (ouverture des yeux,
stimulations motrices et verbales).
Alors que les résultats annonçaient un
choc mineur, les scientifiques ont aussi
fait passer 8 heures plus tard aux
patients un doppler qui vérifie le flux
sanguin dans le cerveau.

Les résultats de cette étude ont montré
que 20% des patients ont subi des
traumatismes neurologiques et que la
majorité (80%) affichait un doppler
anormal, avec un débit sanguin cérébral
inférieur ou égal à 25 centimètres par
seconde et l'index de pulsatilité
supérieur à 1,25.
Les scientifiques ont aussi remarqué
que presque la totalité (98%) de
patients avec un doppler normal n'ont
pas eu de complications sur le long

terme. Des résultats qui pourraient
modifier la prise en charge des patients
et favoriser un suivi plus intensif de
ceux qui affichent un doppler anormal.
"Ce diagnostic par doppler transcrânien
pourrait donc permettre de discriminer
les patients à risque dès l'admission
hospitalière, afin d'améliorer leur
triage aux urgences", explique Pierre
Bouzat, premier auteur de l'étude,
chercheur au Grenoble Institut des
neurosciences.

LE DOPPLER POUR IDENTIFIER LES RISQUES
DE LÉSIONS APRÈS UN TRAUMATISME CRÂNIEN

Les pays pauvres majoritairement atteints
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5 façons

de normaliser
votre tension

naturellement
C'est aujourd'hui la Journée

mondiale de l'hypertension arté-
rielle, une affection qui touche 14
millions de personnes en France.
L'occasion de découvrir quelques
recettes naturelles qui permettent
de normaliser la tension.

Buvez du jus
de betterave

La betterave est un légume riche
en nitrate , une substance chimique
naturelle connue pour ses effets hy-
potenseurs. Un grand verre de 50 cl
de jus de betterave peut aller jusqu'à
faire baisser la tension de 5 points,
grâce à son action sur les vaisseaux
sanguins. L'occasion de tester notre
recette de gaspacho aux betteraves
et pruneaux .

Exposez-vous au soleil
N'hésitez-pas à profiter des

rayons du soleil dès qu'ils apparais-
sent (en pensant à protéger votre
peau bien sûr) car sous l'effet des
rayons du soleil, de petites quantités
d'oxyde nitrique sont transférées
des cellules de la peau à la circula-
tion sanguine, faisant baisser la
pression artérielle . En outre, l'ex-
position au soleil permet de synthé-
tiser la vitamine D, une vitamine
indispensable pour la régulation de
notre tension artérielle.

Limitez la viande
C'est un conseil qui vient tout

droit du Japon, où les médecins ont
constaté que les végétariens avaient
une tension artérielle moins élevée
que les personnes qui mangent de
la viande. Plus précisément, le ré-
gime végétarien a été associé à une
baisse moyenne de la tension de 4,7
à 6.9 points. L'équivalent de la
baisse enregistrée lorsqu'une per-
sonne hypertendue en surpoids ar-
rive à perdre 5 kg. Cela s'explique
par le fait que les végétaux contien-
nent peu de sodium (le principal
ennemi des hypertendus ) mais
sont riches en potassium, qui per-
met de faire baisser la tension.

Prenez un petit-
déjeuner très costaud

Le changement de mode de vie et
de comportements (tabagisme,
stress au travail, sédentarité, sur-
poids) ont favorisé l'apparition de
plus en plus précoce de l'hyperten-
sion artérielle chez les femmes. Or,
une étude israélienne récente a
montré que les femmes qui prenait
un vrai repas au petit-déjeuner
(comptant au moins 700 calories) et
deux repas plus légers au cours de
la journée, avaient une tension ar-
térielle moins élevée que celles qui
prennent un petit-déjeuner léger et
se rattrapent sur les deux repas sui-
vants.

Pensez, en tous cas, à inclure un
yaourt dans votre menu car le cal-
cium qu'il contient a la capacité
d'assouplir les vaisseaux sanguins
et permet de les dilater légèrement,
ce qui maintient une pression arté-
rielle basse.

UN TRAUMATISME CÉRÉBRAL JEUNE PEUT
CAUSER DES PROBLÈMES À LONG TERME

Les personnes ayant subi une lésion cérébrale à un âge jeune seraient davantage suscepti-
bles de connaitre des problèmes psychologiques ou comportementaux sur le long terme.
La rentrée n'est plus qu'à

quelques heures. Les enfants vont
reprendre les cours, ainsi que les
activités extra-scolaires. Rugby,
Boxe, BMX, si de nombreux sports
ont regagné en popularité derniè-
rement, les accidents ne sont ja-
mais très loin. Or un choc à la tête
peut, dans certains cas, entraîner
un traumatisme crânien.

En France, plus de 150 000 per-
sonnes par an sont victimes d'un
traumatisme crânien . Même si,
dans 90% des cas, il s'agit de
formes dites « légères », elles ne
sont pas forcément bénignes pour
autant. Pire, chez les jeunes per-
sonnes, un traumatisme crânien,
comme une commotion cérébrale,
pourrait faire survenir des pro-
blèmes à un âge plus avancé .

Des effets plus
marqués selon la
gravité du
traumatisme

Dans une récente étude, pu-
bliée dans la revue PLOS Medicine,
des chercheurs de l'Université
d'Oxford, au Royaume-Uni, ont
observé l'évolution de 100 000 en-
fants et adolescents nés en Suède
entre 1973 et 1985 ayant subi au
moins un traumatisme cérébral
avant l'âge de 25 ans. Ils ont com-
paré ce groupe avec leurs frères et
sœurs n'ayant pas été blessés, et les
ont suivis jusqu'à l'âge de 41 ans en
moyenne. L'équipe de chercheurs
a déterminé que les enfants ayant
été victimes d'une lésion cérébrale
avaient un plus grand risque de
subir un certain nombre de pro-
blèmes de santé et d'insertion so-

ciale en grandissant. "Nous avons
découvert qu'un traumatisme cé-
rébral dans l'enfance prédisait de
manière assez constante un risque
ultérieur de mortalité prématurée,
d'internement ou de consultation
psychiatrique, un plus bas niveau
d'éducation ou le fait que la per-
sonne aura droit au versement de
pensions d'invalidité", s'inquiète
Seena Fazel, de l'Université d'Ox-
ford. "Les effets étaient plus mar-
qués pour ceux ayant subi des
traumatismes lourds ou récur-
rents, et pour ceux blessés alors
qu'ils étaient plus âgés", ajoute le
rapport d'étude.

Plus précisément, trois quarts
des enfants ayant eu une lésion cé-
rébrale étaient susceptibles de re-

cevoir une pension d'invalidité,
quand 60% avaient des risques
d'échouer à obtenir une qualifica-
tion à la fin du lycée. Enfin, ces en-
fants avaient deux fois plus de
chance d'être hospitalisé pour des
raisons psychiatriques que les au-
tres.

Des résultats
controversés

Néanmoins, dans un article ac-
compagnant l'étude menée en
Suède, les docteurs Donald Redel-
meier et Sheharyar Raza, du dé-
partement de médecine de
l'université de Toronto, notent que
"la plupart des gens semblent se
remettre complètement" des com-
motions cérébrales , et "n'ont pas

d'effets à long terme". De plus, le
temps moyen durant lequel les
chercheurs ont suivi les patients
était de seulement huit ans, les ef-
fets à plus long terme d'une lésion
cérébrale restent donc encore in-
certains.

Huw Williams, professeur asso-
cié de neuropsychologie à l'univer-
sité d'Exeter, n'en estime pas
moins que les résultats de cette
étude demeurent "très forts" et
corroborent " à ce qui commence à
émerger de différents domaines
(sports, crimes, santé mentale), à
savoir que des lésions cérébrales
sont problématiques à long
terme", conclut-il.

Les médicaments contre l'hypertension visent à diminuer la pression artérielle. Mais il ne faudrait pas qu'elle chute
trop bas pour limiter les risques de complications chez les personnes souffrant de maladies cardiovasculaires.

HYPERTENSION
TROP FAIRE CHUTER LA PRESSION

NE SERAIT PAS SANS RISQUE
Faut-il faire baisser à tout prix la

pression artérielle des hypertendus ?
Rien n'est moins sûr, selon des cher-
cheurs en cardiologie et en physiologie
de l'hôpital Bichat (Paris). Dans une
étude publiée dans la revue The Lancet
, et présentée à Rome le 30 août lors du
congrès annuel de l'European Society of
Cardiology, ces scientifiques expliquent
que dans le cas d'une maladie corona-
rienne , faire trop chuter la pression ar-
térielle pourrait être source de
complications.

Ne pas faire chuter trop bas
la pression artérielle

Les chercheurs ont analysé les don-
nées de 22 672 patients soignés pour une
maladie coronarienne et traités pour de
l' hypertension . Ils ont mesuré réguliè-
rement leur pression artérielle, et ont
relevé les accidents cardiovasculaires
survenus pendant cinq ans. La mesure
de la pression comprend deux chiffres :
le premier est la pression systolique, et
correspond à la pression artérielle lors
de la contraction du cœur. La seconde
est diastolique, et correspond à la pres-
sion entre deux contractions du palpi-
tant. Au-delà de 140 millimètres de
mercure (mm Hg) de pression systo-
lique et de 80 mm Hg de diastolique, va-
leur souvent communiquée sous la

forme 14/8, le risque de développer une
complication cardiovasculaire est plus
élevé. Mais ce que les chercheurs ont

observé est qu'à l'inverse, en dessous de
120 mm Hg de pression systolique et de
70 mm Hg de diastolique (12/7), le risque

de complications était également supé-
rieur chez les sujets soignés pour hyper-
tension. Les accidents cardiovasculaires
survenus plus souvent sont les infarctus
du myocarde ou les arrêts cardiaques
pouvant parfois conduire à un décès.

4 millions d'hypertendus
non dépistés en France

La pression optimale n'est donc pas la
plus faible possible, selon ces cher-
cheurs, mais une valeur intermédiaire
située entre 14/8 et 12/7 pour les per-
sonnes souffrant de troubles cardiovas-
culaires. "Nos résultats suggèrent que
les praticiens devraient utiliser les trai-
tements antihypertenseurs avec précau-
tion chez les patients souffrant de
maladies cardiovasculaires. Mais cela ne
devrait pas détourner notre attention
des efforts à faire pour diagnostiquer et
traiter l'hypertension, qui reste massi-
vement sous diagnostiquée et non trai-
tée à travers le monde" conclut le
professeur Philippe Gabriel Steg, dans
un communiqué du site Eurekalert . La
Fédération Française de cardiologie
rappelle quant à elle que la tension op-
timale est de 12/8, et que la France
compte 10 millions d'hypertendus trai-
tés et 4 millions d'hypertendus non dé-
pistés.

Plus d'une personne sur sept dans le
monde serait victime d'hypertension.
Une pathologie qui touche désormais les
pays les plus pauvres, qui n'ont pas
toutes les ressources pour la combattre
efficacement.

L'hypertension artérielle est l'un des
principaux facteurs de risques de mala-
dies cardiaques et d'accidents vascu-
laires cérébraux. Ces deux affections
réunies constituent la première cause de
décès prématuré et de handicap dans le
monde. Ainsi, l'hypertension contribue-
rait à la survenue de près de 9,4 millions
de décès par maladie cardiovasculaire
chaque année. Un chiffre préoccupant
quand le nombre d'adultes dans le
monde atteints par cette pathologie est
aujourd'hui estimé à plus d'1 milliard.

Dans cette nouvelle étude, publiée
dans le journal Circulation, les cher-
cheurs de l'Université de Tulane (Nou-
velles-Orléans) ont analysé les données
de plus de 100 études démographiques
dans 90 pays de 1995 à 2014.

Leurs résultats indiquent que près
d'un tiers de la population adulte mon-
diale avait de l'hypertension en 2010. De
façon plus inattendue, les chercheurs se
sont rendus compte pour la première
fois que les adultes vivants dans des pays
à faible ou moyen revenu étaient plus af-
fectés par la pathologie que ceux dans
des pays riches, soit un écart de 3%.

"L'augmentation de la longévité et
l'urbanisation, sont souvent accompa-

gnés d'un mode de vie peu sain tel qu'un
régime alimentaire comportant beau-
coup de sodium, de graisse, de calories
et un manque d'activité physique. Or ces
facteurs peuvent jouer un rôle impor-
tant dans l'épidémie d'hypertension des
pays à faible et moyen revenu" souligne
dans un communiqué le Dr. Jiang He,
co-auteur de l'étude.

Un problème de santé
publique dans les pays
pauvres

Une disparité qui s'explique égale-
ment par le fait que les pays plus riches
ont de meilleurs moyens de traiter et de
prévenir l'hypertension. Les campagnes
de sensibilisation et le contrôle régulier
de la pression sanguine sont un atout
majeur que n'ont pas toujours les pays à
faible et à moyen revenu.

Selon le Dr. He Jiang, beaucoup de
pays pauvres possèdent des systèmes de
santé bien trop surchargés, qui n'ont pas
les ressources pour contrôler et traiter
efficacement l'hypertension.

Le Dr. Katherine T. Mills, auteure de
l'étude, ajoute que "si l'on veut pouvoir
prévenir les maladies cardiovasculaires
, du foie, et les coûts supplémentaires
qu'elle inflige à la société, l'hypertension
doit être reconnue comme un problème
de santé publique dans les pays à faible
et moyen revenu".

"Le développement de programmes

pré-
ventifs innovants et rentables pour com-
battre cette pathologie ne passera que
par une collaboration entre les acteurs
nationaux et internationaux" conclue le
Dr. Mills avec fermeté.

En France, selon l'Institut de re-
cherche et de documentation en écono-
mie de la santé (IRDES), les dépenses

en-
gagées pour l'ensemble des maladies
cardio-vasculaires représentent 11,8
milliards d'euros, soit 10,7 % de la
consommation de soins et biens médi-
caux. L'hypertension artérielle seule re-
présente un coût de 2,6 milliards
d'euros, juste derrière le cancer (4,5
milliards).

Après un traumatisme crânien, même
léger, les médecins devraient faire
passer un doppler transcrânien aux
patients pour détecter les risques à
long terme.
Analyser le cerceau avec un doppler
après un traumatisme crânien
permettrait de prédire les risques de
complications, selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue médicale
Anesthesiology . Si l'observation par un
scanner ne révèle rien d'inquiétant,
celle par le doppler transcrânien peut
dévoiler les vrais risques à long terme
de cette blessure. En effet, 20% des
victimes d'un traumatisme crânien
même léger sont touchés par une
détérioration neurologique une
semaine après l'accident.
Les chercheurs du CHU de Grenoble en
France ont réalisé une étude avec 356
patients de plus de 15 ans, admis pour
un traumatisme crânien mineur à léger
dans 17 services d'urgences.
Comme le veut la procédure, tous les
patients ont, dans un premier temps,
été confrontés à un scanner et des tests
cliniques (ouverture des yeux,
stimulations motrices et verbales).
Alors que les résultats annonçaient un
choc mineur, les scientifiques ont aussi
fait passer 8 heures plus tard aux
patients un doppler qui vérifie le flux
sanguin dans le cerveau.

Les résultats de cette étude ont montré
que 20% des patients ont subi des
traumatismes neurologiques et que la
majorité (80%) affichait un doppler
anormal, avec un débit sanguin cérébral
inférieur ou égal à 25 centimètres par
seconde et l'index de pulsatilité
supérieur à 1,25.
Les scientifiques ont aussi remarqué
que presque la totalité (98%) de
patients avec un doppler normal n'ont
pas eu de complications sur le long

terme. Des résultats qui pourraient
modifier la prise en charge des patients
et favoriser un suivi plus intensif de
ceux qui affichent un doppler anormal.
"Ce diagnostic par doppler transcrânien
pourrait donc permettre de discriminer
les patients à risque dès l'admission
hospitalière, afin d'améliorer leur
triage aux urgences", explique Pierre
Bouzat, premier auteur de l'étude,
chercheur au Grenoble Institut des
neurosciences.

LE DOPPLER POUR IDENTIFIER LES RISQUES
DE LÉSIONS APRÈS UN TRAUMATISME CRÂNIEN

Les pays pauvres majoritairement atteints
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14e Conférence mondiale sur les femmes:
soutenir la lutte de la femme sahraouie
contre l'occupation marocaine

Dans un message adressé
à la Conférence mondiale des
femmes, lors de la clôture des
travaux à Maputo (Mozam-
bique), remise par la repré-
sentante de l'UNFS, chargée
du département des relations
extérieures, Oumaima Salima
Ahmad, aux participantes à
ce rendez-vous féminin, Mme
Sini a insisté sur l'impératif
de transmettre son "message
noble", portant sensibilisation
à la question de la lutte de son
peuple pour sa liberté et son
indépendance à l'instar des
autres peuples du monde. 

Mme Oumaima Salima Ah-
mad a tenu plusieurs rencon-
tres bilatérales avec les délé-
gations féminines participant
à cette Conférence et participé
à nombre d'ateliers, dont
"l'atelier sur la résistance de
la femme", où elle a donné un
exposé exhaustif sur la lu tte
pacifique de la femme sah-

raouie pour le recouvrement
de sa liberté et de son indé-
pendance du joug colonial. 

Les interventions de la res-
ponsable sahraouie ont porté
sur la lutte pacifique de la
femme sahraouie et son rôle
dans l'édification et la libéra-
tion, évoquant également son

combat pacifique depuis l'oc-
cupation espagnole jusqu'à
nos jours, à la lumière de la
poursuite de l'occupation ma-
rocaine de certaines régions
de la République sahraouie. 

La Conférence mondiale
sur les femmes, qui s'est étalée
sur 5 jours (du 19 au 23 sep-

tembre), a été ponctuée par
l'organisation de plusieurs
ateliers visant à créer un es-
pace de débat et d'échange de
vues et d'expériences sur plu-
sieurs questions concernant
les femmes dans le monde,
particulièrement les femmes
africaines. 

KENYA
11 personnes, dont
8 policiers, tuées
par des voleurs de
bétails dans le nord

Au moins 11 personnes, dont huit policiers et
un chef local, ont été tuées samedi par des voleurs
de bétail qu'ils poursuivaient dans le nord du
Kenya en proie à la sécheresse, a affirmé dimanche
la police kényane. 

Les vols de bétail ou les querelles portant sur
des sources d'eau ou des pâturages sont fréquents
dans les zones pastorales du nord du Kenya,
frontalières de l'Ethiopie et du Soudan du Sud. 

La police kényane a dénoncé sur Twitter une
"embuscade criminelle et lâche par des voleurs
de bétails contre le public et des officiers de
police" dans le comté de Turkana, qui a fait selon
elle 11 morts : 8 policiers, 2 civils et un chef local. 

Les policiers tués étaient à la poursuite de
membres de l'ethnie Pokot qui avaient attaqué
un village et s'étaient enfuis avec du bétail. 

Les autorités ont annoncé l'envoi sur place
de renforts supplémentaires. 

En novembre 2012, 42 policiers avaient été
tués dans une embuscade d'une ampleur sans
précédent dans le nord, dans la région de Baragoi. 

Et en août 2019, toujours dans le nord, au
moins 12 personnes avaient été tuées par des vo-
leurs de bétail. 

Le Kenya, moteur économique de l'Afrique
de l'Est, subit une sécheresse d'une intensité
inédite depuis 40 ans, et la faim y touche au
moins 4 millions d'habitants, sur plus de 50 mil-
lions au total. 

Quatre saisons consécutives de pluies insuf-
fisantes y ont créé les conditions les plus sèches
observées depuis le début des années 1980. 

Rivières et puits se sont asséchés et les pâtu-
rages se sont transformés en poussière, causant
la mort de plus d'1,5 million de têtes de bétail
rien qu'au Kenya. L'organisation météorologique
nationale a mis en garde contre une possible
hausse "des conflits humains et des conflits entre
l'homme et la faune". 

BURKINA FASO
Au moins deux
soldats tués dans
une attaque
terroriste 
à l'Est du pays

Au moins deux soldats et deux supplétifs civils
de l'armée ont été tués samedi lors d'une attaque
terroriste contre une patrouille dans l'est du Bur-
kina Faso, selon un communiqué de l'armée pu-
blié dimanche. 

"Ce samedi 24 septembre 2022, une unité du
détachement militaire de Kantchari et un groupe
de Volontaires pour la défense de la patrie (VDP,
supplétifs civils, ndlr) ont été pris à partie par
un groupe de terroristes entre Sakoani et Sam-
pieri", indique le communiqué. 

"Les combats ont malheureusement coûté la
vie à deux militaires et deux VDP", poursuit le
texte. 

L'attaque a eu lieu dans la province de la
Tapoa, une région de l'est du Burkina, frontalière
du Niger et du Bénin. 

Le bilan pourrait toutefois être plus lourd,
selon des sources sécuritaires contactées par des
médias. 

"Le bilan dressé ce matin (dimanche) est de
six victimes décédées : quatre soldats et deux vo-
lontaires", a précisé l'une d'elles. 

Un responsable des volontaires de la région
de l'Est a confirmé la mort de deux VDP, soulignant
que "certains manquent toujours à l'appel". 

Selon une deuxième source sécuritair e, des
terroristes ont été tués dans la riposte, sans pré-
ciser leur nombre. 

Le Burkina Faso, où des militaires ont pris le
pouvoir en janvier en promettant de faire de la
lutte anti-terroriste leur priorité, est confronté
comme plusieurs pays voisins à la violence de
mouvements armés affiliés à Al-Qaïda et au
groupe auto-proclamé Etat islamique (EI/Daech). 

Depuis 2015, les attaques récurrentes y ont
fait des milliers de morts et provoqué le dépla-
cement de quelque deux millions de personnes. 

APS

EGYPTE 
Climat: le MAE égyptien
appelle à "un résultat
positif" lors de la COP27

Le ministre égyp-
tien des Affaires
étrangères Sameh
Choukry a appelé sa-
medi à plus d'efforts
pour assurer un "ré-
sultat positif" à la 27e
session de la Confé-
rence des Nations
unies sur les chan-
gements climatiques
(COP27) prévue en
Egypte au mois de
novembre prochain. 

Lors du débat gé-
néral de l'Assemblée
générale des Nations
unies, l'Egypte, en sa
qualité d'hôte de la
prochaine COP27 a

appelé à soutenir les
pays en développe-
ment et également
les moins avancés,
pour faire face aux
effets dévastateurs du
changement clima-
tique. 

M. Choukry a in-
sisté aussi sur le res-
pect des engage-
ments des pays dans
la lutte contre le
changement clima-
tique, y compris la
réduction des émis-
sions de gaz à effet
de serre (...) outre les
ambitions en matière
de financement cli-

matique. La capacité
de la communauté
internationale à aller
de l'avant et à mettre
en œuvre les objectifs
de l'Accord de Paris,
particulièrement la
réduction de la tem-
pérature mondiale,
est étroitement liée
aux résultats concrets
de la conférence de
Sharm el-Cheikh, a-
t-il indiqué, ajoutant
que l'Egypte n'épar-
gnerait aucun effort
pour fournir tou tes
les conditions favo-
rables à de tels résul-
tats. 

Au moins sept personnes
ont été tuées et neuf autres
blessées à Mogadiscio dans
un attentat suicide revendi-
qué par le groupe terroriste
shebab visant un camp de
recrutement militaire, a dé-
claré dimanche l'armée. 

"Un terroriste désespéré
s'est fait exploser dimanche
matin près d'une file de nou-
velles recrues qui s'enregis-
traient au camp militaire de

Nacnac", au sud de la capitale
somalienne, selon Abdullahi
Adan, un commandant mi-
litaire de l'armée à Mogadis-
cio. 

"Sept personnes ont été
tuées et neuf autres blessées",
a-t-il précisé. 

Début septembre, au
moins 19 civils avaient été
tués dans le centre du pays
par des éléments shebab. 

Deux semaines plus tôt,

les shebab avaient lancé une
attaque contre l'hôtel Hayat
de Mogadiscio, faisant au
moins 21 morts et 117 blessés
lors d'un assaut qui a duré
une trentaine d'heures. 

Depuis son élection le 15
mai, le Président Hassan
Sheikh Mohamoud a fait face
à un regain d'activité des she-
bab, qu'il a promis d'éradi-
quer par une "guerre totale". 

Le 12 septembre, le prési-

dent avait annoncé que les
shebab seraient visés par de
prochaines offensives, et ap-
pelé la population à se "tenir
à l'écart" des zones qu'ils
contrôlent. 

Outre le groupe terroriste
shebab, le nouveau gouver-
nement doit également faire
face à une famine provoquée
par la plus grave sécheresse
observée depuis 40 ans en
Somalie.

La membre du secrétariat national du Front Polisario et Secrétaire générale de l'Union
nationale de la femme sahraouie (UNFS), Chaba Sini, a appelé les participantes à la 14e
Conférence mondiale sur les femmes à l'impératif de soutenir la femme sahraouie et de se
tenir à ses côtés dans sa lutte contre l'occupation marocaine.

CONGO 
Léger remaniement
gouvernemental

Le président congolais Denis Sassou Nguesso a
procédé samedi à un léger réaménagement de son
équipe gouvernementale, marqué par le limogeage
du ministre des Finances, selon un décret lu à la té-
lévision d'Etat par son directeur de cabinet Florent
Ntsiba. 

Le ministre des Finances, du Budget et du Por-
tefeuille public Rigobert Roger Andely, a été remercié
et remplacé par Jean-Baptiste Ondaye qui était
jusque-là secrétaire général de la présidence congo-
laise. 

M. Andely, 66 ans, avait déjà occupé le même
poste entre 2002 et 2005. Le Premier Ministre Anatole
Collinet Makosso, nommé après la quatrième pré-
sidentielle remportée par M. Sassou Nguesso en
mars 2021, reste à son poste. Le nouveau gouverne-
ment compte 37 membres dont cinq ministres d'Etat. 

Outre le ministre des Finances, deux autres per-
sonnalités y font leur entrée: Lydie Pongault, nommée
ministre de l'Industrie culturelle, et Juste Désiré
Mondélé, jusque-là conseiller politique du Chef de
l'Etat et qui devient ministre délégué auprès du mi-
nistre de l'Intérieur. 

Membre influent de la principale formation d'op-
position, l'Union panafricaine pour la démocratie
sociale (UPADS), Honoré Sayi, précédemment mi-
nistre de l'Energie et de l'Hydraulique, hérite du
portefeuille des Transports et de l'Aviation civile. 

Denis Christel Sassou Nguesso conserve le mi-
nistère de la Coopération internationale et de la
Promotion du partenariat public-privé, alors que
Lydia Jacqueline Mikolo a été reconduite ministre
des Petites et moyennes entreprises.

SOMALIE 
Au moins sept morts dans un attentat devant 
un camp militaire à Mogadiscio



Le parti d'extrême droite "Fratelli d'Ita-
lia", dirigé par Giorgia Meloni, est arrivé
en tête aux législatives de dimanche en
Italie, un fait sans précédent depuis 1945,

selon des sondages réalisés à la sortie des
urnes. Fratelli d'Italia (FDI) a recueilli
entre 22 et 26% des voix, tandis que ses
partenaires de coalition, la Ligue d'extrême
droite de Matteo Salvini et le parti conser-
vateur Forza Italia (FI) de Silvio Berlusconi,
ont récolté respectivement entre 8,5 et
12,5% et entre 6 et 8% des votes, selon le
sondage de l'institut Opinio pour la Rai. 

La coalition a un "net avantage aussi
bien à la Chambre qu'au Sénat", s'est réjoui

sur Twitter Matteo Salvini. 
"La nuit sera longue, mais je veux déjà

vous remercier". Le Parti démocrate (PD),
la principale formation de gauche, n'a
pas réussi à faire jouer le vote utile contre
l'extrême droite et doit se contenter d'un
score oscillant entre 17 et 21%. 

Le Mouvement 5 Etoiles (M5S, ex-an-
tisystème) obtient entre 13,5 et 17,5% des
voix, en chute par rapport à son score
historique de plus de 30% en 2018. 
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SUISSE
Élection pour
allonger d'un an le
travail des femmes

Les Suisses ont voté de justesse en faveur
de l'allongement de l'âge de la retraite des
femmes à 65 ans, un scrutin marqué par un
profond clivage entre la partie germanophone
du pays alpin, favorable à la réforme, et les au-
tres cantons. 

Le oui l'a emporté de justesse avec seulement
50,6% des voix, selon les résultats définitifs
publiés dimanche. 

En revanche, une initiative populaire scrutée
de près à l'étranger, qui tentait de faire interdire
l'élevage intensif, a été largement rejetée, avec
63% des votes contre. 

Après deux tentatives avortées en 2004 et
2017, Berne a donc recueilli suffisamment de
voix pour appliquer son plan destiné à "stabi-
liser" le système suisse d'assurance vieillesse,
soumis à une énorme pression alors que l'es-
pérance de vie augmente et que la génération
des baby-boomers atteint l'âge de quitter la
vie active. La partie la plus controversée de la
réforme exige que, comme les hommes, les
femmes travaillent jusqu'à 65 ans, avant de
pouvoir prétendre à une pension à taux plein. 

Un an de plus qu'à présent. Le Parlement a
approuvé l'année dernière les mesures clés de
la réforme des retraites, qui com prennent
également une hausse de la TVA (adoptée à
55% dimanche).Pour les femmes du Parti so-
cialiste le oui "n'est pas seulement un grand
pas en arrière en matière d'égalité, c'est une
gifle pour toutes les femmes". 

Elles ont annoncé une manifestation à Berne
lundi pour dénoncer le résultat. Les opposants
à la réforme avaient souligné la discrimination
salariale qui continue de frapper les femmes
et estiment qu'il est injuste d'augmenter l'âge
de la retraite pour elles sans d'abord résoudre
ces inégalités. 

Les partisans du oui ont souligné que de-
mander aux femmes de travailler un an de
plus n'est pas déraisonnable au regard des
données économiques et démographiques. 

En 2020, les femmes en Suisse ont reçu en
moyenne des pensions inférieures de près de
35% à celles de leurs homologues masculins,
selon le ministère suisse de l'Economie. 

"Diviser le pays sur un sujet pareil n'est pas
une bonne politique. Cela laissera des traces",
a dit dimanche le président de l'Union syndicale
suisse (USS), Pierre-Yves Maillard, soulignant
le fossé avec les cantons germanophones, mais
craignant aussi une hausse de la tension entre
les hommes et les femmes, ainsi qu'entre les
classes sociales. Pour la vice-présidente de
l'UDC Suisse (droite radicale), Céline Amaudruz,
ce oui est "une première étape pour assur er
la pérennité" de l'assurance retraite. 

"Pour nous, l'égalité n'est pas un menu à la
carte". La proposition d'interdire l'élevage in-
tensif, qui aurait pour l'essentiel éradiqué les
fermes industrielles dans un pays qui est encore
très rural même si l'agriculture pèse relative-
ment peu dans la richesse nationale, a été re-
jetée par un vote sans appel. 

Les Suisses ont estimé que le bien-être des
animaux de rente était déjà respecté dans le
pays alpin. Le gouvernement, le parlement et
les organisations représentatives des éleveurs
étaient fermement opposés à l'initiative.

ELECTIONS EN ITALIE 
Le parti "Fratelli d'Italia" de Giorgia Meloni en tête

BRICS 
La Chine accueille favorablement l'adhésion
de l'Algérie à la famille des BRICS
La Chine accueille favorablement l'adhésion de l'Algérie à la famille des BRICS, a indiqué samedi à
New York le ministre chinois des Affaires étrangères, Wang Yi, soulignant que l'Algérie est un
"grand pays en développement" et un "représentant des économies émergentes".

"La Chine soutient l'Algérie
dans son rôle de président tour-
nant de la Ligue arabe et dans
la bonne tenue du Sommet
arabe et accueille favorable-
ment son adhésion la famille
des BRICS", a indiqué M. Wang,
cité dimanche par l'agence
Chine Nouvelle, à l'issue de sa
rencontre avec le ministre des
Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à

l'étranger, Ramtane Lamamra,
en marge de la 77e session de
l'Assemblée générale de l'ONU.
BRICS est l'acronyme du bloc
de marchés émergents regrou-
pant le Brésil, la Russie, l'Inde,
la Chine et l'Afrique du Sud et
dont la présidence est assurée
cette année par Pékin. Le chef
de la diplomatie chinoise a dé-
claré, par ailleurs, que son pays
était "disposé à travailler avec

l'Algérie pour jouer un rôle
constructif dans la réalisation
de la paix mondiale et du dé-
veloppe ment". En juillet der-
nier, le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, avait affirmé que l’Al-
gérie "s'intéresse aux BRICS,
en ce qu'ils constituent une
puissance économique et po-
litique". "L’adhésion à ce
groupe mettrait l’Algérie, pays

pionnier du non-alignement,
à l'abri des tiraillements entre
les deux pôles", avait-il assuré.
Samedi, lors de l'ouverture des
travaux de la rencontre Gou-
vernement-Walis, M. Tebboune
a affirmé que l'Algérie avait
pour objectif le développement
du produit intérieur de ma-
nière à pouvoir adhérer aux
BRICS. "Nous nous préparons
dans ce sens", a-t-il soutenu.

Au moins 13 personnes dont sept en-
fants ont été tuées par un assaillant armé
dans une école dans la ville d'Ijevsk en
Russie, ont indiqué lundi les enquêteurs,
revoyant à la hausse un précédent bilan
de neuf victimes. "Selon des données pré-
liminaires, 13 personnes, dont six adultes
et sept mineurs, ont été victimes du crime,
14 enfants et 7 adultes ont eux été blessés",
a indiqué le Comité d'enquête de Russie

dans un communiqué. L'identité du sus-
pect "est en train d'être établie", a ajouté
la même source. Un précédent bilan du
Comité d'enquête russe faisait état de
neuf morts dont cinq enfants. Un peu
plus tôt, le ministère russe de l'Intérieur
avait évoqué six victimes et 20 blessés.
"Les policiers ont retrouvé le corps de
l'homme qui a ouvert le feu. Selon nos
informations, il s'est suicidé", a-t-il ajouté. 

BELGIQUE
"Menace" contre
le ministre
belge de la
Justice: un
quatrième
suspect arrêté

Un quatrième suspect a été arrêté
aux Pays-Bas dans l'enquête sur une
"menace" à l'encontre du ministre belge
de la Justice Vincent Van Quickenborne
provenant du crime organisé, selon des
sources judiciaires. Le parquet fédéral
belge avait annoncé samedi que le mi-
nistre avait été placé sous surveillance
policière renforcée, et que trois suspects
avaient été arrêtés aux Pays-Bas. Le par-
quet néerlandais avait précisé qu'il s'agis-
sait de trois hommes de 20, 29 et 48 ans,
de nationalité néerlandaise. 

Leur transfèrement vers la Belgique
a été demandé. La quatrième personne
arrêtée aux Pays-Bas est également un
homme, a-t-on ajouté de source judi-
ciaire, sans plus de détail. Cette source
a confirmé qu'une arme automatique
avait été découverte dans un véhicule
repéré à proximité du domicile du mi-
nistre dans la banlieue de Courtrai (nord-
ouest). La radio-télévision publique VRT
(néerlandophone) évoque une tentative
d'enlèvement par le milieu de la drogue,
mais cette information n'a pas été confir-
mée de source judiciaire. 

Le quotidien flamand Het Laatste
Nieuws avait rapporté que des armes à
feu dont des kalachnikovs, et des bou-
teilles remplies d'essence avaient été
retrouvées dans le véhicule immatriculé
aux Pays-Bas repéré près du domicile
du ministre. Le ministre avait réagi sa-
medi sur les réseaux sociaux, affirmant
sa détermination à poursuivre la lutte
contre "le crime organisé". 

"Nous ne plierons jamais devant la
violence", avait-il affirmé. Le Premier
ministre belge Alexander De Croo avait
dénoncé une "menace purement inac-
ceptable". "Nous ne nous laisserons in-
timider par personne", avait-il tweeté. 

Le parquet fédéral belge avait indiqué
samedi avoir "été informé au cours de
la semaine dernière d'une possible me-
nace" sur le ministre de la Justice. 

Une enquête, confiée à un juge d'ins-
truction, a "rapidement indiqué que
cette menace devait être prise au sé-
rieux", avait-il ajouté. 

Le ministre a été placé sous surveil-
lance policière renforcée et a annulé
certaines de ses activités prévues dans
les prochains jours. Le parquet n'a voulu
donner aucun autre détail sur l'enquête. 

FUSILLADE DANS UNE ÉCOLE RUSSE
Le bilan passe à au moins 13 morts
dont 7 enfants

Les autorités iraniennes
ont convoqué dimanche
les ambassadeurs du
Royaume-Uni et de Nor-
vège pour dénoncer des
"ingérences", sur fond de
protestations en Iran
contre la mort d'une jeune
femme, arrêtée par la po-
lice. 

Le ministère des Af-
faires étrangères a protesté
auprès de l'ambassadeur
britannique contre les actes
"d'incitation à des émeutes

et à la propagation de trou-
bles" par des chaînes de té-
lévision basées à Londres,
selon un communiqué. 

"Il s'agit d'une ingérence
dans les affaires intérieures
de la République islamique
d'Iran et d'un acte contre
la souveraineté nationale
de notre pays", ajoute le
texte, sans identifier ces
chaînes. 

L'ambassadeur de Nor-
vège a, lui, été convoqué à
la suite de propos tenus

par le président du Parle-
ment de ce pays, dénoncés
par le ministère iranien
comme "une ingérence
dans les affaires intérieures
de l'Iran". 

Selon le bilan officiel
iranien non détaillé in-
cluant manifestants et
forces de l'ordre, 41 per-
sonnes ont été tuées en
neuf jours de protestations
en Iran contre la mort de
Mahsa Amini, arrêtée le 13
septembre à Téhéran par
la police des mœurs. 

CHINE 
Tous les délégués au 20e

Congrès national du PCC élus
Un total de 2.296 délégués ont été

élus pour participer au 20e Congrès
national du Parti communiste chinois
(PCC) qui débutera le 16 octobre, selon
un communiqué officiel publié di-
manche. 

"Les délégués ont été élus confor-
mément aux Statuts du Parti et aux
exigences du Comité central du PCC,
en adoptant les méthodes requises
par le Comité central du PCC", a indi-
qué le communiqué, soulignant que
"le processus a maintenu la nature et
l'objectif du Parti, a adhéré à la direc-
tion globale du Parti et l'a renforcée,
et a incarné pleinement la démocratie
au sein du Parti". 

Parmi les délégués "figurent des

membres du Parti occupant des postes
dirigeants ou travaillant en première
ligne, un nombre considérable de
femmes membres du Parti et de per-
sonnes issues de groupes ethniques
minoritaires, ainsi que des personnes
issues de divers secteurs, dont l'éco-
nomie, la science et la technologie, la
défense nationale, le domaine judi-
ciaire, les parquets et la sécurité pu-
blique, l'éducation, l'information, la
culture, les soins de santé, les sports
et l'administration sociale". 

L'éligibilité de ces délégués sera
vérifiée p ar un comité d'examen spé-
cial avant leur participation au pro-
chain congrès, a conclu le texte.

APS

GRANDE-BRETAGNE
L'opposition promet de
revenir sur certaines
baisses d'impôts

Le chef de l'opposition britannique, le travailliste Keir
Starmer, a promis dimanche de revenir sur certaines
baisses d'impôts annoncées par le gouvernement conser-
vateur en cas de victoire du Labour lors des prochaines
élections générales, prévues en 2024. 

Nettement en tête dans les sondages, le parti travailliste
a, au premier jour de son congrès annuel à Liverpool
(Nord de l'Angleterre), concentré ses critiques sur les
baisses d'impôt tous azimuts annoncées cette semaine
par le nouveau gouvernement conservateur de la Première
ministre Liz Truss. 

Sur la BBC, M. Starmer a promis qu'il reviendrait sur
les baisses de l'impôt sur le revenu pour les contribuables
qui gagnent plus de 150.000 livres sterling (168.000
euros) par an, une politique "pour que les riches s'enri-
chissent", a-t-il dénoncé. 

PROTESTATIONS EN IRAN
Téhéran convoque les ambassadeurs
du Royaume-Uni et de Norvège



La manifestation artistique, inter-
rompue depuis 2015, reviendra cette an-
née sous le slogan "l’écho du malouf,
authenticité et communication", et bé-
néficie du patronage et de l'accompa-
gnement de la ministre de la Culture et
des Arts et le wali de Constantine, a dé-
claré à l’APS le commissaire du festival
national de la musique andalouse "le
malouf", Amar Aziez. 

La dixième édition du festival du ma-
louf devant se poursuivre jusqu’au 1er
octobre prochain, sera organisée sous
forme de trois thèmes principaux, à
savoir l’aspect compétitif entre les troupes
interprétant ce style artistique, l’aspect
académique à travers l’animation de lec-
tures artistiques, en plus de soirées qui
seront animées par des troupes et asso-
ciations de plusieurs wilayas et l’orga-
nisation d’une exposition artistique du
patrimoine à cette occasion au théâtre
régional de la Ville des Ponts "Mohamed
Taher Fergani". 

S’agissant de l’aspect relatif à la com-
pétition, il a été procédé à la désignation
d’un jury spécialisé pour la sélection et
le classement des trois meilleures troupes

pour cette édition parmi les wilayas par-
ticipantes, à savoir Constantine, Skikda,
Ain Defla, Sétif, Souk-Ahras, Guelma,
Mila et Oran, en plus de la sélection de
la meilleure voix et celle du meilleur
musicien, selon le commissaire du fes-
tival. 

En ce qui concerne le volet acadé-
mique, la même source a indiqué qu’il
s’agit de l’animation de séances de lec-
tures artistiques avec la participation
d’artistes et enseignants chercheurs. 

Parmi les noms retenus pour animer

les soirées de cette édition, le commis-
saire du festival a cité Salim Fergani, Ah-
med Aouabdia, Abbas Righi, Abdelhakim
Bouaziz, Mebarak Dakhla, Dounia El
Djazairia et Kamel Bouda. Le retour de
cette manifestation artistique "s’inscrit
dans le cadre de l’importance donnée
par le ministère de la Culture et des Arts
à la relance des différents festivals artis-
tiques compte tenu de leur valeur ajoutée
dans l’ancrage et la valorisation de notre
legs culturel et civilisationnel", a indiqué
la même source. 

Le public oranais sera au
rendez-vous le 29 septembre
avec la générale de la pièce
"Hasni chante ce jeudi" de l'as-
sociation culturelle "El-Amel"
à l'occasion du 28e anniver-
saire du décès du chanteur
raï Hasni Chekroun connu ar-
tistiquement sous le nom de
Cheb Hasni, a-t-on appris di-
manche de son président Mo-
hamed Mihoubi. 

Cette œuvre sera présentée
au petit théâtre de cette asso-

ciation culturelle en hommage
à Cheb Hasni, légende du
genre artistique Rai, assassiné
le 29 septembre 1994. 

Le regretté Hasni a conquis
le public, notamment jeune,
avec des chansons qui demeu-
rent immortelles auprès de
ses fans, a indiqué à l’APS Mo-
hamed Mihoubi qui a com-
posé et mis en scène la pièce. 

La pièce raconte l'histoire
d'amour de deux jeunes, Yahia
et Amel, mais les circonstances

les séparent...Pourront-ils en-
fin réaliser leur rêve de ma-
riage ?. C'est ce que révèle la
fin de la pièce, a-t-il souligné,
notant que "l'idée générale de
cette pièce est que l'amour fait
la vie, source d'espoir et de
réalisation des rêves". "Hasni
chante ce jeudi" comprend dix
tableaux entrecoupés d'ex-
traits de dix chansons de feu
Cheb Hasni, dont "Tal ghiabek
ya ghzali" et d'autres encore,
bien ancrés dans la mémoire

de la génération des années
90, selon le même drama-
turge, qui a indiqué que la sé-
lection des chansons est venue
après un sondage d’opinions
sur les meilleures chansons
de Cheb Hasni mené par l'as-
sociation et qui a ciblé un
échantillon de 100 personnes.
Le rôle principal dans la pièce
est joué par Mohamed Mi-
houbi, avec la participation de
13 comédiens des 25e et 26e
promotions récemment di-
plômés après leur formation
au niveau de l'association cul-
turelle "El-Amel" qui entend
présenter cette œuvre théâ-
trale au niveau de la maison
de la culture et des Arts "Zed-
dour Brahim Belkacem" et du
théâtre régional Abdelkader
Alloula d’Oran, ainsi que sa
programmation dans le cadre
de tournées artistiques à tra-
vers le pays. A noter que le re-
gretté Hasni Chekroune, né
en 1968 à Oran, est considéré
comme le "Rossignol" incon-
testé de la chanson Raï, où il
a su briller dans le genre sen-
timental et donner des chefs-
d'œuvre qui sont encore ré-
pétés par les fans de ce genre
artistique. Un succès qui s’ex-
plique par le fait que les chan-
sons de Hasni étaient inspirées
du quotidien des jeunes. 
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Ouverture de la 10ème édition

FESTIVAL NATIONAL DE
LA LITTÉRATURE ET DU
CINÉMA FÉMININ À SAÏDA 
Ateliers 
de formation 
dans les métiers
cinématographiques

La bibliothèque principale de lecture publique
"Ouenzar Abdelkrim" de Saïda abrite depuis,
dimanche des ateliers de formation dans les
métiers du cinéma dans la spécialité ingénieur
du son, ciblant plus de 30 jeunes, a-t-on appris
auprès des organisateurs. 

Cette formation, qui s'inscrit dans le cadre
du festival national de la littérature et du cinéma
féminin, dont les festivités ouvertes samedi se
poursuivent jusqu’à jeudi prochain, comporte
des cours théoriques et pratiques sur les tech-
niques du son et les sonorités, ainsi que la mu-
sique cinématographique. 

Ces ateliers de formation, encadrés par le
réalisateur Salim Hamdi d’Alger et le spécialiste
dans le domaine du cinéma, Aït Abdelmalek
Abdelaziz de la wilaya de Saïda, seront couronnés
par des diplômes au profit des concernés. 

Le public sera au rendez-vous, dans la soirée
du dimanche à la salle de cinéma "Douniazed"
de Saïda avec la projection, dans le cadre du
festival, de deux courts-métrages, "le chemin
de retour" de Rachid Bouchareb et "Soula" de
Salah Assad. 

Le programme de cet événeme nt culturel
qui se tient sous le slogan "bibliothèque et photo"
comprend la projection d’autres films cinéma-
tographiques de longs métrages dont "La vie
d’après" de Anis Djaad et "Arco" de Ammar Bel-
kacemi. 

Le public est convié à la maison de la culture
"Mustapha Khalef " à des séances littéraires et
poétiques animées par des poétesses algériennes,
à l’instar de Rabéa Djalti, Leïla Ayoun, Meriem
Kemmache et Djamila Rahal. 

Au programme figure, également, la projec-
tion de films à la salle "Dounyazad" dont "Soula"
de Salah Assad, "Le chemin du retour" de Rachid
Bouchareb, "La vie d’après" de Anis Djaad et
"Argou" de Ammar Belkacemi. 

Les films en compétition durant cette mani-
festation, organisée sous l’égide du ministère
de la Culture et des Arts, se disputeront le prix
"El Kholkhal eddahabi" de la meilleure œuvre
cinématographique. 

Le programme prévoit, à partir de mercredi
prochain à la maison de la culture "Mustapha
Khalef", la projection de cinq courts-métrages
". 

Il s’agit de "Tchebchak Marikan" d’Amel
Blidi, "Koul ellayali" (toutes les nuits) d’Amina
Saïd, "Bahrina" (Notre mer) de Fatiha Hafiane
et "Oughniet El Houdoue" (la chanson du calme)
d’Arezki Larbi. 

Il est prévu, aussi l’organisation des "pauses
littéraires et poétiques" à la maison de la culture
"Mustapha Khalef", qui seront animées par des
poétesses algériennes, à l’instar de Rabéa Djalti,
Leïla Ayoun, Meriem Kemmache et Djamila
Rahal. 

La cérémonie de clôture de ce festival national
de la littérature et du cinéma féminin sera mar-
quée par la récompense de figures du cinéma
qui ont travaillé dans le domaine technique du
cinéma. 

COMMÉMORATION DU DÉCÈS DE CHEB HASNI 
La pièce "Hasni chante ce jeudi" bientôt présentée

La dixième édition du festival culturel national de la musique andalouse "le malouf" sera
ouverte lundi soir à Constantine, a-t-on appris dimanche du commissaire du festival.

La création de marchés de
l’art est l’une des propositions
faites dimanche par les ar-
tistes des wilayas de Tizi-Ou-
zou et Boumerdes, lors des
travaux d’un atelier pour l’éla-
boration du projet de loi de
l’artiste. 

Lors de cet atelier organisé
par le ministère de la culture
et des arts et abrité par la mai-
son de la culture Mouloud
Mammeri de Tizi-Ouzou, des
intervenants ont suggéré la
création de marchés de l’art
afin de permettre à certains
artistes, les plasticiens no-
tamment, qui ne gagnent pas
de cachets lors des exposi-
tions, de vendre leurs œuvres. 

C’est la proposition for-
mulée par l’artiste plasticien,
diplômé de l’école des beaux
arts d’Azazga (Tizi-Ouzou),
Kocila Tighilt et réitérée par
le comédien Kharoubi Ahcene
de la wilaya de Boumerdes. 

"Ce marché permettra aux
artistes peintre, sculpteurs,
dessinateurs et autres, de ven-
dre leurs œuvres", a souligné
M. Tighilt. 

Pour les diplômés des éta-
blissements de formation ar-
tistique qui ne trouvent pas
de débouchées, il a suggéré
leur intégration dans diffé-
rents secteurs. 

"Le problème de l’artiste
ne relève pas seulement du
ministère de la culture, car il

peut être intégré dans tous
les secteurs, à l’exemple des
collectivités locales pour les
aménagistes, les établisse-
ments scolaires pour la for-
mation et dans le secteur de
la jeunesse et des sports, dans
des camps de jeunes", a ajouté
Kocila Tighilt. 

Ahcene Kharoubi a pro-
posé, pour sa part, la réou-
verture des salles de cinéma
afin de relancer l’activité ci-
nématographique et la récu-
pération, par le secteur de la
culture, des établissements
culturels gérés par les Assem-
blées populaires communales
(APC), vu que ces structures
sont rarement utilisées pour
leur vocation. 

D'autres artistes présents
à la rencontre ont proposé la
"création d’une allocation
pour les artistes qui ne tra-
vaillent pas, à l’instar de l’al-
location chômage, afin d’aider
cette frange". 

L’atelier marqué par la pré-
sence de représentants du mi-
nistère de la Culture et des
arts, de l’Office nationale des
droits d’auteurs et droits voi-
sins, du Conseil national des
arts et des lettres, a été l’oc-
casion pour les artistes de réi-
térer les questions liées à la
sécurité sociale, à la retraite
et autres préoccupations so-
ciales et professionnelles de
l'artiste. Les propositions for-

mulées seront transmises au
ministère de tutelle afin d’être
prises en considération lors
de l’élaboration du projet de
loi de l’artiste, a r appelé la
directrice locale de la Culture,
Nabila Goumeziane. 

A noter que le ministère
de la Culture et des arts a lancé
depuis hier samedi, des ate-
liers régionaux à travers cer-
taines wilayas, afin d’écouter
les artistes et de recueillir
leurs propositions, en pers-
pective de l’élaboration du
projet de loi de l’artiste, qui
sera prêt en 2023. 

Le coup d’envoi de la 14e édition
du Salon national "Abdelhalim
Hemch" des arts plastiques, organisé
par la maison de la culture "Abdel-
kader Alloula", a été donné dimanche
soir à Tlemcen. 

La nouvelle édition de cette ma-
nifestation culturelle et artistique,
devenue traditionnelle, a enregistré
la participation d’une soixantaine
d’artistes de Tlemcen et d'autres wi-
layas du pays dont notamment Alger,
Oran, Annaba, Tébessa, Jijel, Mosta-
ganem. 

Ce salon, qui s’étalera sur trois
jours, verra la tenue d’une exposition
d’une centaine d’œuvres représentant

pratiquement les écoles artistiques
connues mondialement, à l’instar du
contemporain, du figuratif, du sym-
bolisme, en plus de conférences sur
l’art numérique qui seront animées
par Khaled Nedjai et Amine Boudefla,
et également des ateliers de formation
qui seront encadrés par des artistes
chevronnés tels que M’Hamed Oul-
haci et Moussa Bourdim. 

L’édition de cette année verra, en
outre, l’organisation d’un concours
au profit des jeunes artistes qui au-
gurent d’un avenir certain pour les
arts plastiques algériens. 

Des artistes interrogés par l’APS o
nt exprimé leur joie d’être présents

à ce salon qui prend d’année en année
une grande ampleur eu égard à la
participation qualitative d’artistes
peintres algériens de renommée na-
tionale et internationale. 

De jeunes artistes, qui participent
pour la première à ce salon, à l’instar
de Zoglami Karama et Djihane Khiari
de la wilaya de Tébessa, ont précisé
que le fait de côtoyer des noms comme
Belkhorissat, Mahboub Abdelkader
et Moncef Gueta constitue en soi une
motivation supplémentaire pour
mieux parfaire les techniques et
mieux évoluer dans leur carrière ar-
tistique.

APS

TLEMCEN 
Coup d’envoi de la 14e édition du Salon national
des arts plastiques "Abdelhalim Hemch"

PROJET DE LOI DE L’ARTISTE 
Proposition pour la création 
de marchés de l’art



CHINE 
Plus de 2,1 millions de
stations 5G réalisées 
à fin août

Les stations de base réalisées
représentent désormais 19,8%
de ses stations de base mobiles,
en hausse de 5,5 points par rap-
port à la fin de 2021, précise le
ministère chinois de l'Industrie
et des Technologies de l'infor-
mation. Quelque 677.000 stations
de base 5G ont été construites
au cours des huit premiers mois
de cette année, indique le mi-

nistère. Le nombre d'utilisateurs
de la 5G en Chine s'est élevé à
475 millions à la fin de juillet,
d'apèrs la même source. 

La Chine a construit le plus
grand réseau 5G du monde. 

Fin 2021, le nombre de stations
de base 5G dans le pays a repré-
senté plus de 60% du total mon-
dial, selon un rapport du Bureau
d'Etat des statistiques en Chine. 

La Cour de justice de l'Union euro-
péenne (CJUE) a jugé mardi contraire
au droit européen la législation allemande
prévoyant une conservation préventive
"généralisée et indifférenciée" des don-
nées personnelles, un arrêt qui va en-
courager Berlin à revoir sa copie. 

Le droit de l'UE autorise les Etats mem-
bres à exiger des opérateurs de téléphonie
de conserver des données relatives au
trafic et relatives à la localisation des per-
sonnes privées en cas "de menace grave
pour la sécurité nationale" et seulement
"pour une période temporellement limi-
tée au stricte nécessaire", estime la CJUE

dans son arrêt. Une telle décision doit
être supervisée par un tribunal ou une
instance indépendante, ajoute-t-elle. 

Les Etats peuvent aussi, dans ces cas
de menace grave actuelle ou prévisible,
prévoir une conservation généralisée et
indifférencié des adresses IP, là aussi
pour une période limitée dans le temps. 

Le texte actuel, qui remonte à 2015 et
dont l'application est suspendue depuis
plusieurs années, prévoyait la possibilité
de contraindre les opérateurs télépho-
niques à conserver pendant pl usieurs
mois des données de leurs clients (comme
les appels téléphoniques, les e-mails ou

textos) et de les remettre, si nécessaire,
aux autorités. 

L'objectif déclaré étant de lutter plus
efficacement contre le terrorisme ou des
groupements criminels, notamment d'ex-
trême droite. L'opérateur Deutsche Te-
lekom et le fournisseur de services in-
ternat SpaceNet avaient contesté devant
la justice allemande l'obligation de s'y
soumettre. 

La Cour administrative fédérale alle-
mande avait demandé à la CJUE de définir
si ce texte respectait ou non le droit eu-
ropéen. La réponse négative de la Cour
européenne devrait accélérer la mise en

conformité de cette loi, une intention
déjà plusieurs fois exprimée par le nou-
veau gouvernement, en particulier par
les Verts et le parti libéral FDP, tous deux
membres de la coalition du chancelier
social-démocrate Olaf Scholz. 

Le ministre de la Justice libéral Marco
Buschmann a d'ailleurs salué mardi une
"bonne journée pour les droits des ci-
toyens". 

"Nous allons maintenant supprimer
rapidement et définitivement de la loi la
conservation des données sans motif",
a-t-il écrit sur Twitter.

APS
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Le nombre de stations de base 5G en Chine a
atteint plus de 2,1 millions de stations à la fin du
mois d'août, selon des données officielles
publiées jeudi. 

ALLEMAGNE 
Conservation des données : la loi allemande retoquée 
par la justice européenne

Anep : 2231007941 du 27/09/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Anep : 2216018554 du 27/09/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA D’OULED DJELLAL

DAÏRA DE SIDI KHALED
COMMUNE DE RAS EL MIAD

N° D’IDENTIFICATION FISCALE DE LA COMMUNE :
098407065073716

AVIS D’ANNULATION 
DE L’ATTRIBUTION

PROVISOIRE DE MARCHÉ

Conformément aux dispositions de l’article 82 du décret
présidentiel n° 247/2015 du 16 septembre 2015 portant
réglementation des marchés publics et des délégations de service
public.
Le président de l’assemblée populaire de la commune de Ras El
Miad informe l’ensemble des soumissionnaires ayant participé a
l’avis d’appel d’offres ouvert avec exigence de capacités minimales
n° 03/2022 relatif au projet :
L’opération : Réalisation, suivi, électrification et équipement d’un
forage à OUM LOUGRAD.
Le projet : L’opération : Réalisation, suivi, électrification et
équipement d’un forage à OUM LOUGRAD.
Et la décision de la commission des marchés publics de la
commune de Ras El Miad lors de sa séance du 08/09/2022 pour
étude le recours de Bdirina mostefa – Entreprise de grand travaux
publics et hydraulique – Ras El Miad sur l’avis d’attribution
provisoire du projet : L’opération : Réalisation, suivi, électrification
et équipement d’un forage à OUM LOUGRAD.
Parue dans les quotidiens :

- El MOUSTAKBEL EL MAGHARIBI en date du : 22/08/2022
-  DK NEWS en date du : 22/08/2022.

Est annulé.

P U B L I C I T É

(Appel d’offres national ouvert avec exigence 
de capacités minimales N°03/2022)

L’opération : Réalisation, suivi, électrification et
équipement d’un forage à OUM LOUGRAD.
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Programme de la soirée

Chantal Ladesou, Kev
Adams, Jeff Panacloc et Vitaa
tentent de découvrir l'iden-
tité de célébrités déguisées et
masquées, qui s'affrontent
sur la scène de "Mask Singer"
en chanson, sur des airs po-
pulaires. La voix des person-
nalités n’est pas modifiée
lorsqu’elles chantent mais
elle l’est lorsqu'elles répon-
dent aux questions des en-
quêteurs. Lors des trois pre-
miers épisodes, le masque est
tombé pour Frédéric Diefen-
thal (en pain d'épices), Ma-
rianne James (en bébé), Ma-
rion Bartoli (en koala),
Yoann Riou (en génie), la star
internationale David Hasse-
lohff (en cobra) et Laetitia
Milot (en souris).

20:10 20:10 20:10 20:10

Yves Camdeborde, Thierry
Marx et Georgiana Viou compo-
sent le jury d’exception de la
nouvelle édition de MasterChef,
le plus grand concours de cuisi-
niers amateurs de l’hexagone.
Lors des différentes épreuves cu-
linaires, les 18 candidats sont
prêts à tout pour les impression-
ner et pour conserver leur
place. Chaque semaine, plu-
sieurs chefs sont invités pour
lancer des défis aux candidats
et leur prodiguer des conseils.
Chaque candidat va devoir se
surpasser pour espérer décro-
cher le titre de « Meilleur cuisi-
nier amateur de France » et
remporter la somme exception-
nelle de 100 000 euros.

MasterChef France 2
La finale, le grand

banquet

Mask Singer Saison 4

Alors que Constance s’inter-
roge sur les visites matinales
répétées de son fils et que Boris
revient de son voyage de
noces, les magistrats enquê-
tent sur le meurtre de Sté-
phane Maury. Retrouvé près
de sa voiture, le quadragé-
naire a été poignardé à l’ab-
domen. Ils découvrent rapide-
ment son activité, la gestion
d’une start-up spécialisée
dans la mise en réseau de pro-
priétaires de villas de luxe,
crée par un ami d’enfance à
qui Stéphane doit beaucoup.
Les magistrats rendent visite à
Linda Perrin, son assistante,
inquiète depuis plusieurs
jours à cause de la vente en
cours de la société.

La stagiaire Saison 7
Épisode 1 : Etre et

avoir été 

20:00

Alexandre Farel, étudiant à
l'université de Stanford, à San
Francisco, vient juste de revenir
en France et prévient son père,
Jean, journaliste politique à la
télévision, de son retour. Celui-ci
se réjouit de l'événement, mais
apprend avec déplaisir que sa
célèbre émission, Grand oral, va
prochainement quitter
l'antenne. Alexandre, lui, a un
autre sujet de préoccupation : il
est toujours amoureux de
Yasmina. Mais la jeune femme
veut tourner la page de leur
relation. Yasmina et Alexandre
conviennent de se retrouver dans
un hôtel pour un dernier rendez-
vous.

Samouraï-Sudoku n°2644
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

La compassion tendre et secourable
donne à la maladie presque de la

douceur. 
Citation de Henri-Frédéric Amiel ;

Journal intime, le 21 décembre 1863.

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Sans-gêne
2 - Autorité maritime - Logis intime
3 - Science des temps présents et futurs - Ri-
gueur
4 - Temps de règne - Rivière franco-alle-
mande
5 - Bavarde - Qui couvre huit saisons
6 - Bien possédé - Supérieure - Spectacle au
foyer
7 - Prend pour lui - Piquante herbacée
8 - Ne tiendra pas compte
9 - Ils sont généraux dans la joie - Locataires
de bocal
10 -Diminuerait la hauteur - Fleuve en puis-
sance

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Jaquelin
B - Morillon si elle est brute 
C - Coins à visiter - Cannibale légendaire 
D - Rage en quatrain - Comble
E - Centre du temple grec - Lamine
F - Reperé - Tronquer 
G - Pinnipède jongleur - Lanceuse d'Ariane
H - Autrefois ladrerie - Amour d'avare
I - Trouvait sa place 
J - La feuille des scoops - Réseau mondial
K - Organiser solennelement
L - Cité des Pays-Bas - Vaincu d'Appotamox -
Donc bien appris 

Les choses humaines La maison d'en face
Saison 1

Eve découvre qu’elle est en-
ceinte et annonce la nouvelle
à Yanis qui se réjouit. Cepen-
dant, Stéphane a des doutes
quant à l’identité du père.
Alors que Livia et Aurore dé-
fendent leur idée de centre
aéré adapté aux enfants
handicapés à la mairie, Vic-
tor est renversé par un vélo.
Sam qui devait l’accompa-
gner demeure introuvable.
Par ailleurs, l’enquête sur le
trafic de drogue prend une
autre tournure, quand
Chloé, la fille du patron de La
comète retrouvée inanimée
devant l’hôpital, fournit une
description d’une reven-
deuse qui opère dans le bar
de son père.

Mots croisés n°2644



Solution

Su
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°2
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34
4

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1344
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TENNIS DE TABLE (ITTF) 
Mehdi Bouloussa meilleur algérien
au classement mondial

Le pongiste algérien Mehdi Bouloussa figure dans le Top 100 au classe-
mentdu mois de septembre, publié par le site de la Fédération internatio-
nale de tennis de table (ITTF), dominé par les chinois qui se sont emparés

des trois premières places. 
Bouloussa qui n'a rejoint que

récemment l'équipe nationale al-
gérienne de tennis de table, après
avoir été international français,
a occupé la 89e position avec un
total de 206 points, améliorant
son dernier classement (210e).
Cette progression au classement
international de Bouloussa la doit
à ses récents sacres, lors de la
19e édition des Jeux méditerra-
néens d'Oran (juillet-2022) et aux
Championnats d'Afrique seniors
qu'a abrité l'Algérie, début sep-
tembre.

Au plan continental, Mehdi
Boulousa pointe en 5e position,
derrière le maitre du tennis de
table africain, le NigérianQuadri
Andria, 14e mondial avec 1715
points, devant les Egyptiens Omar

Assar (23e mondial avec 975pts),
Ahmed Saleh (67e mondial avec
309 pts), et le Sénégalais Ibrahima
Diaw (72e mondial avec 282 pts).

L'autre algérien Larbi Bouriah
(67 pts), s'est classé en 8e position
au niveau continental et 209e
mondial, perdantquatre places
par apport à sa dernière position.
Il est suivi de son compatriote
Sami Kherouf (55 pts), 13e sur le
plan africain et 227e mondial,
perdant deux places, d'Abdelbas-
set Chaichi, 14e avec 47 pts, et
240e mondial, perdant aussideux
places et de Mohamed Sofiene
Boudjadja qui arrive à la 16e place
au plan africain et 248e mondiale,
avec 45 pts etquatre places de
perdues.  Chez les dames (indi-
viduelles), la meilleure pongiste

algérienne classée est sans
conteste, Katia Kessaci, mais elle
nevient qu'à la 15e position au
plan africain avec 61 pts seule-
ment et une 210e place mondiale.
Elle est suivie, de huitlongueurs,
par Lynda Loghraibi, 51 pts (21e
et 210e mondiale), de Widad
Nouari (25e et 238e
mondiale/45pts) et de Houda
Nourhane Taghercifi (29e afri-
caine, 263e mondiale et avec le
même total).

Le classement des dames a été,
une nouvelle fois, dominé par les
Egyptiennes qui ont pris la quatre
premières positions, avec la ca-
pitaine Dina Meshref (29e mon-
diale et 1re sur le plan africain
avec un total de 800 pts).

En double messieurs, la paire

algérienne Sami Kherouf-Sofiene
Boudjadja pointe en 5e position
africaine et à la 70e place mon-
diale, avec un total à 175 pts. Le
duo nigérian (Quadri Aruna-Bode
Abiodun) occupe la 1re place et
la 29e mondiale avec 500 pts.

En double dames, le duo al-
gérien qui marche actuellement
bien, Katia Kessaci-Lynda Lo-
ghraibi pointe à la 8e place afri-

caine et la 81e mondiale avec un
total de points à 175, dans un clas-
sement continental dominé par
l'Egypte. Idem pour le double
mixte qui a placé la paire Sami
Kherouf/Lynda Loghraibi en 5e
position africaine et 61e mondiale,
derrière la paire égyptienne com-
posée de Omar Assar/Dina Mesh-
ref, leader africain et 23e mon-
dial.

La formation algérienne du
CF Boumerdes s'est inclinée di-
manche face aux Tunisiennes
de l'ASF Mahdia 23-27 (mi-temps
: 14-13), en match comptant pour
les demi-finales de la 5e édition
du championnat arabe féminin
des clubs champions de hand-
ball, disputé à la salle Beni Khiar

(Tunisie).  Lors du premier tour,
les filles de Boumerdes se sont
imposées par forfait face au
club égyptien du Zamalek (10-
0), avant de concéder deux re-
vers de suite face aux clubs tu-
nisiens du CSF Moknine (30-
22) et l'ASF Mahdia (27-26). 

L'ASF Mahdia rencontrera

en finale le CSF Moknine, qua-
lifié par au forfait face au Za-
malek.

Trois formations seulement
ont pris part à cette compétition,
après le retrait des Egyptiennes
du Zamalek. Le tournoi s'est
joué sous forme de mini-cham-
pionnat, suivi des demi-finales. 

HAND - CHAMPIONNAT ARABE DES CLUBS
CHAMPIONS FÉMININ (DEMI-FINALES) 
CF Boumerdes s'incline face 
à ASF Mahdia (27-23)

Le Kényan Eliud
Kipchoge a amélioré
son propre record du
monde du marathon
en 2 heures, 1 minute
et 9 secondes, di-
manche à Berlin.

Le double cham-
pion olympique, 37
ans, avait établi le re-

cord précédent égale-
ment dans la capitale
allemande, où le par-
cours est particulière-
ment plat, le 16 sep-
tembre 2018 (2h01:39).

Considéré comme
le plus grand mara-
thonien de l'histoire,
le Kényan était parti

sur des bases encore
plus élevées, passant
à mi-course en moins
d'une heure (59 min
51 sec) mais il n'a fi-
nalement pas franchi
la barre des deux
heures à l'arrivée près
de la Porte de Brande-
bourg. 

Il est le seul à avoir
réussi cet exploit en
2019 à Vienne, lors
d'un événement
monté spécialement
pour lui, mais la per-
formance (1h 59 min
41 sec) n'avait pas été
homologuée car il
avait été aidé par 41

"lièvres"qui se re-
layaient par groupes
tous les 5 km.

La course féminine
a été remportée par
l'Ethiopienne Tigist
Assefa dans le troi-
sième meilleur temps
de l'histoire (2:15:37).

MARATHON DE BERLIN
Le Kényan Kipchoge améliore son record du monde 

MONDIAUX DE CYCLISME 
Merckx salue en Evenepoel 
«un athlète exceptionnel»

La légende du cyclisme Eddy Merckx
a salué dimanche le titre de cham-
piondu monde remporté en Australie
par son jeune compatriote Remco Eve-
nepoel, qu'il qualifie dans la presse
deson pays "d'athlète exceptionnel".

"Evenepoel est un coureur phéno-
ménal. Au niveau athlétique, il est net-
tement au-dessus de la moyenne. Le
voilà à 15 victoires cette saison, rien
que des succès majeurs, sans pourtant
posséder une pointe de vitesse quilui
autorise(rait) parfois l'attentisme, c'est

impressionnant", a déclaré Merckx au
journal Le Soir. Le "Cannibale" (surnom
de Merckx) est élogieux pour celui qui
a réussi une saison extraordinaire, 51
ans après lui (Merckx avait cumulé Mi-
lan-Sanremo, Liège-Bastogne-Liège,
le Tour de Lombardie, le Tour de France
et leMondial de Mendrisio en 1971).

"Le meilleur de la course a gagné, il
a dominé tout le peloton de la tête et
des épaules", a expliqué Merckx, vantant
les mérites d'Evenepoel, champion du
monde-2022 à 22 ans.

MONDIAL MOTOGP 
L'Australien Miller
s'impose au Japon

L'Australien Jack Miller a remporté dimanche le
Grand Prix du Japon en MotoGP, course lors de
laquelle le Français Fabio Quartararo, leader au
championnat et 8e à l'arrivée, s'est offert une bouf-
fée d'air face à son rival italien Bagnaia, victime
d'une chute. A quatre courses de la fin de la saison,
si Quartararo (Yamaha) termine loin derrière au
Japon, le pilote Yamaha réalise une bonne opéra-
tion au championnat. Le Français compte désor-
mais 219 points au général, soit 18 de plus que
Bagnaia (201 points) et 25 de plus que l'Espagnol
Aleix Espargaro (Aprilia), qui termine à la 16e.
La prochaine course au calendrier MotoGP est le
Grand Prix de Thaïlande le week-end prochain.

La sélection canadienne fémi-
nine de basket-ball a validé
dimanche son billet pour les
quarts de finale du Mondial-2022
qui se déroule à Sydney
(Australie), en battant le Japon
(70-56), pour le compte de la 3e
journée (Gr.B).
Les Canadiennes, impression-

nantes depuis le début de la com-
pétition (3 victoires par un écart
moyen de plus de 11 pts), avaient
fait le trou à la pause (41-25),
grâce notamment à leur supério-
rité dans le secteur intérieur, où
Bridget Carleton (19 pts, 11
rebonds) et Kayla Alexander (6
pts, 11 rbds) se sont régalées.

Les Japonaises ne comptent
qu'un seul succès dans la poule B
avant de retrouver lundi la
France (2 victoires après son suc-
cès contre le Mali (74-59) dans
une réédition de la demi-finale
des JO-2021 (victoire 87-71 du
Japon).
Le Canada est quasiment assuré

de terminer à l'une des deux pre-
mières places offrant un statut de
tête de série en quarts de finale,
avant de retrouver lundi
l'Australie.
Le pays hôte a enchaîné un
deuxième succès, contre la
Serbie (69-54), pour se replacer
dans la course à la qualification

avec également deux victoires.
Les Serbes (un succès) doivent de
leur côté rebondir lundi contre le
Mali. 

Les résultats de samedi  
Poule B      
Mali - France 59-74        
Australie - Serbie   69-54        
Japon - Canada     56-70. 

BASKET-BALL - MONDIAL FÉMININ 
Le Canada bat le Japon (70-56) et file en quarts
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BASKET - CLASSEMENT FIBA
L'Espagne conforte sa deuxième place
derrière les Etats-Unis, le Nigéria
meilleure sélection africaine

Après avoir conquis le
titre européen lors de l'Eu-
robasket face à la France
(88-76), La Roja a gagné
des points au classement
FIBA, se retrouvant désor-

mais à moins de deux pe-
tites unités des leaders de
toujours, les Etats-Unis. 

Avec la mise à jour du
classement, les Etats-Unis
restent donc en tête avec

760,7 points. Mais l'Espagne
recolle très sérieusement
avec 758,9 points. Depuis
la création de ce classement
FIBA, les Américains ont
toujours été en tête. 

Une position vulnérable,
d'autant que les champions
d'Europe pourront encore
gagner quelques points lors
des matchs de qualifica-
tions de la Coupe du monde
2023 en novembre et février
prochains. 

La France, battue en fi-
nale de l'Eurobasket, perd
une place au classement et
se retrouve 5ème (712,9
points). Au niveau africain,
le Nigeria (19e mon dial)
est en tête au classement
FIBA des sélections du
continent. 

Elle devance dans l'ordre
la Tunisie (20e), et le Sé-
négal (36e). La sélection al-
gérienne qui n'a pas pris
part aux qualifications du
champion d'Afrique des na-
tions "Afrobasket", occupe
la 101e place mondiale et
la 19e africaine. 

Top 5 africain: 
19e- Nigeria 
20e- Tunisie 
36e-Sénégal 
42e-Côte d'Ivoire 
55e -Egypte. 

ATHLÉTISME - TRAIL
Le Suisse Rémi
Bonnet remporte le
Flagstaff Sky Peaks

Le Suisse Rémi Bonnet a remporté en 1h 53
min 47 sec dimanche la course de trail Flagstaff
Sky Peaks dans l'Arizona (Etats-Unis), épreuve
comptant pour le circuit élite Golden Trail
World Series, une semaine après sa victoire à
Pikes Peak. 

Le coureur de 27 ans a terminé cette boucle
de 26 km, avec 1.266 mètres de dénivelé positif,
en devançant deux Américains, Eli Hemming
(2e) et Sam Hendry (3e). Il avait déjà remporté
il y a une semaine la course de trail Pikes Peak
Ascent dans le Colorado. 

Chez les femmes, la Suisse Nienke Frederiek
Brinkman, 28 ans, s'est imposée, devant les
deux Américaines Sophia Laukli (2e) et Allie
McLaughlin (3e). 

Il s'agissait de la dernière épreuve de l'année
comptant pour les Golden Trail World Series
avant les finales à Madère (Portugal) le 26 octobre
prochain. 

TENNIS-TOURNOI DE
SÉOUL
Victoire finale de la
Russe Alexandrova

La Russe Ekaterina Alexandrova, 24e joueuse
mondiale, a remporté dimanche le tournoi WTA
250 de Séoul, en battant en finale la Lettone
Jelena Ostapenko, qui était la tête de série N.1,
7-6 (7/4), 6-0. 

Devant quelque 10.000 spectateurs -un record
pour ce tournoi-, la confrontation entre les deux
premières têtes de série a duré une heure, le
temps d'un premier set âprement disputé, rem-
porté au jeu décisif par la Russe de 27 ans (7/4). 

La seconde manche a été en revanche expé-
ditive: blessée au pied, Ostapenko, 19e au clas-
sement WTA, a sollicité un médecin à 0-3, sans
que cela ne change la phase du set, perdu 6-0. 

Avant ce succès, Alexandrova remporte son
troisième titre sur le circuit, le deuxième cette
saison après le tournoi WTA 250 à Bois-le-Duc
(WTA 250) en juin. 

Elle pointera lundi à la 21e place, le meilleur
classement de sa carrière. "Je veux aller encore
plus haut", a-t-elle affirmé dimanche, en évo-
quant le Top 20. 

BOXE
L'Américain
Mayweather bat le
combattant de MMA
Asakura par KO 

L'ancien champion du monde de boxe aux
multiples titres, l'Américain Floyd Mayweather,
a battu par KO le combattant de MMA (mixed
martial arts) Mikuru Asakura dimanche à Tokyo. 

L'Américain, âgé de 45 ans et qui compte 50
victoires en autant de combat durant sa carrière
professionnelle, s'est imposé au deuxième round
en envoyant son adversaire au tapis d'un direct
du droit. En l'absence de juges, ce combat ne
sera pas comptabilisé dans le riche palmarès
de Mayweather. 

Asakura, star japonaise de MMA (16 victoires
et trois défaites au compteur) âgée de 30 ans
mais également Youtubeur populaire avec plus
de 2,7 millions d'abonnés, a livré une prestation
plus aboutie que le dernier combat d'exhibition
de Mayweather au Japon. 

L'Américain y avait affronté le jeune (20 ans
à l'époque) kickboxeur Tenshin Nasukawa en
décembre 2018, envoyant trois fois au tapis son
adversaire en deux minutes, dans un combat
considéré comme une farce. 

Mayweather est actuellement en négociation
pour organiser une rencontre en 2023 contre
la star irlandaise de MMA Conor McGregor, qu'il
avait battu par KO technique lors de son dernier
combat en professionnel en 2017.

APS

HAND - CHAMPIONNAT ARABE DES CLUBS CHAMPIONS 
Finale Zamalek d'Egypte - ES Tunis mardi

Le Zamalek d'Egypte et l'Espé-
rance de Tunis disputeront, mardi à
Hammamet, la finale du champion-
nat arabe de handball des clubs cham-
pions et vainqueurs de la Coupe, or-
ganisé en Tunisie. 

En demi-finale, le Zamalek a battu
le Koweït SC 31-25, alors que l'ES
Tunis s'est qualifiée aux dépens de
l'autre représentant tunisien, le Club
africain, sur le score de 28-22. 

Par ailleurs, en match de classe-
ment (5è - 7è places), le MC Alger
s'était imposé samedi face au club
Koweitien Al-Salmiya sur le score 27-
24, soit la première victoire du re-
présentant algérien dans ce tournoi
après avoir concédé quatre défaites
en autant de matchs. 

Le MCA a essuyé trois revers lors
de la phase de poules face au Koweït
SC (34-35), l'ES Tunis (22-30) et au
Zamalek d'Egypte (26-31), avant de
s'incliner lors des quarts de finale

face à la formation tunisienne du
Club Africain 27-32. 

Lors du prochain match de clas-
sement (5e -6e), les Algériens défie-
ront Al Sharjah (Emirats arabe unis). 

Le second représentant algérien
engagé dans cette compétition la JSE
Skikda, a déclaré forfait en raison de

la crise financière qu i secoue le club
et qui a poussé plusieurs joueurs à
changer d'air. Pour rappel, le cham-
pionnat arabe de handball des clubs
champions et vainqueurs de la Coupe,
organisé du 17 au 27 septembre à
Hammamet (Tunisie), est qualificatif
au Super Globe (Arabie saoudite 2022). 

Le Congrès de l'Associa-
tion internationale de boxe
(IBA) a confirmé le vote de
confiance en faveur du pré-
sident Umar Kremlev, di-
manche lors de sa réunion
extraordinaire tenue à Ere-
van en Arménie. 

Le Congrès a voté contre
de nouvelles élections pour
le poste de président et dé-
cide finalement que le
Eusse Kremelv doit occu-
per son poste pour un man-
dat de 4 ans. 

Les délégués ont émis

106 votes contre, soit 75%,
36 votes pour et 4 absten-
tions sur 146 Fédérations
nationales éligibles. 

"Je remercie les Fédéra-
tions nationales pour leur
confiance. 

C'est le point final dans
toutes les questions de gou-
vernance au sein de l'IBA. 

Le Congrès a clairement
montré sa volonté de ma-
nière transparente. 

Je respecte la décision
de nos fédérations natio-
nales et ferai tout mon pos-

sible pour les soutenir, ainsi
que nos athlètes et entraî-
neurs.", a déclaré Kremlev. 

Et d'ajouter : "Je veux
envoyer un message clair
aujourd'hui, l'IBA est une
organisation indépendante
et forte. 

Notre Congrès a prouvé
aujourd'hui que nous
sommes sur la bonne voie. 

Je présenterai au-
jourd'hui au conseil d'ad-
ministration un plan de dé-
veloppeme nt sur 4 ans. 

J'ai une vision claire de

ce que nous devons faire
pour atteindre nos objec-
tifs". 

Pour rappel, le CIO a en
effet décidé d'exclure la
boxe du programme officiel
pour 2028, à moins que des
efforts ne soient faits dans
divers domaines (gouver-
nance, finance, éthique...)
d'ici à 2023. 

Le CIO avait fortement
marqué son inquiétude
après la réélection d'Umar
Kremlev. 

L'Espagne, auréolée de son titre de championne d'Europe de basketball, frôle la
première place mondiale au classement FIBA messieurs, avec deux petits points de
retour sur les Etats-Unis, tandis que le Nigeria (19e) est la meilleure sélection africaine.

BOXE/IBA
Le Russe Kremelv obtient le vote de confiance du
Congrès extraordinaire



AMICAL - ALGÉRIE-NIGERIA
Les Verts pour vaincre et convaincre

LIGUE 1 - MC ORAN
Zéro but en 433
minutes

Le MC Oran a réalisé un bon
nul pour le moral en accrochant
le co-leader, le CS Constantine (0-
0) sur le terrain de ce dernier, sa-
medi pour le compte de la 5e jour-
née de la Ligue 1 de football, mais
son attaque reste toujours stérile. 

Le secteur offensif du club de
la capitale de l’Ouest peine à re-
trouver le chemin des filets. Face
au CSC, les Oranais ont bouclé pas
moins de 433 minutes sans le moin-
dre but. 

En effet, l’unique et seule réa-
lisation des "Hamraoua" depuis le
début de cet exercice remonte à la
première journée lorsque Belaribi
avait signé le premier but de la
saison à la 17e minute de la ren-
contre sur le terrain du RC Arbaa
(défaite 3-1), lors de la journée
inaugurale de la nouvelle édition
du championnat de l’élite. 

Depuis, les "Mouloudéens" ne
parviennent plus à marquer, aussi
bien à domicile qu’en déplacement,
ce qui leur a valu de ne collecter
que trois petits points, dont deux
à domicile. 

Cela a fait que les gars d’El Bahia
courent toujours après leur pre-
mière victoire de la saison. 

Pour autant, l’entraineur Omar
Belatoui, qui a été appelé à la res-
cousse au tout début du cham-
pionnat, et qui ne cesse de réclamer
pa tience, a qualifié de "bon pour
le moral" le nul ramené de la ville
de "Cirta". 

" Ce point est très bon pour le
moral des joueurs, d’autant plus
qu’il a été réalisé contre une équipe
jouant les premiers rôles en ce dé-
but de saison, comme l’attestent
ses quatre victoires de suite pour
autant de matchs avant notre duel",
a-t-il dit à l’APS. 

La satisfaction de l’ancien dé-
fenseur international est double,
a-t-il poursuivi, au regard de la
production nettement meilleure
par rapport aux précédents matchs
que son équipe a réussie pour la
circonstance. 

En revanche, le coach du MCO
a déploré l’attitude de certains sup-
porters de son équipe qui ont fait
le long déplacement de Constan-
tine pour "insulter les joueurs et
le staff technique", a-t-il regretté. 

Avec trois points au compteur,
la bande à Belatoui occupe la 14e
place au classement avec trois uni-
tés. 

Lors de la prochaine journée,
les "Rouge et Blanc" accueillent un
autre co-leader, en l’occurrence,
l’USM Alger, dimanche 2 octobre
au stade Ahmed-Zabana (20h00).

APS

Quatre jours après avoir ga-
gné dans la douleur contre la
Guinée (1-0) dans le même
stade de la capitale de l’Ouest
du pays, les Verts tentent de
rééditer le même coup, mais
cette fois-ci avec la manière. 

En effet, la précédente sortie
des camarades d'Islam Sli-
mani, le "sauveur" des verts
vendredi passé, n'ont pas ras-
suré, malgré qu’il s’agissait
d’un simple match amical. 

Leur prestation a suscité
des inquiétudes parmi leurs
fans, même si l'entraineur na-
tional, Djamel Belmadi, a tenté,
en conférence de presse ayant
suivi cette partie, de tempérer
les ardeurs en soulignant qu’il
s’attendait lui-même à ce que
ses poulains ne rendent pas
une copie de premier ordre. 

Et pour cause, Belmadi a
choisi pour la circonstance

d’aligner un onze manquant
sensiblement de cohésion, vu
que la majorité des joueurs
choisis pour débuter la ren-
contre n’ont pas l’habitude de
se produire ensemble. 

D’ailleurs, la prestation de
l’équipe national e s’est net-
tement améliorée en
deuxième période lorsque le
coach a fait appel aux titulaires
habituels, à l’image du trio
d’attaque Slimani-Belaïli-
Mahrez, et le milieu de terrain
Zerrouki. 

Des changements qui ont
donné leur fruit permettant
au "Club Algérie" de l’empor-
ter, signant par là même sa
quatrième victoire de rang. 

De quoi donc pousser Bel-
madi et ses protégés à croire
à une nouvelle série d’invin-
cibilité après que leur pre-
mière a été stoppée en janvier

dernier à l’occasion de la
Coupe d’Afrique des nations-
2022 au Cameroun. 

Ce fut la Guinée équatoriale
qui avait réussi à mettre un
terme à pas moins de 35
matchs sans défaite des Algé-
riens. 

Contre le Nigeria, les co-
équipiers de Riyad Mahrez es-
pèrent naturellement pour-
suivre dans leur nouvelle dy-
namique de victoires. Néan-
moins, la mission ne sera pas
du tout facile contre des Super
Eagles qui vont aborder le ren-
dez-vous avec un esprit de "re-
vanchards". 

C’est du moins ce que prédit
l’entraineur national, Djamel
Belmadi, faisant allusion aux
deux dernières rencontres des
deux formations soldées par
des victoires de sa bande. 

Belmadi sait pertinemment

d’ailleurs que cette rencontre
n’aura rien d’amical pour son
adversaire du jour, et que ce
dernier fera tout pour prendre
sa revanche et pourquoi pas
rééditer son exploit de sa der-
nière app arition à Oran quand
il avait étrillé les Fennecs (5-
2) en 2005 dans le cadre des
éliminatoires du Mondial de
l’année suivante. 

"Contre le Nigéria, ce sera
un autre match. C’est une
équipe qui n’est pas à présen-
ter, étant donné qu’elle est
l’une des meilleures en
Afrique. 

Je suis persuadé qu’ils vien-
dront avec un esprit revan-
chard, vu que nos deux der-
nières confrontations étaient
à notre faveur’’, a déclaré Bel-
madi à l’issue du match face à
la Guinée, comme pour pré-
venir ses capés. 
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L’entraineur de l’ASM Oran,
Hadj Merine a indiqué, di-
manche, que la non-qualifi-
cation de ses nouvelles recrues
a chamboulé ses plans lors de
la journée inaugurale de la
Ligue 2 de football, jouée ce
week-end. 

Nourrissant de gros espoirs
pour retrouver l’élite dès la
fin de la saison en cours, et
ce, après huit années de l’avoir
quittée, le deuxième club
phare de la ville d’Oran est
toujours interdit de recrute-
ment. 

Cela a faussé complètement
les plans de l’entraineur Hadj
Merine qui espérait bénéficier
des services de sa douzaine de
nouveaux joueurs, recrutés
lors du mercato estival, dès la
première journée du cham-
pionnat sur le terrain de l’O
Médéa (0-0). 

"Nous avons réalisé une
bonne préparation d’intersai-
son par rapport à ce qui avait
été le cas lors de celles précé-
dentes. 

Nous aurions aimé miser
sur les nouveaux dès la pre-
mière journée, mais leur non-

qualification a faussé nos
plans", a regretté le patron
technique de la formation de
'Medina Jdida'. 

Hadj Merine espère que ce
ne sera que "partie remise" et
qu’il aura la possibilité d’avoir
à sa disposition les nouveaux
joueurs dès la deuxième jour-
née, notamment les deux gar-

diens de but arrivés cet été. 
L’ASMO ayant fait le dépla-

cement à Médéa avec un seul
portier. 

Pour sa part, la direction
de la formation oranaise mise
toujours sur l’apport des au-
torités locales pour l’aider à
s’acquitter de ses dettes et lever
par là-même l’interdiction de

recrutement dont elle fait l’ob-
jet. 

Les dettes en question, nées
de plaintes déposées par d’an-
ciens joueurs et entraineurs
auprès de la Chambre natio-
nale de résolution des litiges
(CNRL), sont estimées à un
peu plus de 35 millions de di-
nars, rappelle-t-on. 

La sélection algérienne de football donnera la réplique mardi (20h00) à son homologue du
Nigeria au stade "Miloud Hadefi" d’Oran, en match amical avec comme mot d'ordre vaincre et
convaincre.

LIGUE 2 - ASM ORAN
La non-qualification des nouveaux faussent les plans de
l’entraineur Hadj Merine



PSG 
MESSI LUCIDE SUR SA
PREMIÈRE SAISON

De retour en forme sur ce début de saison,
le milieu offensif du Paris Saint-Germain
Lionel Messi (35 ans, 8 matchs et 4 buts
en L1 cette saison) a réalisé un exercice

2021-2022 mitigé sous les couleurs
parisiennes. Conscient de cette réalité,
l'international argentin a justifié ses
difficultés de l'an dernier.

"Pour ma première saison à Paris,
ça n'a pas été évident, car je découvrais
un nouveau club, un nouveau cadre
de vie avec famille, pour la première
fois dans ma carrière. Mais je suis
resté confiant car je savais que cette

saison, je serais mieux adapté,
mieux préparé. Avec une énorme

envie d'en profi-
ter, de m'éclater",
a fait savoir l'an-

cien joueur du FC
Barcelone lors d'un en-

tretien accordé au média
TUDN.

MILAN 
MALDINI RESTE
OPTIMISTE
POUR LEÃO

BARCELONE
SILVA
PRIORITÉ
ABSOLUE

Lors du dernier mercato d'été, le
FC Barcelone n'a pas été en mesure
de boucler l'arrivée du milieu de ter-
rain de Manchester City Bernardo
Silva (28 ans, 7 matchs et 2 buts en

Premier League cette saison). Mais
comme pressenti ces dernières

semaines, les Blaugrana refu-
sent d'oublier l'international
portugais.

Ainsi, d'après les infor-
mations du quotidien
Mundo Deportivo ce lundi,
l'ancien Monégasque in-
carne la priorité absolue
du club catalan pour le

prochain mercato estival.
Pour l'entraîneur du Barça
Xavi, Silva incarne une re-
crue nécessaire afin de
faire passer un cap à son
équipe dans l'entrejeu
grâce à sa qualité technique

et son expérience. Le vice-
champion d'Espagne en titre
a donc déjà coché son nom

pour l'avenir.
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Auteur de belles performances avec
l'AC Milan, l'attaquant Rafael Leão
(23 ans, 6 matchs et 3 buts en Serie
A cette saison) suscite de nom-
breux intérêts en Europe. Alors
que le champion d'Italie en titre
cherche désespérément à prolon-
ger le contrat de l'international
portugais, qui court jusqu'en juin 2024, les
discussions entre les deux parties traînent en
longueur. Malgré tout, le directeur technique
milanais, Paolo Maldini, garde espoir sur
ce dossier. "Rafa a une situation difficile
qui découle de son transfert à Lille. (...)
Mais il est reconnaissant envers nous et
comprend que son parcours passe par le
Milan dans les prochaines années.
Ensuite, il y aura bien une négo-
ciation, mais nous savons que
les joueurs forts doivent être
payés en fonction de leur
valeur. Si l'équipe gran-
dit encore, Leão aura
tout pour s'épanouir
au maximum. (...)
Une bonne possibi-
lité de trouver un
accord avec lui ?
Oui", a assuré le dirigeant italien
auprès de La Gazzetta dello Sport.

DORTMUND : BELLINGHAM,
AVANTAGE REAL ?

Avec un profil très intéressant, le milieu de terrain du
Borussia Dortmund Jude Bellingham (19 ans, 7 matchs en
Bundesliga cette saison) fait rêver de nombreux cadors eu-
ropéens comme le Real Madrid, Liverpool, Manchester
United ou encore Chelsea. Alors que le club allemand
souhaite récupérer 150 millions d'euros sur ce dossier (voir
ici), le champion d'Espagne en titre s'avance en favori pour
le recruter l'été prochain selon le quotidien Marca ce lundi.

En effet, en plus d'avoir d'une excellente relation avec
le BvB, la Maison Blanche dispose de la préférence de l'in-
ternational anglais. Depuis plusieurs mois, les dirigeants
madrilènes se trouvent en discussions avec Bellingham,
qui donne donc sa priorité au Real. Et les Merengue le
considèrent également comme l'objectif numéro 1 pour
l'été 2023.

Drôle d'imbroglio autour de Ciro
Immobile (32 ans, 55 sélections
et 15 buts). Absent lors de la
victoire contre l'Angleterre (1-
0) vendredi en Ligue des Na-
tions en raison d'un pépin physique,
l'attaquant de l'Italie a cette fois reçu
l'interdiction de faire le déplacement à Buda-
pest avec ses coéquipiers de la Nazionale ce
lundi, pour un match décisif contre la Hongrie
ce lundi. Un blocage surprenant et di-
rectement réalisé sur le tarmac de l'aéroport
de Milan ! La raison ? Des "pres-
sions" réalisées par les dirigeants
de la Lazio Rome, le club d'Im-
mobile, sur la Fédération Ita-
lienne de Football, selon les
informations du quotidien La
Gazzetta dello Sport.
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LE FEUILLETON DE JONG

CONTINUE...
Il ne s'agit pas d'un secret, le FC Barcelone a

tenté, en vain, de pousser le milieu de terrain

Frenkie de Jong (25 ans, 6 matchs et 1 but en

Liga cette saison) vers la sortie lors du dernier

mercato d'été en raison de son salaire XXL.

D'après les informations de la radio Cadena

SER ce lundi, le président des Blaugrana Joan

Laporta souhaite absolument négocier une

baisse des émoluments de l'international néer-

landais avant la fin de l'année.
Sans surprise, après des derniers mois très

tendus entre les deux parties, les discussions

s'annoncent complexes et l'ancien talent

de l'Ajax Amsterdam n'aurait pas l'intention

de faciliter un éventuel accord. Un vrai pro-

blème en perspective pour le club catalan,

qui doit faire très attention à ses dépenses.

ITALIE 
BLESSÉ, 
IMMOBILE 
BLOQUÉ À
L'AÉROPORT
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Abdelmadjid Tebboune : l'amélioration du niveau de vie du citoyen et la
protection des gestionnaires au centre des préoccupations de l'Etat

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a assuré samedi la poursuite des mesures visant à améliorer le niveau de
vie du citoyen qui reste au centre des préoccupations de l'Etat et à protéger les responsables et les gestionnaires contre les machi-

nations auxquelles ils pourraient s'exposer dans l'exercice de leurs fonctions.
Lors de la rencontre Gouvernement-

walis, le président Tebboune a tenu à
rassurer les responsables à tous les ni-
veaux et les gestionnaires d'entreprises
publiques, les appelants à s'affranchir
de la peur et à faire preuve d'audace dans
la prise des décisions, soutenant que
"l'Etat ne saurait avancer sans ses enfants".
C'est dans cette optique qu'est intervenue
la décision du président Tebboune de
conférer toutes les prérogatives aux walis,
seuls responsables au niveau de leurs
wilayas respectives, preuve s'il en est de
la confiance accordée aux responsables
qui ont retrouvé leur plein pouvoir.

Dans ce contexte, le président de la
République a réaffirmé que les lettres
anonymes, à l'origine de la frilosité de
certains responsables qui s'abstenaient
de prendre des décisions et de signer, ne
sont plus prises en compte, soulignant
que "l'Etat protège tous ses enfants". Et
de mettre en garde contre certaines par-
ties qui "sèment la peur dans le cœur des
responsables, car elles ne veulent pas de
stabilité pour le pays". Concernant les
anciens walis et responsables ayant fait
l'objet de poursuites judiciaires, le Pré-
sident Tebboune a fait remarquer qu'ils
ont été poursuivis dans un cadre précis
en raison de leur violation des lois de la
République.

Pour clore définitivement le chapitre
des règlements de compte qui a fait des
victimes d'extorsion et de menaces parmi
les responsables, et afin d'instaurer un

climat de confiance les encourageant à
s'acquitter de leurs rôles, le président de
la République a indiqué que toutes les
enquêtes de sécurité dans ce cadre ont
été confiées à des institutions spécialisées
au niveau central (Alger), soulignant que
l'Etat des complots et le recours aux
"peaux de banane est révolu à jamais".
"L'erreur administrative que pourrait
commettre le gestionnaire, doit être ad-
ministrativement réglée, tant qu'il n'a
pas été établi que le concerné ou ses
proches ont bénéficié de privilèges ré-
sultant de cette décision", a-t-il déclaré,
ce qui confirme encore une fois la pro-
tection garantie par le président de la
République aux gestionnaires.

Le citoyen, une priorité constante des
politiques générales du Gouvernement

Le président de la République a, par
ailleurs, mis l'accent sur l'intérêt que
doivent porter les walis au citoyen, l'alpha
et l'oméga de l'Etat, insistant auprès d'eux
à veiller à la prise en charge de ses préoc-
cupations. Il les a appelés, à ce titre, à
"mobiliser tous les efforts en vue de relever
les défis, préserver la dignité du citoyen
et prendre en charge au mieux ses be-
soins", soulignant que ce dossier constitue,
pour lui, une priorité. Dans le cadre de
cette démarche, le président Tebboune
a fait savoir que l'année 2023 sera marquée
par la prise de nouvelles mesures dans
l'intérêt du simple citoyen, la plus im-

portante étant l'augmentation des salaires,
de l'allocation chômage et des pensions
de retraite, à compter de janvier prochain.
A ce propos, il a enjoint au Gouvernement
de "s'atteler à la révision des salaires des
enseignants et du personnel paramédical,
et d'entrer en contact avec leurs repré-
sentants pour réviser leurs Statuts". Ces
décisions interviennent dans la continuité
des mesures initiées en application de
l'engagement du président de la Répu-
blique à défendre le pouvoir d'achat du
citoyen. "Nous sommes enviés pour les
nombreux acquis jusque-là réalisés",
comme l'exonération d'impôt des salaires
égaux ou inférieurs à 30.000, la création
de l'allocation chômage par laquelle l'Al-
gérie s'est distinguée, entre autres réali-
sations accomplies dans le volet social.
Le Président Tebboune a précisé que
"près de 82% des problèmes soulevés
dans les zones d'ombre ont été résolus",
souhaitant le règlement des problèmes
restants "au début de l'année 2023".

Par ailleurs, le Président Tebboune a
indiqué que "l'Algérie nouvelle, de par
ses institutions constitutionnelles, son
peuple vaillant et sa jeunesse ambitieuse,
est en droit, à l'occasion du soixantenaire
du recouvrement de la souveraineté na-
tionale, de s'enorgueillir des capacités et
de la bravoure de son Armée nationale
populaire". L'Algérie est également "en
droit de glorifier sa jeunesse qui prouve,
jour après jour, à travers ses victoires
éclatantes aux plans régional, continental

et international, que c'est bien une jeu-
nesse de succès, d'intelligence et d'in-
novation", a-t-il encore soutenu.

C'est dans cette même optique qu'a
été créé le Conseil supérieur de la Jeunesse
(CSJ) qui se veut le dernier jalon sur la
voie du parachèvement des institutions
constitutionnelles promises par le pré-
sident de la République. Le Président
Tebboune a rappelé également que les
dernières échéances politiques ont permis
la création d'un ensemble d'institutions,
grâce à l'élimination du phénomène de
"la corruption, de l'argent sale et de l'achat
des consciences et des voix", précisant
que cet effort est maintenu. L'Algérie
commence à récupérer "les biens de l'ar-
gent sale", a-t-il dit, faisant état d'"un
élan de solidarité (dans ce sens) même
de la part des pays européens".

Relever les défis économiques pour ga-
rantir la sécurité alimentaire

Le Président de la République a af-
firmé que l'économie nationale com-
mence à se redresser après avoir connu
un ralentissement causé notamment par
la pandémie Covid-19, indiquant que "la
plupart des indicateurs sont aujourd'hui
au vert". Un travail est en cours pour aug-
menter la valeur du dinar, un objectif
auparavant annoncé par le président de
la République qui a souligné que "le che-
min est bien long pour remédier à la ca-
tastrophe économique vécue par le passé

et accentuée par la planche à billet" . Le
président Tebboune a cité le témoignage
d'institutions internationales "rigou-
reuses", à l'instar de Banque mondiale
(BM), le Fonds monétaire international
(FMI), la (FAO) et autres, précisant que
"les mesures prises en matière de lutte
contre l'inflation et d'appréciation du di-
nar ont porté leurs fruits". L'objectif
consiste à développer le produit intérieur
national pour permettre au pays de re-
joindre le groupe des BRICS, a-t-il dit.
Lire aussi: L'économie nationale com-
mence à se redresser Le président Teb-
boune a passé en revue les principaux
défis relevés par l'Algérie pour relancer
l'économie nationale et booster les in-
vestissements. "En trois mois seulement,
850 projets ont été dégelés, dont un projet
qui permettra à l'Algérie, dans 6 ou 7
mois, de produire son huile localement".
Il a évoqué d'autres projets d'investisse-
ment en cours d'étude concernant des
usines de production de sucre issu de la
betterave sucrière, ou de production
locale du lait en poudre. Ces projets, a-t-
il affirmé, permettront de "créer une dy-
namique économique et des emplois, en
sus de garantir le transfert technologique".
Pour assurer la sécurité alimentaire, le
président de la République a indiqué
avoir donné des instructions pour pro-
céder à un recensement minutieux du
cheptel de notre pays, afin de réguler
l'importation des viandes.
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